
KOMPONEN GAJI KE-13
Untuk ASN Pusat dan Anggota TNI-Polri

Gaji pokok 
Tunjangan keluarga 
Tunjangan pangan 
Tunjangan jabatan atau tunjangan umum
Tunjangan kinerja sebesar
50 persen sesuai pangkat, jabatan,
peringkat jabatan, atau kelas jabatan
 
Untuk PNS dan PPPK di Daerah  
Gaji pokok 
Tunjangan keluarga 
Tunjangan pangan 
Tunjangan jabatan atau tunjangan umum 
Tambahan penghasilan (tamsil)
paling banyak 50 persen bagi instansi
pemerintah daerah yang memberikan
tambahan penghasilan Sumber: Kemenkeu, diolah
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Uji Materi Sistem Proporsional Tertutup 
Sampai Tahap Penyampaian Kesimpulan

Denny Indrayana: Sistem Pemilu 
Harus Bersifat Open Legal Policy

Dugaan 
Putusan 
Bocor 
Ditelusuri

JAKARTA – Kebenaran isu 
dugaan bocornya putusan Mah-
kamah Konstitusi (MK) terkait 
sistem pemilu belum bisa 
dipastikan. Kendati de mikian, 
Menteri Koordinator Bidang 
Politik, Hukum, dan Ke  amanan 
(Menko Polhukam) Mohammad 
Mahfud MD me minta dugaan 
itu ditelusuri lebih lanjut.

Dalam rapat koordinasi ter-
kait pemilu di The Westin 
Ja karta kemarin (29/5), Mah-
fud menyatakan sudah ber-
ko munikasi dengan MK  

Erick Th ohir Berharap 
Bisa Seantusias Sambut 
Konser Coldplay 

JAKARTA – Harga tiket konser 
Coldplay di Jakarta paling murah 
dibanderol Rp 960.000. Sedangkan 
yang paling mahal Rp 13.200.000. 
Meski demikian, tiket konser band 
asal Inggris itu ludes dalam sekejap 

JAKARTA – Aturan hukum 
yang ada saat ini dianggap sudah 
bagus. Hanya, memiliki celah 
se hing ga sering kali meng ham-
bat penyelesaian kasus hukum 
yang dialami masyarakat.

Nah, Tim Percepatan Re for-

masi Hukum yang berisi para 
pakar dan ahli dari ber bagai 
bidang akan membahas ham-
batan-hambatan ter sebut. 
Mereka tidak akan mem buat 
produk hukum baru 

JAKARTA – Pemerintah akhirnya memastikan 
pemberian gaji ke-13 tahun ini. Ditjen 
Perbendaharaan Kementerian Keuangan 
Tri Budhianto menuturkan, gaji ke-13 untuk 
PNS dan pensiunan itu dijadwalkan cair 
mulai 5 Juni mendatang.

’’Mekanismenya sebagaimana halnya 
tunjangan hari raya (THR, Red),’’ ujarnya 
kepada Jawa Pos kemarin (29/5). Pembayaran 
gaji ke-13 diatur dalam Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 15 Tahun 2023 

Semua diciptakan berpasang2an. 
Pasangan laki perempuan. 

Pasangan siang malam. Dll. Setiap 
pasangan berlain2an jenis. Kecuali 

pasangan capres-cawapres. KPU tak 
mengharamkan pasangan sejenis.

Saya tadi sudah ke MK,  
supaya diusut siapa di 

dalam yang su dah bicara 
itu, kalau memang su dah 

diputuskan, kalau me-
mang bocor. Tapi bisa 
jadi tidak bo cor juga.”

MAHFUD MD
Menko Polhukam

Faisal Basri Dkk Tak Buat 
Produk Hukum Baru
Tim Percepatan Reformasi Hukum Hanya Beri Rekomendasi

Gaji Ke-13 ASN 
Cair Mulai 5 Juni

Satu KTP Cuma Boleh Beli 
Dua Tiket Indonesia vs Argentina 

Kami saat ini sedang 
merapatkan untuk 
langkah-langkah 
yang bisa kami 

laksanakan untuk 
membuat semuanya 

menjadi jelas.” 

LISTYO SIGIT PRABOWO
Kapolri

Ini bentuk 
advokasi publik 
agar MK tetap 

pada rel penjaga 
konstitusi.”

DENNY INDRAYANA
Pakar hukum tata negara 

dan mantan Wamenkum HAM

FEDRIK TARIGAN/ JAWA POS

JAGA STABILITAS: Mahfud MD (tengah) bersama Panglima TNI Laksamana 
Yudo Margono (kiri) dan Kapolri Jenderal Listyo Sigit Prabowo dalam rakor 
untuk menyukseskan Pemilu 2024 di Jakarta kemarin (29/5).

Baca Gaji... Hal 11 Baca Faisal Basri... Hal 11

Kategori III Rp 600.000
Kategori II Rp 1.200.000
Kategori I Rp 2.500.000
VIP barat & timur Rp 4.250.000

Periode penjualan
tiket hanya tiga hari
5 Juni:
Khusus pembayaran
melalui BRI
5–7 Juni:
Penjualan kepada publik

HARGA TIKET INDONESIA
KONTRA ARGENTINA

Sumber: Konferensi pers PSSI

Pembelian tiket melalui 
website PSSI dan Tiket.com

Total tiket
yang
disediakan:
60 ribu

Total tiket 
yang 

disediakan:

60 ribu

TALIJIWO
SUJIWO TEJO

”Dosa” KPU

Baca Satu KTP... Hal 11

GRAFIS: HERLAMBANG/JAWA POS

GRAFIS: HERLAMBANG/JAWA POS

Baca Dugaan... Hal 11

UNDANG TIM BESAR: Dari kiri, komedian Cak Lontong, Ketum PSSI Erick Thohir, 
dan Waketum PSSI Zainudin Amali dalam jumpa pers di SUGBK, Jakarta, kemarin.  

HARITSAH ALMUDATSIR/JAWA POS

Lionel Messi

Julian Alvarez

Angel Di Maria

FOTO: ODD ANDERSEN-ALBERTO PIZZOLI/AFP
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KABUPATEN Gresik menduduki 
peringkat ke-3 dengan tran saksi 
terbanyak dalam pe man faatan 
pengadaan barang dan jasa 
melalui e-katalog lokal dengan 
total transaksi sebanyak Rp 95,1 
miliar. Pering kat ke-2 diraih 
Kabu paten Banyuwangi dengan 
total tran saksi sebanyak Rp 127,9 miliar. 

Se mentara itu, peringkat pertama 
diberikan kepada Kota Surabaya 
dengan total transaksi sebanyak 
Rp 365,5 miliar.

’’Ini menjadi wujud komitmen 
Pemkab Gresik dalam peng-
adaan barang dan jasa lebih 
baik untuk menuju good 

governance. Artinya, secara administrasi, 

pengadaan barang dan jasa lebih terbuka, 
akuntabilitas, transparan, dan responsif 
dengan adanya marketplace,’’ ujar Gus 
Yani, sapaan akrab Fandi Akhmad Yani. 

Hal itu sekaligus mendukung misi besar 
Provinsi Jatim. Yakni, menum buhkan 
UMKM melalui pengadaan barang dan 
jasa. Jika dulu hanya 50 juta produk, 
dengan e-purchasing saat ini tercatat 
sudah ada 200 juta produk UMKM Jatim 
yang dapat diakses. ’’UMKM bisa semakin 
tumbuh. Dampaknya banyak, terutama 
di bidang ekonomi. Pendapatan rakyat 
dan daerah bertambah, kesejahteraan 
juga meningkat,’’ ungkapnya.

P E M K A B  G R E S I K

Pemkab Gresik Raih E-Purchasing Awards 2023
SEMAKIN 
BERTUMBUH: 
Bupati Gresik 
Fandi Akhmad 
Yani menerima 
penghargaan 
E-Purchasing 2023 
dari Gubernur Jatim 
Khofifah Indar 
Parawansa kemarin 
(29/5). Gresik 
memanfaatkan 
pengadaan barang 
dan jasa melalui 
e-katalog lokal 
dengan total 
transaksi 
Rp 95,1 miliar.

Sukses dorong belanja barang dan jasa secara elektronik, 
Pemerintah Kabupaten (Pemkab) Gresik meraih 
E-Purchasing Awards 2023. Penghargaan itu diberikan 
langsung oleh Gubernur Jatim Khofifah Indar Parawansa 
kepada Bupati Gresik Fandi Akhmad Yani kemarin (29/5). 

Baca Pemkab Gresik... Hal 11

KOMITMEN PEMERINTAH DORONG PERKEMBANGAN PEREKONOMIAN DAERAH



Apresiasi Peluang Poros Keempat

Minta Pantau PK Moeldoko

DOK JAWA POS

BERI DUKUNGAN: Mardani Ali Sera.

JAKARTA – Wacana koalisi poros keempat yang 
digagas Partai Golkar dan PAN mendapat apresiasi 
Ketua DPP PKS Mardani Ali Sera. Dia menyebutkan, 
langkah Golkar dan PAN yang akan mengusung 
Airlangga Hartarto-Zulkifli Hasan sebagai capres-
cawapres di Pilpres 2024 nanti merupakan langkah 
bagus. ”Itu bagus, kami sangat apresiasi,” ujar 
Mardani kepada Jawa Pos kemarin (29/5).

Anggota Komisi II DPR RI itu menuturkan, semua 
parpol harus berani mengajukan calon pada pesta 
demokrasi lima tahunan tersebut. Sebab, hal itu 
merupakan bentuk pendidikan politik yang positif 
bagi masyarakat dan praktik berdemokrasi yang baik. 

Tentu semua itu dilandasi niat yang baik dan 
cinta terhadap tanah air. Tujuannya, membangun 
bangsa dan menyejahterakan rakyat. ”Semua 
pasangan capres dan cawapres adalah putra-
putri terbaik bangsa,” ucap Mardani.

Politikus PAN Guspardi Gaus menjelaskan, 
wacana duet Airlangga-Zulkifli merupakan 
sebuah terobosan yang rasional. Menurut dia, 
semakin banyak pasangan capres-cawapres 
akan semakin memperkaya gagasan tentang visi 
dan agenda kebangsaan. (lum/c9/hud)

JAKARTA – Upaya peninjauan kembali (PK) 
yang diajukan Moeldoko terhadap kepengurusan 
Partai Demokrat saat ini masih berlangsung di 
Mahkamah Agung (MA). Ada kemungkinan 
dalam waktu dekat akan diputuskan. Ketua 
Majelis Tinggi Partai Demokrat Susilo Bambang 
Yudhoyono (SBY) pun ikut bersuara. 

”Tadi malam (Minggu malam, Red) saya terima 
telepon dari mantan menteri yang sampaikan pesan 
politisi senior (bukan Partai Demokrat) berkaitan PK 
Moeldoko ini. Pesan seperti ini juga kerap saya 
terima. Jangan-jangan ini serius bahwa Demokrat 
akan diambil alih?” tanya SBY kemarin (29/5).

Menurut presiden keenam RI tersebut, jika MA 
memenangkan Moeldoko, itu sangat tidak masuk 
akal. Apalagi, tercatat sudah 16 kali pihak Moeldoko 
kalah di pengadilan. Nah, jika informasi soal adanya 
tangan-tangan politik untuk mengganggu 
Demokrat itu benar, SBY menyebutnya sebagai hal 
buruk. Bahkan kemunduran demokrasi.

Atas dasar itu, SBY berharap pemegang 
kekuasaan tetap bertindak amanah serta 
konsisten menegakkan kebenaran dan keadilan. 
Sebab, Indonesia bukan negara “predator”, yang 
kuat memangsa yang lemah. (far/c9/hud)

Sepakat Usung Pemilu Gembira dan Santun

JAKARTA – KPU RI telah 
menyelesaikan desain surat 
suara dan kotak suara yang bakal 
digunakan di Pemilu 2024. 
Kemarin (29/5) desain itu ditun-
jukkan dalam rapat dengar 
pendapat (RDP) di Komisi II 
DPR. Mereka juga menguji 
kualitas alat keleng kap an 
pemungutan suara tersebut.

Untuk kotak suara, KPU 
tetap menggunakan karton 
dupleks. Tak jauh berbeda 
dengan yang digunakan saat 
Pemilu 2019 dan Pilkada 
2020. Hanya, untuk Pemilu 
2024, ketebalan karton 
ditambah. Lalu, ukuran surat 
suara lebih panjang karena 
disesuaikan dengan jumlah 
parpol peserta pemilu. 
Sebelumnya hanya 14 

parpol, nanti menjadi 18 
parpol. Di sisi lain, lebarnya 
tidak mengalami perubahan. 
Tetap empat kolom. 

Ketua KPU RI Hasyim Asy’ari 
mengatakan, karton dupleks 

dipilih karena lebih efisien. 
Selain harganya lebih ter-
jangkau, status barang yang 
bersangkutan tidak menjadi 
aset negara. Dengan begitu, 
setelah digunakan coblosan 

bisa langsung dilelang.
Berbeda dengan kotak suara 

berbahan aluminium yang 
berstatus aset negara. Barang 
itu butuh perawatan dan 
tempat penyimpanan atau 
gudang besar. Padahal, tidak 
selalu ada biaya untuk gudang 
yang memadai. Dari sisi 
operasional, berdasar penga-
laman Pemilu 2019 dan 
Pilkada 2020, karton dupleks 
terbukti bisa digunakan secara 
aman. Tidak ada kasus-kasus 
kerusakan yang signifikan.

Untuk surat suara, Hasyim 
menyebut desain tidak 
diubah. Sebab, desain lama 
dinilai sudah cukup baik. 
Dengan desain surat suara 
yang lama, masyarakat juga 
akan lebih mudah mema-

hami. ’’Ini akan memudah-
kan sosialisasi,’’ katanya.

Dalam RDP kemarin, per-
wakilan fraksi-fraksi di Komisi 
II DPR juga diperbo lehkan 
melihat, memegang, dan 
menguji kualitas kotak suara 
itu. Sejumlah anggota DPR 
lantas menguji kualitas kotak 
tersebut. Mulai dari men duduki 
hingga me nyiramkan air. 

Anggota DPR Fraksi PAN 
Guspardi Gaus sepakat 
dengan penggunaan karton 
dupleks untuk kotak suara. 
Dia me nyebutnya sebagai 
pilihan rasional. Baik dari sisi 
efisiensi maupun efektivitas. 
Hanya, dia berharap masyara-
kat perlu diberi pemahaman. 
’’Perlu ada sosialisasi,’’ 
ujarnya. (far/c18/hud)

Giliran Petinggi PDIP 
Berkunjung ke PPP 

JAKARTA – PDIP dan PPP 
terus merekatkan bangunan 
kerja sama dalam mengha-
dapi Pilpres 2024. Kemarin 
(29/5) petinggi kedua partai 
kembali bertemu di kantor 
DPP PPP di Jalan Diponegoro, 
Jakarta. Selain menguatkan 
strategi pemenangan Ganjar 
Pranowo, mereka juga se-
pakat mengusung spirit 
pemilu yang gembira, 
santun, dan beretika.

Rombongan PDIP dipimpin 
Puan Maharani, Sekjen Hasto 
Kristiyanto, serta jajaran Ketua 
DPP PDIP Ahmad Basarah, 
Bambang Wuryanto, Said 
Abdullah, dan Sri Rahayu. 
Lalu, sebagai tuan rumah, 
tampak Plt Ketua Umum PPP 
M. Mardiono, Sekjen Arwani 
Thomafi, Wakil Ketua Umum 
Amir Uskara, Ketua DPP PPP 
Achmad Baidowi, dan 
sejumlah pengurus lainnya.

Seusai melakukan pertem-
uan tertutup, Puan menyata-
kan bahwa PDIP dan PPP 
sepakat menguatkan kerja 
sama politik yang berkesi-
nam bungan dalam meng-
hadapi Pilpres 2024. Ter-
utama menguatkan komit-
men untuk memenangkan 

capres Ganjar Pranowo. 
Kedua partai juga sepakat 
bekerja sama untuk me-
menangi Pileg 2024. 

Menurut Puan, kerja sama 
yang kuat antarparpol akan 
menguatkan kerja bersama 
untuk rakyat. ’’Kerja sama 
untuk satu tujuan. Yakni, 
bagaimana bangsa ini akan 
menjadi lebih baik, semakin 
maju, dan semakin menye-
jahterakan rakyat,’’ ucap 
perempuan yang juga 
menjabat ketua DPR itu.

Kedua partai, lanjut Puan, 

juga mendorong pesta 
demokrasi pada 14 Februari 
2024 itu bisa berjalan dengan 
gembira, santun, dan beretika. 
Diharapkan, pemimpin yang 
terpilih nanti bisa sesuai 
dengan kehendak rakyat. 

Soal kepastian nama bakal 
cawapres Ganjar, Puan 
menyebut sejauh ini masih 
digodok. Yang jelas, ada 10 
nama yang jadi pertim bangan. 
Namun, Puan enggan membu-
kanya ke publik. ’’Waktunya 
kan masih panjang,’’ kata 
mantan Menko PMK itu. 

Puan menambahkan, nama 
bakal cawapres tersebut 
akan didiskusikan kembali 
oleh Ketum PDIP Megawati 
Soekarnoputri bersama Plt 
Ketua Umum DPP PPP 
Mardiono. Pihaknya masih 
melihat-lihat sosok cawapres 
yang cocok, yang bisa 
menambah elektoral dan 
dapat diterima masyarakat.

Sementara itu, Mardiono 
mengatakan, PDIP dan PPP 
sepakat untuk memastikan 
pelaksanaan pemilu yang 
damai dan bebas dari praktik 

pembelahan masyarakat. 
Pemilu harus terselenggara 
menjadi kompetisi yang 
sehat. Senantiasa menjaga 
kerukunan umat dan 
kerukunan rakyat dalam 
menikmati pesta demokrasi.

Mardiono menegaskan, 
tidak boleh ada upaya-upaya 
untuk membelah atau 
membenturkan rakyat. ’’Kita 
harus sajikan Pemilu 2024 
sebagai pesta demokrasi yang 
bisa dinikmati rakyat untuk 
menentukan kedaulatannya,’’ 
pungkasnya. (lum/c18/hud)
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POLITIKA

DUKUNG-mendukung capres 
yang disebarkan para produsen 
hoax mulai kebablasan. Misalnya, 
yang diunggah kanal YouTube Politik 
Rakyat Indonesia. Kanal tersebut 
memberi judul cukup bombastis. 
Katanya Ma’ruf Amin dan Yenny 
Wahid merestui Mahfud MD 
bersanding dengan Anies Baswedan 
di Pilpres 2024.

’’WARGA NAHDIYIN SOLID || 
DIPIMPIN KYAI MA’RUF & YENNY 
WAHID RESTUI MAHFUD DUET 
ANIES,’’ bunyi judul video kanal Politik 
Rakyat Indonesia. Keterangan lain, 
kanal tersebut juga memperlihatkan 
thumbnail gambar keluarga Gus Dur 
seolah melakukan konferensi pers. 

’’Breaking News. Dipimpin Kyai Ma’ruf 
Amin dan Y. Wahid. Warga Nahdliyin 
Restui Menko Mahfud MD Jadi Capres 
Anies,’’ begitu keterangan dalam 
thumbnail tersebut (s.id/
DukunganMA).

Informasi itu jelas tidak masuk akal. 
Pasalnya, tidak ada satu pun 
pemberitaan terkait dukungan 
tersebut. Padahal, dalam video durasi 
6 menit itu, tidak satu pun yang 
membahas klaim kanal tersebut. 

Berdasar penelusuran, foto tersebut 
tak berkaitan dengan Pilpres 2024. 
Foto itu sudah beredar lawas, tepatnya 
26 September 2018. Judulnya berbunyi, 
Bertemu Istri Gus Dur, Ma’ruf Amin 
Mohon Restu dan Dukungan.

Foto itu terkait Pemilu Presiden 
2019. Disebutkan, calon wakil 
p re s i d e n  Ma’ r u f  A m i n 
menyampaikan secara resmi 
keputusannya maju pada Pilpres 
2019 mendampingi Joko Widodo 
saat bertemu dengan istri Presiden 
Ke-4 RI Abdurrahman Wahid (Gus 
Dur), Sinta Nuriyah Wahid, pada 
akhir September 2018.

Dalam pertemuan tersebut, Ma’ruf 
juga memohon doa restu dan 
dukungan dari keluarga mantan 
ketua umum Pengurus Besar 
Nahdlatul Ulama (PBNU) itu. ’’Saya 
silaturahmi kepada Bu Sinta bersama 
Yenny (Yenny Wahid) dan seluruh 
keluarga Gus Dur,’’ ujar Ma’ruf (s.id/

Dukungan2018).
Kondisi tersebut jelas tidak 

berkaitan dengan Pilpres 2024. 
Terlebih lagi dalam video itu, tak 
ada dukungan Ma’ruf Amin kepada 
Anies Baswedan, apalagi menyan-
dingkan dengan Mahfud MD. Isi 
berita yang ditayangkan pada video 
YouTube tersebut hanya memba-
cakan dukungan PKS terhadap 
Anies Baswedan. (zam/c7/jun)

Rekayasa Narasi Dukungan Pilpres  dengan Pakai Foto Keluarga Gus Dur

PARPOL

Foto keluarga Gus Dur dan 
Ma’ruf Amin itu sudah 
beredar pada 2018.

Kotak Suara Tetap Berbahan Karton Dupleks

MIFATAKHUL HAYAT/JAWA POS

DARI KARDUS: KPU RI masih akan menggunakan kotak suara seperti 
Pemilu 2019 pada Pemilu 2024 mendatang. 

MIFTAKHUL HAYAT/JAWA POS

KONSOLIDASI: Rombongan petinggi PDIP yang dipimpin Puan Maharani bersama Sekjen Hasto Kristiyanto berkunjung ke kantor 
DPP PPP di Jalan Diponegoro, Jakarta Pusat, kemarin (29/5).
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Amandemen Perjanjian Dagang hingga 
Penerbangan dengan Selandia Baru

Pasar Menjanjikan Industri Sagu dan Cokelat Artisan

JAKARTA – Kerja sama In-
donesia dengan Selandia 
Baru melalui Perjanjian Per-
dagangan Bebas ASEAN, 
Australia, dan Selandia Baru 
(ASEAN, Australia, New Zea-
land Free Trade Agreement/
AANZFTA) ditingkatkan. 
Bahkan, kedua negara sepa-
kat akan mengamandemen 
perjanjian tersebut.

Menteri Perdagangan Zul-
kifli Hasan mengatakan, 
peningkatan AANZFTA ber-
tujuan memfasilitasi dan 
memberikan manfaat eks-
por-impor, kerja sama pe-
nanganan penyakit mulut 
dan kuku, pengembangan 
peternakan sapi merah, 
hingga penerbangan lang-
sung Bali-Auckland. ”Di-
tandatanganinya protokol 
kedua untuk mengaman-
demen AANZFTA pun men-
jadi salah satu capaian pri-
oritas ekonomi Indonesia 
selaku ketua ASEAN 2023,” 
ujarnya kemarin (29/5).

Zulkifli bersama Menteri 
Perdagangan dan Pengem-
bangan Ekspor Selandia 

Baru Damien O’Connor 
juga membicarakan kerja 
sama Indo-Pacific Economic 
Framework (IPEF). Dalam 
pertemuan itu, Indonesia 
mendukung kawasan Indo-
Pasifik yang bebas, adil, 
terbuka, dan saling terhu-
bung untuk mencapai per-
tumbuhan ekonomi yang 

berkelanjutan. 
’’Kami juga meminta du-

kungan Selandia Baru terkait 
mekanisme pendanaan unit 
pendukung untuk Perjanji-
an Ekonomi Komprehensif 
Regional (RCEP),” tuturnya.

Pada 2022 total perdagang-
an Indonesia dan Selandia 
Baru mencapai USD 2,1 mi-

liar. Ekspor Indonesia terca-
tat USD 731,9 juta dan impor 
Indonesia USD 1,4 miliar.

Sementara itu, pada Ja-
nuari–Maret 2023, total 
per dagangan tercatat USD 
453,8 juta dengan nilai eks-
por Indonesia USD 166,4 
juta dan impornya USD 
287,4 juta. Adapun komo-

ditas ekspor utama RI, an-
tara lain, bungkit minyak 
nabati, batu bara, aparatus 
untuk TV, kayu, serta kertas 
toilet, dan tisu. Sedangkan 
komoditas impor utama 
adalah susu dan krim, men-
tega, kasein dan kaseinat, 
keju dan dadih susu, serta 
tepung. (agf/c7/dio)

JAKARTA – Industri sagu 
dan cokelat artisan memiliki 
potensi yang besar. Hal itu 
dapat dilihat dari ketertarik-
an calon mitra luar negeri 
pada pameran Hannover 
Messe 2023 yang diseleng-
garakan di Hannover, Jerman, 
April lalu. Salah satu per-
usahaan industri pengolah 
sagu, PT Bangka Asindo Ag-
ro, mencatatkan transaksi 
potensial senilai Rp 6 miliar. 

Para calon mitra potensi-
al yang tertarik berasal da-
ri Jerman, Uzbekistan, dan 
Belanda. ’’Kami telah meng-
adakan rapat kerja untuk 
mendalami potensi dan 
mengambil langkah stra-
tegis mengenai dua subse-
ktor itu,” ujar Direktur Jen-
deral Industri Agro Kemen-
terian Perindustrian Putu 
Juli Ardika kemarin (29/5).

Menurut Putu, tepung sagu 

merupakan salah satu bahan 
pangan sumber daya lokal 
yang memiliki potensi dikem-
bangkan sebagai alternatif 
bahan pangan utama. ”Pro-
duktivitas tanaman sagu dapat 
mencapai 6,25–7,5 ton pati/
ha/tahun, dengan asumsi 
pohon sagu yang dipanen ha-
nya sebanyak 25 pohon sagu/
ha. Dengan demikian, poten-
si yang bisa dimanfaatkan bisa 
mencapai 41,25 juta ton pati 

sagu/tahun,” beber Putu.
Sementara itu, industri co-

kelat artisan juga memiliki 
potensi yang besar untuk 
dioptimalkan. Saat ini ter-
dapat 31 usaha dengan ka-
pasitas terpasang 1.242 ton 
per tahun dan market sha-
re mencapai 1,3 persen da-
ri 10 persen potensi pasar 
cokelat Indonesia. Angka 
itu masih bisa ditingkatkan 
mengingat tren di pasar co-

kelat yang semakin mem-
prioritaskan kualitas produk. 

’’Sebab, industri cokelat ar-
tisan didukung keberadaan 
Indonesia di khatulistiwa, yang 
merupakan tempat ideal bagi 
tumbuhnya tanaman kakao. 
Saat ini terdapat 16 lokasi 
perkebunan kakao premium 
yang mempunyai keunikan 
cita rasa yang ber beda dari 
masing-masing daerah,” 
papar nya. (agf/c7/dio)
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Industri MICE Makin Tumbuh 

ANDHIKA SOETALAKSANA
VP business development Staffi  nc menanggapi 

ramainya pergelaran konser musik, festival, serta 
pameran di Indonesia saat ini

Saat ini industri MICE 
(meeting, incentive, 
convention, and 
exhibition) dan event
tumbuh semakin baik sehingga 
menuntut fl eksibilitas, efi siensi, dan 
tenaga kerja terbaik.”

MBAP Kembangkan
Anak Usaha Non-Batu Bara

PT Mitrabara Adiperdana Tbk (MBAP) fokus 
mengembangkan anak usaha yang bergerak di 
sektor non-batu bara. Seperti PT Masdar Mitra 
Solar Radiance di sektor PLTS, Malinau Hijau 

Lestari (MHL) di bidang produksi wood pallet, 
serta budi daya dan penjualan udang lewat 
Mitradelta Bahari Pratama. Keseriusan itu 

dibuktikan dengan mayoritas belanja modal 
USD 42 juta untuk anak usaha. (han/c17/dio)

KKES Genjot Penjualan 19 Persen YoY
PT Kusuma Kemindo Sentosa Tbk (KKES) 

mengejar pertumbuhan penjualan 19 persen 
YoY dan kenaikan laba bersih 60 persen lebih 

tinggi dari tahun lalu. Strateginya dengan 
menambah jumlah pelanggan, memperbanyak 

produk baru, hingga efisiensi biaya. Secara 
bersamaan, melakukan negosiasi penurunan 
harga dari supplier serta mendalami potensi 

menaikkan harga jual. (han/c17/dio)

OILS Bagikan Dividen Rp 1,4 M
PT Indo Oil Perkasa Tbk (OILS) akan 

membagikan dividen untuk tahun buku 2022. 
Besarannya mencapai Rp 1,4 miliar. Nilai 

tersebut setara 11 persen dari saldo laba per 
akhir 2022 yang mencapai Rp 12,78 miliar. 

Sisanya sebagai laba ditahan. (han/c17/dio)

Transaksi Harian Repo Capai Rp 11,4 T
Naik 57 Persen, Hapus 
Stigma Perbankan 
Kesulitan Likuiditas

JAKARTA– Pengembangan 
pasar uang merupakan salah 
satu fokus utama dalam ba-
uran kebijakan Bank Indo-
nesia (BI). Yakni, perluasan 
dan penguatan transaksi 
repurchase agreement (repo), 
khususnya perbankan. Se-
bab, pasar repo memiliki 
peran sebagai anchor dari 
money and bond market.

’’Oleh karena itu, pengem-
bangan repo tidak hanya 
memiliki dampak pada pe-
ngembangan pasar uang, 
tetapi juga pasar keuangan 
secara luas,’’ kata Deputi 
Gubernur Senior BI Destry 
Damayanti dalam penanda-
tanganan perjanjian induk 
dan sosialisasi transaksi 
repo di Hotel Kempinski, 
Jakarta, kemarin (29/5).

Meskipun demikian, lan-
jut Destry, upaya pengem-
bangan pasar repo tidak bisa 
dikerjakan sendiri. Dibu-

tuhkan sinergi dengan pa-
ra stakeholder dan pelaku 
industri keuangan. Sejak 
2020, melalui Forum Koor-
dinasi Pembiayaan Pem-

bangunan melalui Pasar 
Ke uangan (FKPPPK), BI 
bersama Kementerian Ke-
uangan (Kemenkeu), Oto-
ritas Jasa Keuangan (OJK), 

dan Lembaga Penjamin 
Simpanan (LPS) telah me-
ngorkestrasi berbagai ini-
siatif kebijakan.

Alhasil, transaksi repo ber-
ada dalam tren peningkat-
an. Tahun ini secara year-
to-date (YtD), rata-rata 
harian transaksi mencapai 
Rp 11,4 triliun. Meningkat 
57 persen dibandingkan 
2022. Angka tersebut jauh 
meningkat dari kondisi se-
belum pandemi Covid-19. 
Pada 2019, rata-rata tran-
saksi harian repo hanya 

sekitar Rp 700 miliar–Rp 800 
miliar per hari. Jumlah pe-
laku hanya sebanyak 12 
bank. ’’Tahun ini sekitar 34 
bank,” ujarnya.

Peningkatan itu sekaligus 
memecah stigma bahwa ha-
nya perbankan/pelaku usaha 
yang melakukan repo tengah 
dalam kesulitan likuiditas. 
Padahal, aktivitas repo sangat 
lazim dilakukan secara glo-
bal. Serta, lebih aman ke-
timbang call money yang 
sifatnya uncollateralized. 

Head of Shariah Banking 

Maybank Indonesia Romy 
Buchari mengapresiasi pe-
laksanaan perjanjian repo
induk. Menurut dia, pengem-
bangannya dapat menjadi 
fondasi penting dalam pasar 
keuangan nasional. Khu-
susnya keuangan syariah.

’’Fasilitas repo ini tentu 
dapat menjadi bentuk ke-
mitraan yang saling meng-
untungkan antar sesama 
pelaku perbankan syariah 
dan berkontribusi positif 
terhadap kinerja bank,” 
ujarnya. (han/c12/dio)
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SURABAYA – Setelah bisa 
bertahan selama pandemi, 
saat ini industri penyedap rasa 
menghadapi dua tantangan. 
Yakni, kenaikan harga bahan 
baku dan harga produk im-
por yang lebih murah.

Ketua Perkumpulan Pabrik 
Mononatrium Glutamat dan 
Asam Glutamat Indonesia 
(P2MI) Dody Widodo me-
nyatakan, tren industri penye-
dap rasa sebenarnya cukup 
tahan terhadap krisis. Sela-
ma pandemi, tidak ditemui 
rintangan berat dalam pen-

jualan. ’’Produk kami me-
mang digunakan sehari-hari, 
kami tak mengalami penu-
runan kinerja,’’ paparnya di 
Surabaya kemarin (29/5).

Dia menyatakan, tren per-
tumbuhan penjualan produk 
yang biasa disebut micin itu 
mencapai 2–5 persen per 
tahun. Saat ini kapasitas 
pabrik MSG nasional yang 
mayoritas anggota P2MI 
mencapai 380.000 ton per 
tahun. Namun, utilitas pro-
duksi hanya bisa mencapai 
80 persen. ’’Dari total pro-

Produk Tiongkok-
Harga Bahan Baku 
Bayangi Pabrikan MSG

duksi tersebut, 83 persen 
memang untuk kebutuhan 
domestik. Tapi, kami masih 
harus bersaing dengan MSG 
asal Tiongkok yang harganya 
lebih murah,’’ jelasnya.

Soal kenaikan harga bahan 
baku, Dody mengaku me-
mang ada kenaikan 10–15 

persen. Namun, hal tersebut 
masih bisa ditangani dengan 
menekan margin profit. 
Sampai saat ini, produsen 
belum menaikkan harga 
produk karena bahan baku. 
’’Sebab, kami juga memper-
hatikan daya beli masyara-
kat,’’ ucapnya. (bil/c12/dio)

HANUNG HAMBARA/JAWA POS

TRANSPORTASI UDARA: Pesawat yang menjalani perawatan di Garuda Maintenance Facility (GMF) di Bandara Soekarno-Hatta, Tangerang (23/5). 
Pemerintah meningkatkan kerja sama ekonomi dengan Selandia Baru. Termasuk penerbangan langsung rute Bali-Auckland.

PUGUH SUJIATMIKO/JAWA POS

KEBUTUHAN SEHARI-HARI: Proses pengepakan dan penimbangan produk 
penyedap rasa di pabrik kawasan Mojokerto, Jatim, beberapa waktu lalu.

Ekspansi Perusahaan Kimia 
Gelontorkan USD 693 Juta

JAKARTA – Industri kimia 
menjadi fokus pemerintah 
karena merupakan modal 
dasar bagi pengembangan 
di sektor hilir. Sebagaima-
na makanan dan minum-
an, serat kain, tekstil, ke-
masan, barang plastik, 
elektronika, otomotif, hing-
ga obat-obatan. Sebagai 
pemasok bahan baku, in-
dustri kimia diharapkan 
memiliki kapasitas yang 
memadai dan memiliki 
performa yang stabil. 

”Hal itu yang mendorong 
pemerintah untuk terus 
memperkuat industri kimia 
melalui peningkatan ka-

pasitas produksi serta me-
lengkapi struktur pohon 
industri demi menjamin 
pemenuhan kebutuhan 
bahan baku industri,’’ beber 
Plt Direktur Jenderal In-
dustri Kimia, Farmasi, dan 
Tekstil (IKFT) Kementeri-
an Perindustrian Ignatius 
Warsito kemarin (29/5).

Oleh karena itu, pemerin-
tah memberikan apresiasi 
kepada PT Nippon Shoku-
bai Indonesia (NSI) atas 
ekspansi yang dilakukan.

PT NSI membangun pab-
rik tahap ketiga acrylic acid
di Cilegon, Banten. Kapa-
sitas produksinya mencapai 

100 ribu ton/tahun. Dengan 
demikian, total kapasitas 
menjadi 240 ribu ton/ta-
hun. Investasi yang dige-
lontorkan mencapai USD 
693 juta. (agf/c12/dio)



ANKARA – Recep Tayyip Erdogan 
dipastikan menang dalam pilpres 
putaran kedua yang digelar pada 
Minggu (28/5). Pria 69 tahun itu 
pun memasuki periode ketiga 
sebagai presiden Turki. Sudah 
berkuasa lebih 20 tahun. Sebab, 
sebelumnya Erdogan juga 
menjabat perdana menteri.  

’’Kita bukan satu-satunya yang 
menang. Turki menang, demokrasi 
kita juga menang,’’ kata Erdogan 
saat mengawali pidato keme-
nangannya di balkon istana 
kepresidenan di Ankara, Minggu 
(28/5) malam. Sebelumnya, 
Erdogan juga berpidato di depan 
kediamannya di Istanbul. 

Hasil hitung cepat oleh Komisi 
Pemilihan Umum Turki menunjuk kan 
Erdogan unggul. Hingga kemarin, 
penghitungan telah mencapai 99,43 
persen. Erdogan mendapatkan 52,14 
persen suara, sedangkan Kemal 
Kilicdaroglu meraih 47,86 persen. 
Memang, ada sekitar 2 juta suara yang 
belum dihitung. Namun, jumlah itu 
tidak akan mengubah keme nangan 
Erdogan. Hasil resmi pilpres Turki baru 
akan dirilis beberapa hari ke depan. 

Kemenangan itu membuat Erdogan 
bakal berkuasa hingga 2028. Sampai 
usianya menginjak 74 tahun. 
Kemenangan tersebut juga menjadikan 
Erdogan sebagai penguasa terlama 
di Turki sejak Mustafa Kemal Ataturk 
mendirikan Republik Turki seabad 

lalu. Pilpres hingga dua putaran itu 
baru pertama terjadi di Turki. Biasanya, 
pemenang sudah diketahui dalam 
satu kali pemilihan. 

Para pendukung Erdogan pun 
menyambut kemenangan itu dengan 
sukacita. Mereka mengelilingi jalanan 
dengan membawa bendera Turki 
maupun wajah Erdogan. Bagi muslim 
di Turki, kemenangan Erdogan menjadi 
kelegaan. Sebab, Erdogan-lah yang 
mencabut larangan pemakaian jilbab 
di sektor publik pada 2013.

Ketika Ataturk dan tokoh Partai 
Rakyat Republik (CHP) berkuasa, 
kebebasan umat Islam memang 
dibatasi. ’’Ini adalah kebebasan. 
Saya memiliki kebebasan ini 
karena Erdogan,’’ ujar Gozde 
Demirci, salah seorang pendukung 

Erdogan, sambil menunjuk 
jilbabnya, seperti dikutip CNN.

Sementara itu, kubu oposisi 
menuding bahwa pemilu kali ini 
paling tidak jujur dalam beberapa 
tahun terakhir. Meski kalah, 
Kilicdaroglu berjanji untuk terus 
berjuang melawan Erdogan dan 
Partai AKP. ’’Kami akan terus 
berada di garis depan perjuangan 
sampai demokrasi sejati datang 
ke negara kami,’’ ucap Kilicdaroglu, 
seperti dikutip Deutsche Welle. 

Beberapa pihak menyebut 
kekalahan Kilicdaroglu dipicu 
kebijakannya sendiri. Di putaran 
pertama, dia menyerukan persatuan. 
Namun, di putaran kedua, dia 
menebar janji mengusir pengungsi 
demi mendapat suara dari golongan 

nasionalis. Hal itu membuat koalisi 
pendukungnya terbelah.

Kemenangan Erdogan pun 
membuat para pengungsi Syria di 
Turki lega. Sebab, mereka tidak akan 
diusir semena-mena seperti janji 
kubu oposisi. Namun, di lain pihak, 
kemenangan Erdogan membuat 
kelompok LGBT resah. Sebab, 
Erdogan dikenal dengan kebijakannya 
yang keras terhadap kelompok 
dengan simbol pelangi tersebut. 

Sementara itu, ucapan selamat 
atas kemenangan Erdogan ber-
datangan dari para pemimpin dunia. 
Di antaranya, Presiden Amerika 
Serikat Joe Biden, Presiden Rusia 
Vladimir Putin, Sekjen NATO Jens 
Stoltenberg, dan Sekjen PBB Antonio 
Guterres.   (sha/c18/hud)

HAJI tahun ini cukup spesial. 
Bukan karena momentum haji 
akbar, seperti yang selama ini 
menjadi pengharapan banyak 
calon jemaah, melainkan 
karena menjadi kesempatan 
emas bagi calon jemaah haji 
(CJH) lansia untuk melaksana-
kannya. Pandemi Covid-19 
menjadi latar belakang pem-
batasan usia yang menghi-
langkan kesempatan bagi CJH 
berusia di atas 65 tahun untuk 
berhaji. Kebijakan itu diambil 
untuk kepentingan hifdzun 
nafs (menjaga keselamatan 
jiwa) mereka. 

Gemuknya jumlah calon jemaah 
haji lansia membuat pemerintah 
harus menyiapkan sekian paket 
kebijakan untuk memfasilitasi 
mereka. Salah satunya, para CJH 
lansia harus diberi perbantuan 
yang semestinya, sesuai dengan 
kebutuhan dan keleluasaan hidup 
bagi mereka dalam usia tua itu. 

Perdebatan di publik tentang 
siapa yang layak memberi 
perbantuan kepada CJH lansia 
sempat mengemuka. Dari 
internal masyarakat, muncul 
permintaan agar kebijakan 
perbantuan itu membuka ruang 
bagi anggota keluarga CJH 
lansia untuk  diperke nankan 
menjadi pendamping. Tentunya 
dengan konsekuensi 
pembiayaan mandiri. Argu-
mentasi mereka, hanya anggota 
keluarga yang mengerti apa 
yang dibutuhkan dan 

bagaimana pelayanan diberikan 
kepada CJH lansia tersebut. 

Pemerintah pun telah me-
nyiapkan tenaga pendamping 
haji lansia dari kaum profesional 
di bidang pelayanan yang 
dibutuhkan CJH lansia. Mereka 
berasal dari kalangan pro-
fesional ASN yang memiliki 
kompetensi serta keterampilan 
profesional di bidang psikologi, 
gizi, dan kesehatan. 

Substansi dasar di balik 
perdebatan itu adalah bahwa 
kebijakan pendampingan dan 
pelayanan khusus bagi CJH 
lansia patut melintasi kebutuhan 
peribadatan. Manasik haji adalah 
mekanisme terukur yang 
senantiasa menjadi prosedur 
tetap yang diterapkan pemerin-
tah kepada semua calon jemaah 
haji, lansia atau bukan. Bahkan, 
sebagai prosedur tetap, manasik 
itu diselenggarakan oleh peme-
rintah melalui layanan kantor 
Kementerian Agama bidang haji 
maupun penyelenggara layanan 
haji secara mandiri. 

Apalagi, ibadah haji adalah 
ibadah massal yang meng-
hadirkan umat Islam dari 
seluruh penjuru dunia. Semua 
melaksanakan ibadah dalam 
rukun dan syarat yang sama, 
juga dalam waktu dan tempat 
yang sama pula. Tentu, 
banyaknya jumlah peserta 
ibadah haji itu menyisakan 
kerawanan tertentu jika 
prosedur tetapnya terlewati, 

dan hal itu bisa membatalkan 
sahnya haji. 

Namun, kini, banyaknya CJH 
lansia menimbulkan tantangan 
baru bagi pemerintah sebagai 
penyelenggara ibadah haji. 
Tantangan itu bukan berasal 
dari urusan peribadatan 
semata, melainkan juga urusan 
teknis lainnya. Tantangan pada 
urusan peribadatan di 
antaranya berputar pada 
masalah penjaminan pelak-
sanaan ritual haji oleh para 
calon jemaah haji agar tetap 
dalam pemenuhan syarat dan 
rukun sahnya haji. 

Pada urusan teknis non 
peribadatan, tenaga pendam-
ping dan pelayan haji lansia 
penting untuk melakukan 
mitigasi risiko dan masalah 
yang berpotensi muncul selama 
pelaksanaan haji, mulai dari 
keberangkatan hingga 
kepulangan. Pertama, menjaga 
stabilitas mental calon jemaah 
haji lansia. Mental mereka 
tidak boleh jatuh karena gagal 
beradaptasi dengan situasi 
dan kondisi baru di lokasi 

peribadatan haji yang 
cenderung sangat berbeda 
dari lokasi keseharian mereka. 

Lebih dari itu, calon jemaah 
haji lansia akan berada di tengah 
lautan manusia calon jemaah 
haji dengan beragam latar 
belakang tradisi, budaya, dan 
kecenderungan kebiasaan yang 
beragam lintas batas negara 
beserta peradabannya di dunia. 
Tentu, kondisi itu butuh 
ketahanan mental yang baik 
dalam diri calon jemaah haji 
lansia untuk melakukan proses 
adaptasi dan penyesuaian diri. 
Baik dalam kepentingannya 
dengan pemenuhan kebutuhan 
pribadi maupun kebutuhan 
ritual dan sosial sekaligus yang 
berdimensi publik. 

Kedua, ibadah haji yang 
menuntut kondisi fisik yang baik 
menjadikan pendampingan dan 
pelayanan kesehatan sangat 
dibutuhkan oleh calon jemaah 
haji lansia. Pasalnya, tingkat 
kesehatan tubuh yang secara alami 
cenderung menurun ketimbang 
sebelumnya membuat kewas-
padaan harus lebih ditingkatkan 
dalam kerja pendampingan dan 
pelayanan khusus tersebut. 

Hampir selalu kita diingatkan 
dengan jawaban serupa oleh 
lansia ketika ditanya soal kabar. 
Seakan seragam, mereka 
hampir selalu menjawab 
begini: ’’Ya begini ini sehatnya 
orang tua. Pagi enakan, agak 
siang dikit mulai terasa pegel-

pegel.’’ Bagi calon jemaah haji 
lansia, mengirimkan pesan 
penting bahwa penjagaan 
kesehatan, termasuk melalui 
penjaminan gizi dalam asupan 
makanan dan minuman, 
menjadi bagian dari kebutuhan 
dasar lansia. 

Keberadaan para CJH yang 
untuk sementara ’’tercerabut’’ 
dari lingkungan kecil keluarganya 
dalam waktu lebih dari satu bulan 
menjadi lahan bagi tumbuhnya 
masalah mental-psikologis, fisik, 
hingga kesehatan. Di sinilah 
kemuliaan pendamping CJH 
lansia tidak saja berdimensi nilai 
kemanusiaan yang tinggi, tapi 
juga nilai spiritual yang men-
dalam. Besarnya jumlah calon 
jemaah haji lansia menjadikan 
pendamping dan pelayan khusus 
CJH lansia sebagai bagian dari 
penentu utama yang terukur 
bagi suksesnya pelaksanaan haji 
tahun ini. (*) 

Rektor dan Pembina 
Pusat Analisis Haji, 

Umrah, dan Bisnis Syariah
UIN Sunan Ampel 

Surabaya

Pendampingan Calon Jemaah Haji Lansia

Menpan-RB Usul Kenaikan 
Gaji PNS ke Kemenkeu

Lagu lama yang terus diputar 
tiap mau pemilu

SELASA 30 MEI    TAHUN 2023    HALAMAN 4
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AKH. MUZAKKI *)

MENULIS OPINI

Panjang tulisan maksimal 

750 kata. Kirim ke: opini_jp@

jawapos.co.id. Sertakan 

nomor rekening, NPWP, 

salinan KTP, foto, dan nomor 

telepon.

Naskah-naskah yang sudah lima 

hari di redaksi dan tidak termuat 

otomatis dianggap kembali

 ke pengirim. (*)

BERLEBIHAN bila Menko Polhukam 
Mahfud MD menyuruh polisi memeriksa 
Denny Indrayana. Hanya gara-gara 
mantan wakil Menkum HAM itu 
mengungkapkan spekulasi ’’bocoran’’ 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK). 
Denny menyatakan rasa waswasnya 
bila pemilu dari sistem proporsional 
terbuka kembali ke proporsional tertutup.

Jelas, apabila itu terjadi, demokrasi akan 
mengalami kemunduran. Karena tak lagi 
boleh memilih langsung calon wakil-wakilnya. 
Republik ini sudah pernah mengalami model 
pemilu seperti itu di era Orde Baru yang 
otoriter hingga Pemilu 2004.

Mendukung Kerisauan 
Denny Indrayana

ILUSTRASI: M. SYAIFUDDIN IFOED/JAWA POS

ILUSTRASI: M. SYAIFUDDIN IFOED/JAWA POS

Surat dikirim ke e-mail: pm@jawapos.co.id. Sertakan salinan KTP, alamat lengkap, dan nomor telepon.

Usul Perbaikan Jalan yang Lebih Urgen di Surabaya
MENANGGAPI berita yang 

dimuat Jawa Pos tanggal 26 
Mei 2023 terkait DSDABM 
Surabaya yang akan melaku-
kan overlay di beberapa titik 
jalan seperti FR sisi barat, Basuki 
Rahmat, Gubeng, Kertajaya, 
dan lainnya, mungkin DSDABM 
punya pertimbangan tersendiri 
dalam menentukan lokasi 
perbaikan itu.

Namun, sebagai pengguna 
FR sisi barat, saya merasa jalan 
itu masih bagus dan layak untuk 
dilewati. Sayang sekali jika 
dilakukan overlay hanya karena 
sudah jadwalnya atau waktunya.

Jika kita telaah lebih dalam, 
masih banyak jalan yang ’’lebih 
butuh’’ perbaikan karena sudah 
keriting, berlubang, bergelom-
bang, dan dipenuhi tambalan. 

Misalnya, Jalan Darmo (Hotel 
Mercure sampai Plaza BRI), 
Jalan Wiyung Pratama (jalan 
dari Wiyung menuju Balas 
Klumprik), Jalan Raya Wiyung, 
Jalan HR Muhammad, Jalan 
Mayjen Jonosewojo (depan 
Loop), dan jalan-jalan lain yang 
’’lebih butuh’’.

Semoga Pemkot Surabaya 
dan dinas terkait mau meninjau 

ke lapangan dengan tujuan 
melihat jalan mana yang 
lebih urgent untuk dibenahi. 
Jadi, manfaatnya bisa lebih 
signifikan daripada melapisi 
jalan yang masih bagus. 

ANDY ARDIANTO 
Jalan Mastrip Kemlaten, 

Surabaya
08988885XXX

INTERNASIONAL

Erdogan Menang, Oposisi Sebut Curang Presiden Singapura 
Tidak Maju Lagi

SINGAPURA – Menjadi 
presiden Singapura selama enam 
tahun sudah cukup bagi Halimah 
Yacob. Kemarin (29/5) dia 
memutuskan tidak akan menca-
lonkan diri lagi untuk periode 
kedua. Masa jabatan Halimah 
berakhir 13 September menda-
tang. Pemilihan presiden selanjut-
nya dilaksanakan saat itu.

’’Setelah mempertimbangkan 
dengan sangat hati-hati, saya 
telah memutuskan untuk tidak 
mencalo nkan diri kembali,’’ 
ujar Halimah seperti dikutip 
The Straits Times. 

Halimah merasa terhormat 
bisa melayani penduduk 
sebagai presiden kedelapan 
selama enam tahun terakhir. 
Presiden perempuan pertama 
Singapura itu menyadari 
tanggung jawab kepresidenan 
yang luar biasa ketika menjabat 
sejak 2017. Dia berusaha 
sebaik-baiknya untuk me-
menuhi tanggung jawabnya. 

’’Tujuan saya adalah mem-
bantu menciptakan masyarakat 
yang lebih peduli dan berbelas 
kasih,’’ kata politikus 68 tahun 
itu. Dalam perjalanannya, dia 
didukung banyak warga 
Singapura yang memiliki 
keyakinan yang sama dengannya.

Selama menjabat, Halimah 

berfokus pada pemberdayaan 
penyandang disabilitas, 
membangun masyarakat yang 
inklusif secara digital, mendu-
kung pengasuh, dan beberapa 
lainnya. Jadwal mingguannya 
penuh dengan kunjungan ke 
lembaga layanan sosial, orga-
nisasi nirlaba, dan perusahaan 
yang mempromosikan kegiatan 
yang didukung. Dia juga 
memper juangkan berbagai 
isu, termasuk kesetaraan 
gender dan melindungi pekerja 
yang lebih tua.

Halimah terpilih pada 2017 tanpa 
pemilihan. Sebab, tidak ada 
kandidat Melayu lain yang meme-
nuhi syarat. Saat itu pemilihan 
presiden memang diperuntukkan 
bagi komunitas Melayu karena 
mereka tidak memiliki anggota 
yang menjadi presiden dalam 
lima periode terakhir. 

’’Presiden Halimah memper-
juangkan masyarakat yang 
berakar pada empati dan 
kebaikan serta selalu memberi-
kan perhatian khusus kepada 
kelompok yang kurang 
beruntung dan rentan,’’ ujar 
Wakil Perdana Menteri 
Lawrence Wong setelah 
mengetahui bahwa Halimah 
tidak akan mencalonkan diri 
lagi. (sha/c19/hud)

Lagi pula, ketika menjabat ketua MK, 
Mahfud MD yang memutuskan peru-
bahan yang lebih demokratis. Lewat gugatan 
M. Sholeh, mantan caleg PDIP, melalui 
putusan nomor 22-24/PUU-VI/2008 tanggal 
23 Desember 2008. Pemilu 2009 pun jadi 
lebih manusiawi, karena bisa mencoblos 
orang. Bukan logo-logo partai yang mati.

Bukan hanya Denny yang pantas merasa 
waswas. Perilaku di MK belakangan memang 
bikin makan hati. Mulai dari pemberhentian 
hakim Aswanto, yang dikeluhkan DPR 
sering memutus inkonstitusional UU.  
Penggantinya, Guntur Hamzah, langsung 
terkena sanksi etik karena mengubah 
putusan. Sanksinya pun kontroversial, 
hanya teguran dan tidak dipecat.

Yang terbaru, menambah masa jabatan 
pimpinan KPK dari 4 tahun menjadi 5 
tahun. Hal itu dinilai melangkahi kewenangan 
DPR, karena MK menjadi legislator aktif 
yang menulis UU. Tidak disiplin pada 
kewenangannya sebagai legislator negatif.

Maka, apa yang disampaikan Denny lebih 
merupakan bagian dari kebebasan informasi 
dan kebebasan berekspresi. Dia mengaku 
memperoleh informasi dari sumber di 
MK, dan merasa publik yang akan kena 
dampaknya perlu tahu. Tak perlu dianggap 
sebagai kejahatan. Sebab, peradilan tidak 
boleh kebal dari kritik, karena tak kalis dari 
bias nafsu manusiawi. (*)

BERKUASA LAGI: 
Recep Tayyip 
Erdogan, yang 
didampingi istri, 
berbicara kepada 
para pendukung 
yang berkumpul 
di luar kediamannya 
di Distrik Kisikli, 
Istanbul, setelah 
memastikan 
kemenangannya 
dalam pilpres 
putaran kedua pada 
Minggu (28/5).

MURAT CETIN MUHURDAR/LAYANAN PERS PRESIDEN TURKI/AFP
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Aneka Kebutuhan

IKLAN JITU
WAAH.. SUDAH LAKU!
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MOBIL DIJUAL

SURABAYA
BMW

BMW X5 Th’2010 Mulus 242jt Hub: 
085100179588. Seharga Avanza baru.

MITSUBISHI
L300 full box alm ‘12 (L) tgn1 hitam ors 
cat j.pakai istw 115jt. 081332363668

APARTEMEN

DIJUAL
Jual Murah/lelang.0881026890094.condo 
the Peak mall TP5 fullfurnish.Rp3.5M

J.Mrh Apart Klaska 1BR 35m2 Pool+City 
View baru gress 600Jt ng 081233366959

PROPERTI LAIN

DIJUAL
Tjipto RWCBD/08123033688 5490888 
Ry Kletek Lt4ha Lb1ha Lbr150

SURABAYA TIMUR
RUMAH

DIJUAL
RMH Strategis Nol Jalan Raya LT.8x25, 
3KT, 2KM, Hdp Timur 082139071418 TP

TANAH

DIJUAL
PALM Beach 432m2 (24x18) Hrg 19jt/m2 
hdp sltn&tmr.Gondes WM 085649465749

RUKO / RUKAN

DISEWAKAN
Sewa Ruko 2lt Raya Merr Semampir 49E 
5x14m2 hnya 45jt min 3th 081234566067

TANAH

DIJUAL
Komersil 0jln RyMrgorejo 1.156m2(23x50 
Sltn.17,5jt/m2.GondesWM085649465749

SURABAYA BARAT
RUMAH

DIJUAL
Brighton Winner / Tan Ira 085100313408
Citraland International Village 3,3 M

KEHILANGAN / DITEMUKAN
L-6541-O an MURBANI WIDHI UTAMI 
HUB 089647402132

UCAPAN
Terima Kasih Atas Terkabulnya Doa 
Novena Ht Kudus Yesus. Jenny

PELUANG USAHA
Anda ingin akun youtube monetisasi? 

Biaya 5juta(1000 subscriber//4000 jam 
tayang) Hub.081234560424

SUZUKI
Apv1.5 Ac Ps Vrc’17 tgn1(L)pjk br slvr ors 
cat spt br j.pki istw 105jt. 081332363668

RUMAH

DIJUAL
Brighton HR Muh / Kartini 08123218338 
GrandHarvest T:116 1lt Barat Rp.1M

SURABAYA UTARA
GUDANG

DIJUAL
Kalianak 51 be bd bf.J.gdg 3 unit jjr Msng 
4500m 1500mx3 hrg 30Mlyr.0811349503

SURABAYA SELATAN
RUMAH

DIJUAL
Komersil Kendangsari Indstri T883/B560 
SHM 12,5jt/m YohanesXM 081336777939

GUDANG

DIJUAL
Daud/77 Komersial/081333266657/ SIER 
Rungkut Industri 1 Ha/ 8000m/6700m Mrh

BOJONEGORO
TANAH

DIJUAL
J.A.Suprapto 2189m2.HGB.u/Gdg/Kntor 
S.room/Klinik/Resto/Rk,dll.081216637007

GRESIK
TANAH

DIJUAL
Tnh Ls9157m Shm plot Gdg jl ry Wonerjo 
Blpaggang 081331556107/081332546101

MOJOKERTO
PROPERTI LAIN

DIJUAL
pbrk mjkrt30m ds tmpe lt1,5halb6500m lb 
3000mx2unit ktr500m:7000m0811349503

TOYOTA
SIENTA Manual Th 17 Putih Tipe V.    
160 jt.ng  ist. Hub 085101869549.

SURABAYA PUSAT
TANAH

DIJUAL
Jual tanah bintang diponggo kav  871  uk 
21x74; 1500m SHM 30mlyr. 0811349503

DIJUAL Tanah Merr 3000m Harga 8jtan 
28milyar Jl.Semampir 1mer 0811349503

BUS - TRUCK - ALAT BERAT
TRUCK

HINO. CRANEKATO NK6,5 Hrg:175JT 
081357787979

JASA

SERVIS
PGILAN 24JAM Kulkas M.cuci P.air K.lpg 
(Ac65) T.083839033195 /082234336481

KEHILANGAN / DITEMUKAN
STNK Hnd Beat L-6314-HU an.Drs.Sam 
sul Arifin d/a.Margorejo gg.serujo 25c Sby

Dampak Kemarau 
di Wilayah Jawa Timur

SURABAYA – Memasuki musim 
kemarau, bencana kekeringan serta 
kri sis air mulai melanda di sejumlah 
dae rah di Jawa Timur (Jatim). Bukan 
hanya itu, insiden kebakaran juga 
melanda wilayah rawan.

Berdasar data Badan Penanggulangan 
Bencana Daerah (BPBD) Jatim, laporan 
kekeringan terjadi di Situbondo. Ada 
dua lokasi yang mengalami krisis air. 
Pengedropan air bersih mulai dilakukan.

BPBD Jatim juga menerima data 
terbaru titik-titik rawan kekeringan 
dan krisis air dari dua pemerintah 
daerah, yakni Sampang serta 
Trenggalek. ”Selain itu, kami sudah 
minta semua pemerintah daerah 
melaporkan peta potensi kekeringan 
di wilayah masing-masing,” kata 
Kalaska BPBD Jatim Gatot Soebroto 
kepada Jawa Pos kemarin (29/5).

Di Bondowoso, wabah kekeringan 
juga mulai melanda. Salah satu yang 
sudah terasa terjadi di Desa Purnama, 
Kecamatan Tegalampel. Warga di 
sana kesulitan mendapatkan air bersih. 
Selain itu, ada empat desa yang 
langganan krisis air. ”Desa-desa ini 

biasa mengajukan bantuan ke peme-
rintah daerah,” ujar Sekretaris BPBD 
Bon dowoso Andri Setiawan.

Demikian pula halnya di Probolinggo. 
Memasuki awal kemarau, tercatat empat 
desa sudah mengalami krisis air. Yakni 
Desa Rejing (Tiris), Desa Blimbing 
(Pakuniran), Desa Kedawung (Kuripan), 
serta Desa Tegalsono (Tegalsiwalan). 
BPBD setempat sampai memberikan 
tandon air darurat di empat desa itu.

Kekeringan yang berujung krisis air 
juga sudah melanda daerah lain. 
Jumlahnya diprediksi masih akan 
ber tambah. Sebab, berkaca pada ke-
marau tahun lalu, 513 desa mengalami 
ke keringan kritis (jarak sumber air 
lebih dari 3 kilometer). 

Selain krisis air, kebakaran lahan 
ju ga mulai terjadi. Berdasar laporan 
BPBD Jatim, insiden itu terjadi di 
ka wasan Gunung Arjuno-Welirang. 
Se kitar 58 hektare lahan terbakar 
sejak Kamis (25/5) lalu. 

Ada dua lokasi yang terbakar. Yakni 
di Blok Gumandar, Desa Jatiarjo, Ke-
camatan Prigen, serta sebelah barat 
Welirang di Desa Lumbangrejo, Prigen. 
Total lahan yang terbakar mencapai 
58 hektare. Semua titik api baru bisa 
dipadamkan pada Minggu (28/5). (elo/
mun/dwi/ar/hn/zal/fun/c9/ris)

PADAM:
Petugas 
berusaha 
memadamkan 
api yang 
berkobar 
di kawasan 
hutan wilayah 
Tahura R 
Soerjo di Blok 
Gumandar, Desa 
Jatiarjo, Prigen.

Kebakaran 
dan Krisis Air 
Mulai Melanda

SURABAYA – Gubernur Khofifah 
In dar Parawansa mempunyai cara 
ter sendiri untuk memperingati Hari 
Lan jut Usia Nasional 2023 kemarin 
(29/5). Dia menyempatkan diri untuk 
ber kunjung ke Asrama Haji Surabaya. 

Di sana, tokoh yang juga ketua PP 
Mu slimat NU itu menemui para calon 
je maah haji (CJH) yang berusia lanjut.

Pertemuan tersebut berlangsung 
ga yeng. Bersama Kepala Kanwil Ke-
me nterian Agama (Kemenag) Jatim 
Hus nul Maram, Khofifah mendatangi 
dan menyalami para CJH sambil ber-
diskusi. Dalam acara itu, juga digelar 
tum pengan bersama.

Dan, tentu saja, tak lupa mereka 
men doakan agar seluruh CJH diberi 
ke sehatan dan kemudahan dalam 
men jalankan rukun Islam kelima di 

Ta nah Suci. ”Kami juga mengimbau 
pa ra jemaah menjaga kesehatan,’’ 
kata nya.

Sementara itu, Wakil Gubernur Emil 
Elestianto Dardak menghadiri Peringat-
an Hari Lanjut Usia Nasional 2023 di 
Kota Pasuruan. Di sana, mantan bupati 
Treng galek itu juga bertemu dengan 
perwakilan warga lansia. 

Acara yang berlangsung di Gedung 
Gra dika Bhakti Praja tersebut mema-
par kan perkembangan usia harapan 
hidup (UHH) di provinsi ini. Selama 
pe riode 2020–2022, tren UHH warga 
Jatim mengalami kenaikan.

Yakni, dari 69,42 tahun untuk pria 
dan 73,27 tahun untuk wanita pada 
2020, menjadi 69,81 tahun untuk war-
ga pria dan 73,71 tahun untuk war ga 
wanita pada 2022. (hen/c12/ris)

ALLEX QOMARULLA/JAWA POS

PEDULI: Gubernur Khofifah menyambut para CJH asal Sidoarjo di Gedung Muzdalifah Asrama 
Haji Surabaya kemarin (29/5). Dia didampingi Kepala Kanwil Kemenag Jatim Husnul Maram.

Peringati Hari Lansia, Khofifah 
Tumpengan Bersama CJH

JAWA POS RADAR BROMO

Kerja Sama Ibu-Anak Tipu 
Pemburu Tiket Coldplay 

MALANG – Pengungkapan kasus penipuan 
yang memanfaatkan war ticket alias perang 
tiket konser band asal Inggris, Coldplay, me-
ram bah ke wilayah Jatim. Jajaran Polresta Malang 
membekuk tiga pelaku praktik culas itu. Dua 
di antaranya adalah ibu dan anak. 

Mereka memperdaya 19 pemburu tiket yang 
mayoritas berdomisili di wilayah Jabodetabek 
lewat media sosial.

Pelaku utama aksi penipuan war ticket itu 
ada lah Putri Amanda Sriana Ningsih, 19, warga 
Kecamatan Kanigaran, Kota Probolinggo. Polisi 
turut menghadirkan dua penadah hasil penipuan. 
Yakni, ibu Putri, Narti Werdiningsih, 47, dan 
pa car Putri, Galan Yonanda Pramudya, 22, 
wa rga Kecamatan Dringu, Probolinggo. 

”Pengungkapan ini berawal dari laporan yang 
di terima dari Bareskrim Mabes Polri,” kata Ka-
pol resta Malang Kota Kombespol Budi Hermanto.

Berdasar informasi itu, pelaku tinggal di Ke lu-
rahan Pandanwangi, Kecamatan Blimbing. ’’Tapi, 
saat didatangi tidak ada. Ternyata sudah la ma 
pindah ke Probolinggo,’’ kata Kapolsek Blim bing 
Kompol Danang Yudanto. Tiga pelaku berhasil 
diringkus di Probolinggo pada Jumat (26/5) lalu. 

Dalam aksinya, pelaku berpura-pura me nye-
di akan tiket Coldplay dengan kisaran harga 
Rp 2,5 juta–Rp 9,5 juta melalui akun media 
sosialnya. (biy/c18/ris)

Transaksi via Jatim Bejo Tembus Rp 427 Miliar
SURABAYA – Penerapan be-

lanja barang jasa pemerintah 
me la lui e-purchasing Jawa 
Timur Belanja Online (Jatim 
Bejo) serta e-katalog lokal me-
nun jukkan hasil positif. Hingga 
Ma ret, 32 pemerintah kabu-
pa ten/kota di provinsi ini sudah 
ikut berpartisipasi.

Selain itu, nilai transaksi 
yang ber hasil dibukukan lewat 
pro gram yang diinisiatori 
Pemprov Ja tim tersebut cukup 
tinggi, men capai Rp 427,7 
miliar. Me li  batkan 134.682 
produk dari 6.154 UMKM di 
Jawa Timur.

Sekretaris Daerah Provinsi 

(Sek daprov) Jatim Adhy Kar-
yo no menyebutkan, capaian 
itu tentu menggembirakan. 
’’Ka rena itu, pemprov terus 
me  ngoptimalkan pemanfa-
atan Jatim Bejo dan e-katalog 
lokal un t uk memperkuat ke-
cintaan produk dalam negeri,” 
katanya dalam acara penye-

ra han E-Pur chasing Awards 
2023 kemarin.

Dia menambahkan, Jatim 
Bejo dan e-katalog lokal juga 
me  mi liki nilai plus lain. Tak 
ha  nya transparan, tetapi juga 
men jadi tempat bagi para pel-
aku UMKM untuk mema sar kan 
produknya. (hen/c12/ris)

SUHARTO/RADAR MALANG

INI PELAKUNYA: Kapolresta Malang Kombespol Budi Her -
man to memperlihatkan para pelaku penipuan war ticket 
Cold play dalam ungkap kasus di mapolresta kemarin (29/5).
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Bersaksi Desta Orang Baik

DISNEY

The Little Mermaid Kuasai Box Office
LOS ANGELES – The Little 

Mermaid berhasil ’’berenang’’ 
jauh di akhir pekan panjang 
Memorial Day. Film live-action 
itu mengantongi USD 117,5 
juta (Rp 1,75 triliun) dari box 
office Amerika Utara mulai Jumat 
(26/5) hingga kemarin (29/5).

Dengan demikian, The Little 
Mermaid menjadi film dengan 
pendapatan opening Memorial 
Day terbesar kelima sepanjang 
masa. Posisinya setelah Top 
Gun: Maverick (2022) sebesar 
USD 160,5 juta (Rp 2,4 triliun), 
Pirates of the Caribbean: At 
World’s End (2007) sebesar 
USD 153 juta (Rp 2,28 triliun), 
Indiana Jones and the Kingdom 
of the Crystal Skull (2008) 

sebesar USD 151,9 juta (Rp 
2,27 triliun), dan X–Men: The 
Last Stand (2006) sebesar USD 
122,9 juta (Rp 1,83 triliun).

Sayang, film itu kurang 
mendapat perhatian dari 
penonton global. The Little 
Mermaid hanya mendapat 
USD 68,3 juta (Rp 1 triliun) 
dari 51 pasar global. Semen-
tara itu, di Tiongkok yang 
me rupakan salah satu pasar 
film terbesar di dunia, film 
tersebut hanya meraih 
USD 2,5 juta (Rp 37,4 miliar).

Beberapa penonton global 
menyayangkan pemilihan 
pemeran utama Ariel yang 
berkulit hitam, berbeda jauh 
dengan versi animasi yang dirilis 

pada 1989. Dalam film animasi 
itu, Ariel digambarkan sebagai 
putri duyung berkulit putih 
dan berambut merah. Namun, 
cara tersebut berhasil menda-
tangkan penonton dari berbagai 
etnis di Amerika Utara. Seba-
nyak 35 persen pembeli tiket 
berkulit hitam, 33 persen kulit 
putih, 23 persen Latin, dan 
Asia/lainnya sebesar 9 persen.

’’Ini klasik. Anda bertanya 
kepada banyak perempuan 
atau laki-laki seusiaku, dan 
Little Mermaid serta Beauty 
and the Beast mendapat 
peringkat sebagai film animasi 
favorit mereka. Ini adalah 
kisah yang membawa mereka 
kembali ke masa kecil dan 

film ini menjadi kesempatan 
sempurna bagi banyak orang 
untuk meneruskan cinta itu 
ke generasi berikutnya,’’ kata 
Tony Chambers, kepala 
distribusi Disney, seperti 
dilansir dari Variety.

The Little Mermaid dibintangi 
Halle Bailey sebagai Ariel, 
putri duyung muda yang ber-
se mangat yang membuat 
kesepakatan berbahaya deng-
an penyihir laut jahat Ursula 
(Melissa McCarthy) untuk 
memulai kehidupan di darat 
dan bertemu dengan Pangeran 
Eric (Jonah Hauer-King). 
Perjanjian itu menim bulkan 
risiko besar bagi kerajaan air 
ayahnya. (adn/c18/ayi)

Kembali Manggung dengan 
Dogstar setelah 20 Tahun

NAPA – Keanu Reeves kembali ke atas panggung 
untuk tampil bersama grup band-nya, Dogstar, untuk 
kali pertama setelah lebih dari 20 tahun. Reeves dan 
rekan band-nya, Bret Domrose dan Robert Mailhouse, 
tampil pada hari kedua Napa Valley’s BottleRock 
Festival Sabtu (27/5) lalu waktu setempat. 

Mereka menampilkan lagu-lagu dari dua album 
terakhir, yaitu Our Little Visionary (1996) dan Happy 
Ending (2000). Juga, beberapa lagu baru dari album 
keempat mereka yang akan datang, yakni Glimmer 
dan Flowers. Penampilan mereka berjalan lancar 
meski Reeves mengaku sempat merasa gugup 
tampil di hadapan penonton secara live. 

Reeves berhasil ditenangkan oleh Mailhouse. 
’’Dia sangat positif. Dia berkata, ’Dengarkan 
musiknya. Hadirlah pada setiap lagunya, dan 
itu akan mengalir dari sana’,’’ ucapnya, seperti 
dilansir dari San Francisco Chronicle.

Dogstar dibentuk pada 1991 ketika Reeves dan 
Mailhouse bertemu di sebuah supermarket. Saat 
itu, aktor John Wick (2014) tersebut menjadi basis 
dan backup vocalist. Sementara itu, Mailhouse 
menjadi drumer dan percussionist. 

Setahun kemudian, Greg Miller bergabung sebagai 
lead guitarist dan vokalis. Namun, dia keluar pada 
1995. Domrose lantas bergabung pada 1994 sebagai 
gitaris dan vokalis, kemudian menggantikan Miller 
sebagai lead vocalist. ’’Aku rindu bermain bersama, 
aku rindu menulis bersama, aku rindu tampil 
bersama. Itu adalah sesuatu yang selalu kurindukan,’’ 
kata Reeves soal reuninya kepada Billboard. 

Dogstar juga tengah mengerjakan album baru 
yang belum diketahui kapan perilisannya. ’’Aku 
pikir kami baru saja berkata, ’Baiklah, jika kita 
akan melakukan ini, mari kita buat rekaman’,’’ 
imbuhnya. (adn/c18/ayi)

Putri Titian Belum Dapat Izin 
buat Berakting Lagi

JAKARTA – Putri Titian telah memutuskan untuk 
vakum dari dunia entertainment sejak menikah 
dengan Junior Liem. Itu artinya sudah tujuh tahun 
Putri meninggalkan dunia keartisan dan 
mendedikasikan hidupnya untuk mengurus keluarga. 
Dia mengaku rindu kembali berakting di layar kaca. 
’’Kangen sih pasti kangen. Ya, kangen suasananya, 
teman-temannya,’’ kata Putri saat ditemui di kawasan 
Fatmawati, Jakarta Selatan, Minggu (28/5). 

Meski begitu, dia mengaku tidak bisa memastikan 
kapan bakal balik lagi bermain sinetron. Sebab, 
perlu pertimbangan yang matang untuk memutuskan 
hal tersebut. Apalagi, jam syuting untuk sebuah 
sinetron tidak menentu. ’’Kalau syuting kan waktunya 
nggak bisa ditakar, ya. Kadang bisa dari pukul 09.00 
sampai 17.00, kadang bisa sampai pagi lagi. Nah, 
aku belum siap untuk itu,’’ kata Putri.

Di sisi lain, perempuan 32 tahun itu belum siap 
kehilangan momen tumbuh kembang kedua 
putranya. Semenjak jadi orang tua, Putri menyatakan 
ada kebahagiaan, kebanggaan, dan kepuasan 
tersendiri melihat anak-anaknya bertumbuh. 
’’Macam-macam lah kesenangannya itu,’’ ujarnya.

Putri mengungkapkan, keputusannya untuk 
menarik diri dari dunia hiburan didukung penuh 
oleh suaminya. Itu juga menjadi salah satu alasannya 
belum kembali berakting. Sebab, dia belum 
mendapat persetujuan dari Junior. ’’Sama suami 
juga (ketika minta izin dan dijawab) ’nanti dulu 
deh’. Jadi, aku ya oke lah,’’ jelasnya.

Putri dan Junior menikah pada 21 Mei 2016. Dari 
pernikahan tersebut, keduanya dikaruniai dua anak 
bernama Theodore Lori Liem berusia 6 tahun dan 
Mukah Lago Liem berusia 4 tahun. (shf/c12/ayi)
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SEMPAT GUGUP: Keanu Reeves bersama grup 
band-nya, Dogstar, dalam acara Napa Valley’s 
BottleRock Festival pada Sabtu (27/5). 

Robert Downey Jr Diplot untuk Doctor Doom
LOS ANGELES – 

Dalam Jagat Sine-
matik Marvel, Robert 
Downey Jr dikenal 
berkat perannya 
sebagai Tony Stark/
Iron Man. Namun, 
sebetulnya Stark 
tidak di-casting 

untuk peran tersebut. Hal itu 
diungkapkan Jon Favreau, 
sutradara Iron Man (2008) dan 
Iron Man 2 (2010).

’’Aku ingat, Anda semua 
pernah bertemu dengannya 
untuk peran Doctor Doom 
atau sesuatu di proyek lain. 
Aku pikir dia mungkin muncul 
di Fantastic Four, jadi semua 
orang tahu siapa dia,’’ kata 
Favreau kepada Kevin Feige, 
presiden Marvel Studios, di 
kanal YouTube Marvel Studios.

Doctor Doom merupakan 
karakter antagonis di film 

Fantastic Four (2005). Peran 
itu akhirnya jatuh kepada 
Julian McMahon. Di sisi lain, 
Downey terpilih untuk 
memakai armor Iron Man 
dalam sembilan film di MCU.

Favreau dan Feige pun sepa-
kat bahwa Downey Jr sangat 
pas untuk peran itu. Favreau 
menyebutnya seperti potong-
an puzzle yang membuat 
segalanya berhasil. ’’Aku ingat 
duduk dengannya. Aku pikir, 
dia memiliki sinar di matanya 
dan dia siap,’’ ucapnya.

Menurut dia, Downey Jr tahu 

suara dari karakter Iron Man. 
’’Kemudian, satu per satu, orang-
orang mulai bergabung karena 
sekarang itu menjadi sesuatu 
yang menyenangkan,’’ tuturnya.

Feige pun ingat, proses casting 
Downey Jr menjadi sesuatu 
yang krusial bagi rangkaian 
film MCU selan jutnya. ’’Aku 
berkata kepada Robert, ’Kami 
tidak akan berada dalam 
kekacauan ini jika tidak untuk 
dirimu’. Arti nya, kami tak akan 
memiliki sebuah studio (MCU, 
Red) jika itu bukan untuknya,’’ 
imbuh Feige. (adn/c18/ayi)

COCOK: Jon Favreau 
(kanan) bersama 
Robert Downey Jr 
yang diarahkannya 
pertama sebagai  
Iron Man pada film 
Iron Man (2008). 
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MENJAGA HUBUNGAN BAIK: Desta dan Natasha Rizky menghadiri sidang perdana perceraian mereka di PA Jakarta Selatan kemarin (29/5).  

Natasha Rizky Bantah 
Gosip Orang Ketiga

JAKARTA – Sidang cerai 
perdana Deddy Mahendra Desta 
dan Natasha Rizky bergulir di 
Pengadilan Agama Jakarta 
Selatan kemarin (29/5). 
Keduanya hadir dan menjalani 
mediasi bersama dengan 
didampingi tim kuasa hukum 
masing-masing. Sayang, upaya 
perdamaian yang berlangsung 
selama sekitar dua jam itu gagal.

Desta dan Aca, sapaan Natasha, 
tetap bertekad untuk mengakhiri 
pernikahan mereka yang telah 
berjalan satu dekade. Keduanya 
terlihat sudah tidak lagi memakai 
cincin kawin. ’’Kami udah 
sepakat untuk lanjutin lagi 
sidangnya. Mudah-mudahan 
ini yang terbaik,’’ ujar Aca.

Artis yang juga menjadi 
desainer dan penulis itu me-
nya takan bahwa keputusannya 
untuk berpisah dari Desta telah 
dipertimbangkan sejak lama. 
Dia mengakui, memantapkan 
hati atas keputusannya itu 
tidak lah mudah. Banyak pertim-
bangan yang mesti dipikirkan 
dengan matang. ’’Pasti sedih 
karena kami nggak pengin kayak 
gini. Ini berat banget buat kami 
karena butuh pertimbangan 
yang banyak. Apalagi me-
libatkan anak-anak, tapi 
bismillah saya yakin,’’ katanya.

Terkait alasannya secara 
terperinci, Aca enggan mem-
beberkan. Namun, dia menye-
butkan bahwa dalam perni-
kahannya sudah tidak ada lagi 
kesamaan prinsip hidup di antara 

mereka. ’’Mungkin akan jadi 
pertanyaan terus, tapi memang 
kami alami berdua. Biarlah 
kesepakatan bersama itu cuma 
kami aja yang tahu,’’ tuturnya.

Disinggung mengenai adanya 
orang ketiga, Aca membantah. 
Dengan tegas, dia menyatakan 
bahwa isu mengenai per se-
ling kuhan Desta adalah ho-
aks. ’’Itu semua fitnah, tidak 
benar,’’ ucapnya. Ibu tiga anak 
tersebut bahkan membela 
pria yang berumur 16 tahun 
lebih tua darinya itu. 

Sembari menahan tangis, dia 

mengungkap segala keba ikan 
Desta. ’’Masya Allah, beliau itu 
orang baik banget. Saya saksi 
hidupnya selama 10 tahun. Dia 
baik dan sayang banget sama 
saya dan anak-anak,’’ terang Aca 
dengan nada suara bergetar.

Pemain film Radio Galau 
FM tersebut juga memohon 
kepada publik untuk berhenti 
memojokkan Desta dengan 
berita negatif. ’’Jadi, tolong 
jangan fitnah beliau yang aneh-
aneh. Jangan menyebarkan 
fitnah,’’ sambungnya. 

Sementara itu, Desta juga 

mengatakan hal serupa. Bah kan, 
pembawa acara berusia 46 tahun 
itu berencana mem bawa 
permasalahan tersebut ke jalur 
hukum. Desta berniat memi-
danakan pihak-pihak yang telah 
menyebarkan fitnah terhadapnya. 
’’Kuasa hukum saya sudah 
merencana kan upa ya hukum 
untuk yang ma sih buat fitnah. 
Jadi, nggak usah digoreng ke 
mana-mana,” tegasnya. 

Kabar burung tersebut 
merugikan nama baiknya. 
Selain itu, perpisahan tersebut 
merupakan keinginan mereka. 

Apalagi, hubungannya dengan 
Aca masih berjalan baik sampai 
sekarang. ’’Nggak ada tuh sama 
sekali hal-hal yang buat kami 
jadi nggak baik. Jangan sampai 
terjadi lah,” ujarnya. 

Desta maupun Aca masih sering 
berkunjung ke rumah mereka 
satu sama lain. Bahkan, mereka 
telah merencanakan liburan 
bersama dengan formasi leng-
kap. ’’Dia (Aca, Red) masih sering 
ke rumah juga. Masih bareng 
sama anak-anak. Dan nanti kami 
juga liburan bareng-bareng,’’ 
beber Desta. (shf/c12/ayi)

Cukup di Rumah

Kalau sharing 
soal kerjaan sih, 

sering ya aku 
minta pendapat 

suami. Tapi, 
untuk saat ini, 

aku nggak mau 
satu proyek film 
bareng Chicco. 
Takut canggung 

ya karena di 
rumah tuh aku 

tahu banget dia. 
Kami kayak 
anjing sama 
kucing. Dia 

cukup lihat aku di 
rumah aja deh, 

jangan di lokasi.’’

PUTRI MARINO 
Tak mau beradu akting 

bareng sang suami, 
Chicco Jerikho
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CARI PENGGANTI: 
Luciano Spalletti bakal 

meninggalkan SSC 
Napoli akhir pekan ini. 

Luis Enrique (foto kiri) meru-
pakan salah satu nama yang 

dibidik sebagai suksesor 
Spalletti. 

DER TRAINER DIE ROTEN

Tuchel Tidak Menyusul Jejak Olli dan Brazzo

HASIL LIGA ELITE EROPA (29/5)

SERIE A
SS Lazio vs US Cremonese     3-2
(Hysaj 4’; Milinkovic-Savic 37’, 89’/Galdames 54’, 
Lazzari 58’-og)
Kartu merah: Sarri 90+5’ (SS Lazio)
Juventus vs AC Milan      0-1
(Giroud 40’)
KLASEMEN SEMENTARA
1. SSC Napoli 37 27 6 4 75-28 87 (*)  
2. SS Lazio 37 21 8 8 58-30 71 (**)
3. Inter Milan  37 22 3 12 70-42 69 (**)
4. AC Milan 37 19 10 8 61-42 67 (**)
5. Atalanta BC 37 18 7 12 61-46 61 
6. AS Roma  37 17 9 11 48-37 60
7. Juventus 37 21 6 10 55-33 59
8. Torino FC 37 14 11 12 42-40 53
9. ACF Fiorentina  37 14 11 12 50-42 53
10. AC Monza   37 14 10 13 46-47 52
11. Bologna FC  37 13 12 12 50-47 51
12. Udinese 37 11 13 13 47-47 46
13. US Sassuolo  37 12 9 16 46-58 45
14. Empoli FC 37 10 13 14 37-47 43
15. US Salernitana  37 9 15 13 48-60 42
16. US Lecce 37 8 12 17 31-43 36
17. Spezia Calcio 37 6 13 18 30-60 31
18. Hellas Verona 37 7 10 20 30-56 31
19. US Cremonese 37 4 12 21 34-69 24 (↓)
20. UC Sampdoria 37 3 10 24 24-69 19 (↓)
CAPOCANNONIERE
25 gol: Victor Osimhen (SSC Napoli)
 
LA LIGA
UD Almeria vs Real Valladolid    0-0
Athletic Bilbao vs Elche CF      0-1
(Boye 90+2’)
Atletico Madrid vs Real Sociedad   2-1
(Griezmann 37’, Molina 73’/Sorloth 88’)
FC Barcelona vs RCD Mallorca    3-0
(Fati 1’, 24’; Gavi 70’)
Kartu merah: Ndiaye 14’ (RCD Mallorca)
Cadiz CF vs Celta Vigo      1-0
(Sobrino 53’)
Getafe CF vs Osasuna      2-1
(Latasa 39’, Mata 90’/Avila 2’)
Girona FC vs Real Betis       1-2
(Gutierrez 36’/Iglesias 47’, 77’)
Rayo Vallecano vs Villarreal CF    2-1
(Tomas 56’, Palazon 63’/Lo Celso 83’)
Valencia CF vs RCD Espanyol    2-2
(Noguerol 38’, Lino 90+3’/Montes 40’, Braithwaite 50’)
KLASEMEN SEMENTARA
1. FC Barcelona 37 28 4 5 69-18 88 (*)
2. Real Madrid  37 24 5 8 74-35 77 (**)
3. Atletico Madrid 37 23 7 7 68-31 76 (**)
4. Real Sociedad   37 20 8 9 49-34 68 (**)
5. Villarreal CF 37 19 6 12 57-38 63 (***)
6. Real Betis 37 17 8 12 45-40 59 (***)
7. Osasuna  37 14 8 15 35-41 50
8. Athletic Bilbao 37 14 8 15 46-42 50
9. Girona FC 37 13 10 14 57-53 49
10. Rayo Vallecano 37 13 10 14 45-50 49
11. Sevilla FC 37 13 10 14 46-52 49
12. RCD Mallorca  37 13 8 16 34-43 47
13. Cadiz CF 37 10 11 16 29-52 41
14. Getafe CF 37 10 11 16 34-45 41
15. Valencia CF 37 11 8 18 41-44 41
16. UD Almeria 37 11 7 19 46-62 40
17. Celta Vigo   37 10 10 17 41-52 40
18. Real Valladolid  37 11 6 20 33-63 39
19. RCD Espanyol 37 8 12 17 49-66 36 (↓)
20. Elche CF 37 5 9 23 29-66 24 (↓)
EL PICHICHI
23 gol: Robert Lewandowski (FC Barcelona)

PREMIER LEAGUE
Arsenal vs Wolverhampton Wanderers  5-0
(Xhaka 11’, 14’; Saka 27’; Jesus 58’; Kiwior 78’)
Gol dianulir VAR: Thomas 53’ (Arsenal)
Aston Villa vs Brighton & Hove Albion   2-1
(Luiz 8’, Watkins 26’/Undav 38’)
Gol dianulir VAR: Undav 19’ (Brighton & Hove Albion)
Brentford FC vs Manchester City   1-0
(Pinnock 85’)
Chelsea vs Newcastle United    1-1
(Trippier 27’-og/Gordon 9’)
Crystal Palace vs Nottingham Forest  1-1
(Hughes 66’/Awoniyi 31’)
Everton vs AFC Bournemouth    1-0
(Doucoure 57’)
Leeds United vs Tottenham Hotspur   1-4
(Harrison 67’/Kane 2’, 69’; Porro 47’; Lucas 90+5’)
Leicester City vs West Ham United   2-1
(Barnes 34’, Faes 62’/Fornals 79’)
Manchester United vs Fulham FC   2-1
(Sancho 39’, Fernandes 55’/Tete 19’)
Penalti gagal: Mitrovic 26’ (Fulham FC)
Southampton FC vs Liverpool FC   4-4
(Ward-Prowse 19’; Sulemana 28’, 47’; Armstrong 64’/
Jota 10’, 73’; Firmino 14’; Gakpo 72’)
KLASEMEN AKHIR
1. Manchester City 38 28 5 5 94-33 89 (*)
2. Arsenal  38 26 6 6 88-43 84 (**)
3. Manchester United 38 23 6 9 58-43 75 (**)
4. Newcastle United  38 19 14 5 68-33 71 (**)
5. Liverpool FC  38 19 10 9 75-47 67 (***)
6. Brighton & Hove Albion 38 18 8 12 72-53 62 (***)
7. Aston Villa  38 18 7 13 51-46 61 (****)
8. Tottenham Hotspur 38 18 6 14 70-63 60
9. Brentford FC 38 15 14 9 58-46 59
10. Fulham FC 38 15 7 16 55-53 52
11. Crystal Palace 38 11 12 15 40-49 45
12. Chelsea 38 11 11 16 38-47 44
13. Wolverhampton W. 38 11 8 19 31-58 41
14. West Ham United 38 11 7 20 42-55 40
15. AFC Bournemouth 38 11 6 21 37-71 39
16. Nottingham Forest 38 9 11 18 38-68 38
17. Everton  38 8 12 18 34-57 36
18. Leicester City  38 9 7 22 51-68 34 (↓)
19. Leeds United 38 7 10 21 48-78 31 (↓)
20. Southampton FC  38 6 7 25 36-73 25 (↓)
GOLDEN BOOT
36 gol: Erling Haaland (Manchester City)

Keterangan:
*Juara/Liga Champions
** Liga Champions
*** Liga Europa
**** Liga Konferensi Europa
↓ Degradasi

Saya mengagumi Pochettino 
sebagai sosok pelatih bagus. 

Tetapi, persoalan (di Chelsea) 
bukan siapa (pelatihnya), 

melainkan bagaimana dia bisa 
bekerja sama dengan pemain 
dalam membentuk identitas 

solid sebuah tim yang mampu 
meraih banyak kemenangan.”

FRANK LAMPARD
Pelatih yang telah mengakhiri tugasnya 
sebagai interim Chelsea terkait pelatih 

baru Chelsea Mauricio Pochettino 

Tantangan 
untuk Poche

LUCIO PERGI, TUNGGU 
ITALIANO ATAU LUCHO

JUPP HEYNCKES
(Bayern Munchen) 2012–2013
 2017–2018
SIR ALEX FERGUSON
(Manchester United) 2012–2013
TITO VILANOVA
(FC Barcelona) 2012–2013
CARLO ANCELOTTI
(Paris Saint-Germain) 2012–2013
ANTONIO CONTE
(Juventus)  2013–2014
LAURENT BLANC
(Paris Saint-Germain) 2015–2016
CARLO ANCELOTTI
(Bayern Munchen) 2016–2017
UNAI EMERY
(Paris Saint-Germain) 2017–2018
NIKO KOVAC
(Bayern Munchen) 2018–2019
MASSIMILIANO ALLEGRI
(Juventus) 2018–2019
MAURIZIO SARRI
(Juventus)  2019–2020 
ANTONIO CONTE
(Inter Milan)  2020–2021
HANS-DIETER FLICK
(Bayern Munchen) 2020–2021
CHRISTOPHE GALTIER
(Lille OSC) 2020–2021
MAURICIO POCHETTINO
(Paris Saint-Germain) 2021–2022
LUCIANO SPALLETTI
(SSC Napoli) 2022–2023 

MEREKA BERHENTI 
USAI MENANGI LIGA

Allenatore Napoli 
Musim Depan

NAPLES – Laga pemungkas 
SSC Napoli musim ini se ka ligus 
menjadi laga terakhir ber sama 
allenatore Luciano Spalletti. 
Yaitu saat Napoli menghadapi 
UC Sampdoria dalam giornata 
ke-38 Serie A di Stadio Diego 
Armando Maradona akhir 
pekan nanti (4/6).

Sebagaimana rumor yang 
telah berembus beberapa 
pekan terakhir, kemarin 
(29/5) Napoli me ngu mum-
kan kepergian Spalletti yang 
musim ini berhasil mem-
per sembahkan scu de
tt o Serie A. Gelar juara kali 
ketiga bagi klub asal Naples 
tersebut atau kali pertama 
setelah 33 tahun.

S p a l l e t t i 
pergi bu kan 
k a  r e  n a 

berselisih paham dengan Pre-
siden Napoli Aurelio De 
Laurentiis (ADL). Melainkan 
keinginan pelatih 64 tahun itu 
untuk sabatikal selama se ta-
hun ke depan. Lucio –sapaan 
akrab Spalletti– per na h sa ba ti-
kal selama dua tahun (2019–
2021) sebelum me nangani 
Napoli atau setelah mening gal-
ka n Inter Milan.

’’Saat ada seseorang yang 
mendatangimu dan me nga ta-
kan bahwa dia sudah mem  -
berikan semua, telah me nyu-
da hi siklus hidupnya, untuk 
kemudian lebih me milih 
menj al ani sabatikal, saya tidak 
harus me nen tang nya, bukan?” 
beber ADL kepada Rai 3.

Dua musim ditangani Spa-
lletti, ADL menilai Na poli telah 
menjadi klub yang kompetitif 
di Serie A maupun Liga Cham-
pions. ’’Kami harus berterima 
kasih kepadanya atas apa 
yang sudah dia per sem bah-
kan bersama kami musim 
in i,’’ imbuh ADL.

Ditinggal pergi Spalletti, 
sejumlah pelatih di kai-
tkan se ba gai allenatore 
Gio va nn i Di Lorenzo 

dkk musim depan. Se-
lai n Roberto De Zer bi 
(Brighton & Hove 
Albion), ada Vincenzo 
Italiano (ACF Fioren-
ti na) dan Luis Enri-
qu e yang kali te-
rakhir me na ngani 
Spanyol di Piala 
Dunia 2022. Na-
m a te rakhir, se-
per ti di lansir La 
Ga zze tta dello 
Sport dan Cor
ri   er e dello Sport, 
pa ling di ingin-
ka n ADL.

Alasan per ta-
ma, tentu saja, 
kar ena Luc ho (s a-
p  aan akrab Enri que) 
tidak terikat de ng an tim 
lain sehingga negosiasi bisa 

berlangsung 
saat ini. Ber be-
da dengan 

Italiano, misal-
nya, yang masih 

memiliki agenda 
final Liga Konferensi 

Europa melawan West 
Ham United sampai pekan 

depan (8/6).
Alasan kedua, Lucho per-

nah punya pengalaman di 
Serie A. Yakni, sebagai allena

to re AS Roma pada 2011–2012.
Akan tetapi, laporan Area 

Napoli menyebut, Italiano-
lah yang akan diumumkan 
sebagai suksesor Spalletti 
setelah final Liga Konferensi 
Europa. Relasi bisnis antara 
ADL dan Rocco Commisso se-
laku pemilik Fiorentina adalah 
alasannya. Ke du an ya pe ng-
usaha televisi. (ren/c17/dns)

OLIVER Kahn dan Hasan 
Salihamidzic, dua sosok yang 
berperan memboyong 
Thomas Tuchel ke Ba-
yern Munchen, musim 
ini didepak setelah be-
ra khirnya Bundesliga 
2022–2023. Olli –sapaan akrab 
Kahn– kehilangan jabatan 
sebagai CEO. Begitu pula 
Salihamidzic sebagai anggota 
dewan eksekutif olahraga.

Olli dan Brazzo –julukan 
Salihamidzic– dianggap 
mem buat keputusan blun-
de r de ngan memecat Julian 
Nagel sm ann pada 24 Maret 
lalu. Pergantian der trainer 

di tengah musim membuat 
Ba yer n limbung. Die Roten 

gagal di Liga Champions 
dan DFB-Pokal, tapi 
ma sih beruntung bisa 
me me na ngi Bun-

desliga.
Ketika Olli dan Brazzo 

sama-sama dicopot dari ja-
ba tannya, bagaimana de ng-
an nasib Tuchel? Ru mor 
pelatih berjuluk Si Pro fesor 
itu menyusul dit end ang ter-
ny ata tidak benar. Mantan 
pelatih Chelsea dan Paris 
Saint-Germain ter se but 
tetap aman di kursi pa-
na s der trainer Die Roten. 

Presiden Bayern Herbert 
Hainer yang memberikan ga-
ransi bagi Tuchel. ’’Kami sangat 
yakin dengannya. Dia salah 
satu pelatih terbaik dunia dan 
dia sudah mem buk ti kannya 
ke pa da kami,’’ kata Hainer ke-
pa da  Abendzeitung Munchen.

Bahkan, Hainer menyebut 
tidak ada wacana dari ja ja-
ran petinggi Bayern untuk 
mengganti Tuchel. ’’Atas 
alasan apa Thomas tidak 
lagi membesut kami musim 
depan?’’ sambung Hainer. 
Tu chel memiliki kontrak di 
Bayern sampai 30 Juni 20-
25. (ren/c19/dns) 

AXEL HEIMKEN/AFP

LANJUT: Thomas Tuchel tetap menangani Bayern Munchen musim depan. Meski, Oliver 
Kahn dan Hasan Salihamidzic yang merekrutnya telah didepak.

LIONEL MESSI 

Pilih Nonton Coldplay 
ketimbang Awarding

BARCELONA – Demam Cold-
play tak hanya terjadi di tanah air. 
Bintang Paris Saint-Germain 
(PSG) Lionel Messi pun terjangkit. 
Messi sampai memilih absen 
dalam gala awarding Ligue 1 
2022–2023 di Paris kemarin (29/5) 
demi terbang ke Barcelona 
untuk konser Coldplay.

Messi kedapatan nonton aksi 
Chris Martin dkk dalam konser 
bertajuk ColdplayMusic of the 
Spheres World Tour 2023 di Estadi 
Olimpic Lluis Companys, Barce-
lona. Kapten Argentina yang akan 
beruji coba dengan Indonesia di 
Stadion Gelora Bung Karno, 
Jakarta, pada 19 Juni nanti itu non
ton Coldplay bersama istri, 

Antonella Roccuzzo, dan rekan-
rekannya. Salah seorang di 
antaranya gelandang Como 1907 
Cesc Fabregas. 

”Prioritas: konser Coldplay. 
Bukan perayaan PSG,” tulis 
RMC Sport.

Upaya Messi untuk tidak terlalu 
menonjolkan diri dalam konser 
tidak berhasil. Chant Messi pun 
bergema dari sebagian penonton 
yang ada di sekelilingnya. Atensi 
turut diberikan oleh vokalis 
Coldplay Chris Martin. ”Lionel 
Messi seorang pesepak bola 
terhebat sepanjang masa. 
Beruntung dia bisa menyaksikan 
kami di sini,’’ ucap Martin seperti 
dilansir Marca. (ren/c17/dns)

INJURY TIME

FRANCK FIFE/AFP

NGONSER: Bintang Paris Saint-Germain Lionel Messi me-
milih untuk menonton Coldplay di Barcelona ketimbang 
menghadiri acara penghargaan Ligue 1 di Paris.

ANDREAS SOLARO/AFP/ODD ANDERSEN/AFP
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Aji Sudah
Tak Butuh Alwi

SURABAYA – Sampai ajang 
Surabaya 730 Game Minggu 
(28/5) lalu, Alwi Slamat belum 
terlihat dalam skuad. Dia juga 
tidak terlihat di tribun ber
sama beberapa pemain Per
sebaya yang tidak masuk 
dalam daftar susunan pemain 
melawan Bali United. Ini 
berarti, sudah lebih dari dua 
pekan kapten Green Force 
musim lalu itu ’’menghilang’’. 

Pelatih Persebaya Aji San
toso pun sudah tidak peduli 
dengan ketidakhadiran Alwi. 

Apalagi, Green Force sudah 
punya tim yang menurutnya 
matang. Buktinya adalah 
kemenangan meyakin
kan melawan Bali Uni
ted dengan skor 31.

Pemainpemain 
baru juga tampil me
ngesankan. Ri pal Wah
yudi yang jadi ge  lan
dang berta han tampil 
apik. Begitu juga Bry lian 
Aldama yang meng gantikan 
Alwi sebagai penga tur sera
ngan. ’’Dia (Ripal) pe main 
baru. Saya juga lihat mainnya 
luar biasa,’’ ungkap Aji. 

Karena itu, secara tegas 
Aji menyatakan tidak butuh 

Alwi saat ini. ’’Sampai dua 
minggu dia tidak datang, 
pasti tertinggal dari pemain 

lain. Sangat terlambat,’’ 
paparnya. 

Aji mengaku sudah 
menyerahkan ke ma

najemen soal nasib 
Alwi. Tapi, dia mem

peringatkan, jika pe
main 24 tahun itu setengah 
hati di Persebaya, tidak akan 
ada tempat untuknya. ’’Jika 
tidak ikuti aturan saya, tidak 
akan ada tempat dalam tim 
untuknya,’’ tegas mantan 
pelatih Persela tersebut. ’’Saya 
tidak pernah punya anak 
emas di dalam tim,’’ lanjutnya. 

Apalagi, Persebaya akan 
me lakukan pemusatan la
tihan. Pada 5 Juni menda
tang, tim berangkat ke Jog
jakarta untuk pemusatan 
latihan. ’’Selama 10 hari ka
 mi akan TC,’’ ungkapnya.

Ter kait Alwi, Manajer Per
se baya Yahya Alkatiri me
milih kalem. Dia tidak mau 
berkomentar terlalu jauh. 
’’Intinya gini, semua hal 
dalam sepak bola ini kan 
ada skenarionya. Tinggal 
menunggu nanti bagaimana 
jalan terbaik yang akan 
diambil,’’ jelas mantan ma
najer Persik Kediri itu ke
pada Jawa Pos. 

Yahya belum bisa memas
tikan status Alwi. ’’Wes pokoe 
didelok ngko wae (Sudah 
po koknya dilihat nanti saja). 
Tunggu pengumuman res
mi,’’ tegas Yahya. 

Tapi, dari info yang digali 
Jawa Pos, Alwi dipastikan 
hengkang. Kabarnya, tidak 
ada kesepakatan soal harga 
kontrak baru. Bahkan, info 
yang didapat, Alwi sudah 
didekati beberapa klub Liga 
1. Beberapa di antaranya 
adalah Persib Bandung dan 
Madura United. Cuma, sam
pai saat ini belum ada 
kepastian soal masa depan 
Alwi. (gus/c17/ali)

Alwi Didekati Persib 
dan Madura United

KONDISI Andhika Rama
dhani sempat mengkha
watirkan ketika ditarik di 
babak kedua uji coba mela
wan Bali United Minggu 
(28/5) sore lalu. Dia salah 
jatuh ketika hendak meng
ha lau bola keluar. Bahu 
ki rinya membentur tanah 
cukup keras. 

Kiper 24 tahun itu pun dibo
pong ke luar lapangan. Di
gantikan kiper muda Aditya 
Arya. Andhika langsung dibawa 
ke rumah sakit untuk mendapat 
tindakan lebih lanjut. 

Lantas, bagaimana kondisi
nya? Pelatih kiper Persebaya 
Benny van Breukelen menu
turkan bahwa kondisi Andhi

ka baikbaik saja. Setelah 
melalui pengecekan MRI, 
bahu kirinya tidak mengalami 
cedera parah. ’’Saya awalnya 
berpikir akan ada retak di 
tulangnya. Alhamdulillah 
tidak ada,’’ jelasnya. 

Hanya, kiper kelahiran 5 
Januari 1999 itu harus isti
rahat. Tidak ikut latihan be
berapa hari ke depan. ’’Biar 
kondisinya pulih dulu, tidak 
apaapa,’’ tuturnya. 

Beruntung, Persebaya tidak 
kekurangan kiper untuk la
tihan. Masih ada Aditya dan 
satu kiper yang baru direkrut, 
yakni Lalu Muhammad Rizki. 
’’Ernando (Ari) juga besok (ha
 ri ini) sudah datang,’’ paparnya. 

Benny menambahkan, Er
nando akan langsung ikut 
latihan. Kiper yang baru saja 
mendapat medali emas SEA 
Games 2023 itu harus segera 
mengejar ketertinggalan fisik 
dengan rekanrekannya. 
’’Sa ya rasa dia juga sudah 
cu kup istirahat setelah dari 
SEA Games 2023,’’ tegasnya. 

Ernando juga akan dibawa 
pada pemusatan latihan Per
sebaya 5 Juni mendatang di 
Jogjakarta. Tapi, Ernando tidak 
bisa ikut TC sampai selesai. 
’’Dia harus kembali ke Surabaya, 
kan ada FIFA Matchday mela
wan Palestina (14/6). Jadi, 
latihan sama timnas dulu,’’ 
ungkapnya. (rid/c17/ali)

Andhika Tidak Cedera Parah

PEDRO PAULO

Sempat Deg-degan 
’’Diteror’’ Persikmania

JANTUNG Pedro Paulo berdebar kencang. 
Notifikasi di smartphonenya tidak pernah 
mandek. Kolom komentar di akun Instagram 
miliknya diserbu. 

Momen itu bahkan sudah terjadi sebelum dia 
bergabung dengan Persik Kediri. Striker asal 
Brasil tersebut sempat degdegan. Dia takut ada 
yang salah dengan dirinya. Tapi, kekhawatiran itu 
tidak terbukti. 

Sebab, ternyata Persikmania cuma ingin 
’’menyambut’’ striker 29 tahun tersebut di media 
sosial. ’’Saya bahkan mendapat beberapa pesan 
secara langsung. Dari situ saya tahu kalau suporter 
di Kediri sangat antusias,’’ ujar mantan striker 
Viettel FC itu. Apakah dia merasa seperti diteror? 

Pedro sama sekali tidak masalah. ’’Justru saya 
sudah lama tidak merasakan feeling seperti ini. 
Banyak fans yang ingin bicara dengan saya. 
Bahkan mereka sempat menyampaikan ekspektasi 
tinggi langsung kepada saya,’’ ungkap pemain 
kelahiran 10 Februari 1994 itu.

Kali terakhir dia merasa dekat dengan fans 
adalah saat masih membela klub Brasil. Tepatnya 
kala berseragam Cruzeiro pada 2016. Bagi Pedro, 
fanatisme suporter di Indonesia sama gilanya 
dengan Brasil. ’’Ini akan jadi tantangan buat saya. 
Saya akan mencoba untuk terus mencetak gol. 
Kami ingin klub finis teratas, atau setidaknya ada 
di papan atas,’’ pungkas eks tukang gedor Viettel 
FC itu. (gus/c17/ali)

Optimistis

Hasil undian grup AFF 
U23 Championship 
Indonesia berada di 

grup B bersama Timor 
Leste dan Malaysia. 

Siapa pun lawannya, 
persiapan kami harus 

maksimal. Saya 
optimistis. Sebab, 

atmosfer sepak bola 
Indonesia sedang baik 
setelah meraih emas 
SEA Games. Ini akan 
memberikan energi 
positif untuk meraih 

hasil terbaik sehingga 
bisa lolos ke putaran 

final.’’

ERICK THOHIR
Ketua umum PSSI optimistis 
timnas U-23 Indonesia bisa 
terbang tinggi di pentas AFF 

U-23 Championship. Turnamen 
ini digelar pada 17–26 Agustus 

di Thailand.
TAUFIQ ARDYANSYAH

JAKARTA – Persik Kediri 
berencana menggelar pe
musatan latihan di Jakarta. 
Rencananya, program itu 
dihelat pada 4–12 Juni. 

Direktur Persik Sou
raiya Farina meng
ungkapkan, selama 
di Jakarta, Macan 
Putih –julukan Per
sik– tidak hanya la
tihan, tapi juga akan menjalani 
pertandingan uji coba. ’’Kami 
akan melawan salah satu klub 
di Jakarta. Uji cobanya tidak 
ada penonton,’’ ujar sekretaris 
jenderal Asosiasi Sepak Bola 
Wanita Indonesia itu.

Rencananya, Macan Putih 
menyiapkan tiga agenda uji 
coba. Tiga uji coba itu menjadi 
laga pramusim Persik meng
ingat PT Liga Indonesia Baru 

(LIB) dan PSSI tidak meng
gelar turnamen pramusim. 

’’Ada tiga kali uji coba mela
wan klub Liga 1. Saya belum 

bisa sebut siapa saja. 
Dalam beberapa hari 

ke depan akan kami 
umumkan,’’ terang 
alumnus Uni versitas 
Nasional (Unas) 
tersebut.

’’Setelah TC di Jakarta, agen
da tim berikutnya adalah 
launching tim pada 18 Juni 
di Kediri. Itu sekaligus launching 
jersey dan re branding Persik,’’ 
imbuh Farina.

Terkait rebranding klub, 
Persik akan direbranding 
sebagai klub sosial dan 
meng edukasi. Farina me
nerangkan, sosial dipilih 
karena Macan Putih me

rupakan satu holding com
pany dengan Athlete for 
Good (AFG). AFG adalah 
se buah yayasan atlet untuk 
berbagi kepada sesama. 

Sementara itu, edukasi di
pilih untuk mendukung 
blueprint PSSI yang ingin 
memajukan sepak bola 
Indonesia. ’’PSSI punya target 
juara. Turunan itu tidak akan 
terwujud tanpa adanya 
edukasi,’’ jelas Farina.

’’Sasaran edukasi adalah 
manajemen dan pemain. 
Pemain Persik kalau dimung
kinkan menjadi pelatih maka 
akan kami dorong ke sana. 
Saat ini, sudah ada beberapa 
dari kami yang diencourage 
ke arah sana,’’ tegas wakil pre
siden PT Astar Asia Global 
(AAG) tersebut. (fiq/c17/ali)

JAKARTA – Pertemuan tim 
nasional Indonesia kontra 
Argentina yang digelar pada 
19 Juni di Stadion Utama Ge
lora Bung Karno (SUGBK), 
Jakarta, bak bumi dan langit. 
Peringkat FIFA kedua tim 
terpaut sangat jauh. Indonesia 
berada di urutan ke149 du
nia. Sementara itu, La Albi
celeste –julukan timnas Ar
gentina– menempati pering
kat pertama dunia.

Meski demikian, Ketua 
Umum PSSI Erick Thohir 
meminta para pemain Indo
nesia tidak gentar. Dia tidak 
mau para pemainnya merasa 
kalah sebelum bertanding. 
’’Pada 5 Juni (saat pemusatan 
latihan hari pertama digelar, 
Red) saya akan bertemu 
dengan tim pelatih dan pe
main. Jangan sampai rekor 
ini (tidak pernah kalah di 
kandang saat FIFA Matchday) 
terpecahkan ketika kami kalah 
dari juara dunia,’’ ujar menteri 
BUMN itu kemarin.

Ya, di era Shin Taeyong (STY), 
timnas Indonesia tidak pernah 
kalah di kandang dalam setiap 

pertandingan FIFA Matchday. 
STY sudah memimpin per
juangan Indonesia dalam tujuh 
pertandingan (selengkapnya 
lihat grafis). Erick menargetkan 
minimal Indonesia bisa mena
han imbang Argentina. ’’Kami 
tidak ingin kalah poin meskipun 
melawan tim juara Piala Dunia,’’ 
tegas mantan presiden klub 
Inter Milan tersebut. 

Karena itu, saat bertemu pa
ra pemain pada 5 Juni nanti, 
Erick ingin memberikan mo
tivasi. Menurut Erick, tidak 

ada yang mustahil dalam sepak 
bola. ’’Ini yang harus di biasa
kan. Jangan sampai kami men
datangkan tim besar, tapi se
akanakan kami melihat tem
bok,’’ terang man tan pemegang 
saham DC United itu.

Arya Sinulingga, anggota 
Komite Eksekutif PSSI, me
nam bahkan, target imbang 
saat berhadapan dengan Ar
gentina cukup realistis. Apa
lagi, Indonesia akan men da
patkan tenaga tambahan dari 
para pemain naturalisasi. ’’Kami 

berharap seri. Kalau seri, lu
mayan akan menda patkan 
poin dalam ranking FIFA,’’ 
terangnya. (fiq/c17/ali)

Persik Bakal Gelar TC di Jakarta

Jangan Gentar dengan Nama Besar Argentina
CATATAN STY
DI FIFA MATCHDAY

27 Januari 2022-Stadion 
Kapten I Wayan Dipta
Indonesia vs Timor Leste 4-1 
30 Januari 2022-Stadion 
Kapten I Wayan Dipta
Indonesia vs Timor Leste 3-0 
1 Juni 2022-Stadion
Si Jalak Harupat
Indonesia vs Bangladesh 0-0
24 September 2022-Stadion 
Gelora Bandung Lautan Api
Indonesia vs Curacao 2-1 
27 September 2022-
Stadion Pakansari
Indonesia vs Curacao 3-2 
25 Maret 2023-Stadion 
Patriot Candrabhaga
Indonesia vs Burundi 3-1 
28 Maret 2023-Stadion 
Patriot Candrabhaga
Burundi vs Indonesia 2-2 

ALOT: Alwi Slamat 
belum juga menemui 
kata sepakat dengan 
Persebaya Surabaya. 
Kapten Persebaya 
musim lalu itu sangat 
mungkin bakal 
hengkang. 

ANGGER BONDAN/JAWA POS

SEMPAT BIKIN KHAWATIR: Andhika Ramadhani ditandu ke luar lapangan 
saat melawan Bali United di Stadion Gelora Bung Tomo, Surabaya (28/5).

TIM MEDIA PERSIK KEDIRI

PERSIAPAN AWAL: Pemain Persik Kediri berlatih di Stadion Brawijaya, Kediri.

HARITSAH ALMUDATSIR/JAWA POS

KAWAL KETAT: Stefano  Lilipaly dikawal tiga pemain Burundi di 
Stadion Patriot Candrabhaga pada Maret lalu.

TIM MEDIA PERSIK KEDIRI

TUKANG GEDOR: Pedro Paulo berharap bisa memberikan yang 
terbaik untuk Persik Kediri.

ANGGER BONDAN/JAWA POS
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Tetap Berusaha 
Tampil Baik

Tentu ini sulit. Tapi, ketika 
di lapangan, melakukan 
olahraga yang saya cintai, saya 
selalu ingin bersaing. Jadi, saya hanya 
mencoba yang terbaik setiap waktu.’’

MORAKINYO WILLIAMS 
Pemain Elang Pacific Caesar setelah 
kemarin timnya kalah 64-97 oleh Satria 
Muda Pertamina Jakarta di IBL

RISKA PERDANA

JAKARTA – Indonesia tak 
bisa menurunkan beberapa 
tunggal terbaiknya di ajang 
Thailand Open yang mulai 
berlangsung hari ini (30/5) 
hingga Minggu (4/6). Salah 
satu pemain yang dipas
tikan absen adalah Chris
tian Adinata. 

Sempat melaju dari babak 
kualifikasi Malaysia Masters, 
langkah Christian harus 
terhenti di babak semifinal 
karena cedera lutut. Bahkan, 
cedera yang diderita pemain 
21 tahun tersebut lumayan 
parah. Hal itu dijelaskan 
Nicolaas C. Budhiparama 
selaku ketua bidang medis 
PP PBSI.  Menurut dia, Nata 
–sapaan akrab Christian– 
harus istirahat lama. 

’’Dari hasil MRI, cedera lu
tutnya memang cukup parah. 
Ligamen tempurung robek. 
Selain itu, juga ada memar 
tu lang bagian lutut dan carti
lage defect pada tulang lutut,’’ 
jelas Nicolaas. ’’Siang ini (ke
marin Red), darah beku di 
bagian lutut dievakuasi dulu. 
Lalu, se bagai bagian penyem
buhan, dalam tiga minggu 
ke depan lutut Christian tidak 
boleh ditekuk,’’ ujarnya. 

Irwansyah selaku pelatih 
tunggal putra berharap Nata 
bisa segera pulih. ’’Saya ber
pesan kepadanya untuk 
tidak terlalu kecewa dengan 
kejadian ini. Tetap semangat 
dan fokus kepada pemulihan 
cederanya,’’ ucap Irwansyah.

Selain Nata, sektor tunggal 
putri tak bisa menurunkan 
Gregoria Mariska Tunjung. 
Gregoria harus memulihkan 
kondisi fisik dan mentalnya 
setelah tampil di final Ma
laysia Masters. Andalan 
tung gal putra lainnya, An
thony Sinisuka Ginting dan 
Jonatan Christie, juga absen. 

Kabidbinpres PP PBSI 
Rionny Mainaky mengata
kan, meski beberapa pemain 
andalan tak bisa hadir, wakil 
Indonesia lainnya dinilai bisa 
bersaing. ’’Di Thailand Open 
ini memang tidak full team, 
tapi melihat kualitas pemain 
banyak juga yang sudah le
velnya di atas. Jadi, semoga 
di sini kita bisa ambil gelar,’’ 
harap Rionny. ’’Tapi, yang 
terpenting sekarang, selain 
penampilan yang maksimal 
adalah bagaimana menjaga 

kondisi dan reco very yang 
bagus. Karena turnamen yang 
sangat padat dan pasti me
lelahkan,’’ imbuhnya. 

Soal hasil buruk di Malaysia 
Masters, Rionny menilai 
para pemain unggulan Indo
nesia belum bisa keluar dari 
tekanan. Akibatnya, perfor
ma mereka pun tidak maksi
mal. ’’Pemain andalan ba
nyak yang terhenti lebih 
awal. Saya melihat tekanan 
mereka terlalu besar, jadi 
harus lebih siap lagi, lebih 
fokus lagi. Kalau bisa tambah 
latihannya, ekstra,’’ pungkas 
Rionny. (ka/c17/bas)

SURABAYA – Kejuaraan bulu tangkis Piala 
Kapolda Jawa Timur 2023 resmi dimulai Senin 
(29/5) kemarin. Tercatat ada 1.010 peserta yang 
akan bertanding di GOR Sudirman dan GOR 
Polda Jatim, Surabaya, hingga 4 Juni mendatang. 

Mayoritas peserta berasal dari klub Jawa Timur. 
Di antaranya ada Tja krindo Masters Sony Dwi 
Kun coro yang menurunkan 37 atlet. Lalu, ada 
juga Suryanaga berke kuatan 29 atlet. Selain 
itu, ada klub dari daerah lain seperti Exist (Ja
karta) yang membawa 7 atlet. Lalu, Berkat 
Abadi (Banjarmasin) me nurunkan 10 atletnya. 
Sayang, PB Djarum Kudus yang berhasil meraih 
lima gelar juara di Piala Kapolda 2022 tidak 
menurunkan satu pun wakil. 

Meski begitu, Kombespol Farman yang mewakili 
Kapolda Jawa Timur Irjen Pol Toni Harmanto 
tetap ber harap ajang tersebut bisa me munculkan 
atlet nasional. ’’Piala Kapolda Jatim 2023 adalah 
wujud nyata Polri dalam hal ini Polda Jatim untuk 
mendukung bangkitnya olahraga nasional, dan 
me num b uhkan bibit juara bulu tangkis yang ada 
di Indonesia khususnya Jatim,’’ kata Firman.

Sementara itu, Ketua PBSI Jawa Timur Tonny 
Wahyudi mengatakan, atlet yang tampil akan 
mempere butkan total hadiah sebesar Rp 178 juta. 
Pesertanya terbagi mulai dari usia dini hingga dewasa 
dan veteran. Nantinya, mulai tahun depan, ajang 
tersebut masuk dalam penghitungan poin nasional.

’’Piala Kapolda ketiga (tahun 2024, Red) dan 
seterusnya akan ada ranking nasional, dapat 
poin nasional,’’ ungkap Tonny. ’’PBSI Jawa Timur 
telah mengajukan surat dan sudah diapprove 
oleh PBSI pusat, bahwa (Piala Kapolda Jatim, 
Red) akan menjadi ajang tahunan yang harus 
diselenggarakan,’’ imbuhnya. (ka/c17/bas)

MARTA KOSTYUK

Di-Boo karena 
Tolak Salaman

PETENIS Ukraina Marta Kostyuk menjadi 
buah bibir di babak pertama grand slam 
Prancis Terbuka kemarin. Itu setelah petenis 
20 tahun tersebut menolak bersalaman 
dengan petenis Belarus Aryna Sabalenka. Di 
laga tersebut, Kostyuk takluk dua set langsung 
36, 26. Garagara sikapnya itu, Kostyuk 
mendapat teriakan boo dari penonton.

Setelah laga, petenis ranking ke39 dunia 
itu menyebut sikap yang dia tunjukkan itu 
sudah dia lakukan setiap melawan petenis 
Rusia atau Belarus. Tepatnya sejak Rusia 
menginvasi negaranya. Dia juga mengaku 
kecewa dengan sikap penonton yang 
meneriakinya. ’’Seharus nya mereka 
(penonton) malu,” ucap Kostyuk dilansir 
BBC Sport. ’’Bagiku, ini pertandingan yang 
sangat menguras emosi,” tambahnya.

Sabalenka tidak keberatan dengan sikap 
Kostyuk. Dia malah mengatakan tidak 
seharusnya Kostyuk mendapat teriakan 
cemoohan dari penonton saat meninggalkan 
lapangan. ’’Aku bisa memahami sikapnya. 
Tapi, sekali lagi aku ucapkan, tidak satu pun 
atlet Rusia dan Belarus mendukung perang. 
Semua orang normal tidak ingin ada perang. 
Tapi, itu memang di luar kendali kami,” ucap 
Sabalenka. (irr/c17/bas) 

Diikuti 1.010 
Pebulu Tangkis

PIALA KAPOLDA JATIM Lutut 
Christian 
Tak Boleh 
Ditekuk
Pemain Andalan Absen
di Thailand Open

Tunggal Putra
n  Shesar Hiren Rhustavito
n  Chico Aura Dwi Wardoyo

Tunggal Putri
n  Putri Kusuma Wardani

Ganda Putra
n  Sabar Karyaman Gutama/
 Moh. Reza Pahlevi (kualifikasi)
n  Rahmat Hidayat/
 M. Rayhan Nur Fadillah
 (kualifikasi)
n  Leo Rolly Carnando/
 Daniel Marthin
n  Bagas Maulana/
 M. Shohibul Fikri
n  Pramudya Kusumawardana/
 Yeremia Erich Rambitan
n  Kevin Sanjaya Sukamuljo/
 Marcus Fernaldi Gideon

Ganda Putri
n  Rachel Allessya Rose/
 Meliysa Trias Puspitasari
 (kualifikasi)
n  Apriyani Rahayu/
 Siti Fadia Silva Ramadhanti
n  Febriana Dwi Puji Kusuma/
 Amalia Cahya Pratiwi
n  Ribka Sugiarto/
 Lanny Tria Mayasari

Ganda Campuran
n  Adnan Maulana/
 Nita Violina Marwah
 (kualifikasi)
n  Amri Syahnawi/
 Winny Oktavina Kandow
 (kualifikasi)
n  Jafar Hidayatullah/
 Aisyah Salsabila Putri Pranata
 (kualifikasi)
n  Akbar Bintang Cahyono/
 Marsheilla Gischa Islami
 (kualifikasi)
n  Praveen Jordan/
 Melati Daeva Oktavianti
n  Dejan Ferdinansyah/
 Gloria Emanuelle Widjaja
n  Zachariah Josiahno Sumanti/
 Herdiana Julimarbela

WAKIL INDONESIA
DI THAILAND OPEN

Game Ketujuh Celtics vs Heat 
di Final Wilayah Timur

BOSTON – Jalan terjal sudah 
dilewati Boston Celtics untuk 
sampai titik ini. Tertinggal lebih 
dulu 03, tiga kemenangan 
beruntun di game keempat 
sampai keenam membuat 
Jaylen Brown cs sukses memak
sa Miami Heat menggelar game 
ketujuh. Alias, laga hidup mati 
di final wilayah timur pagi ini 
di TD Garden. 

Jika menang, Celtics mengukir 
sejarah baru di NBA. ’’Rasanya 
luar biasa saat mampu mencip
takan peluang dan kesempatan 
baru untuk diri sendiri. Ini ma
sih jauh dari usai. Kita baru 
sampai di puncak pertem puran,” 
ucap Jayson Tatum, small 
forward Celtics, dilansir ESPN.

Siapa pun pemenang duel 

pagi ini, Denver Nuggets sudah 
menunggu di final NBA. Jika 
Celtics yang lolos, mereka resmi 
menjadi tim pertama dalam 

sejarah NBA.  Yakni, 
tim yang mam pu 
terhindar dari 
eliminasi di babak 
playoff setelah lebih 
dulu tertinggal 03.

Tandatanda rekor 
baru bakal terwujud di TD 
Garden sudah muncul. 
Dukungan puluhan ribu fans 
Celtics jelas menjadi beban 
tersendiri untuk Heat. Jimmy 
Butler cs juga datang ke laga 
pemungkas ini dengan tidak 
100 persen bugar. Laporan 
terbaru Miami Herald menyebut, 
daftar nama pemain tim asuhan 
Erik Spoelstra itu yang tidak 
bugar malah bertambah. Di 
antaranya adalah Tyler Herro, 

Victor Oladipo, Bam Adebayo, 
Gabe Vincent, dan Cody Zeller. 
Spoelstra pun harus memutar 
otak menyiasati kondisi itu di 
game ketujuh nanti.

Terlebih, kekalahan dramatis 
103104 di game keenam Minggu 
(28/5) lalu masih begitu mem
bekas di skuad Heat. Saat itu 
mereka kalah dari gerakan under 
basket point guard Celtics Derrick 
White. Saat itu laga tinggal tersisa 
0,3 detik. ’’Aku hanya meminta 
para pemain fokus ke game 
ketujuh. Yang berlalu biar berlalu. 
Kini kami siap menghadapi laga 
penuh emosi lainnya. Kami be
lum menyerah sama sekali,” 
ucap Spoelstra.

Tapi, Celtics punya rekor apik 
saat tampil di game ketujuh 
playoff. Rekor mereka di laga 
penuh tekanan itu svejauh ini 
279. (irr/c17/bas)

Garagara Dipaksa 
Masuk Pit Stop

MONTE CARLO – Team 
Principal Ferrari Fred Vasseur 
menyebut 
strategi yang 
diterapkan Ferrari pada GP 
Monako Minggu (28/5) lalu 
sudah tepat. Meski, garagara 
itu, pembalap mereka sendiri 
Carlos Sainz Jr menunjukkan 
rasa frustrasi. Itu dia luapkan 
dalam komunikasi radio di 
tengah lomba.

Saat itu, pembalap asal Spanyol 
tersebut kecewa dengan 
keputusan tim yang memintanya 
masuk pit stop pada lap 33. 
Keputusan itu diambil Ferrari 
karena di lap sebelumnya 
pembalap Alpine Esteban Ocon 
yang tepat di depan Sainz sudah 
masuk pit lebih dulu.

Sainz sempat menolak per
mintaan itu. Dia merasa belum 
butuh masih pit stop. Sebab, 
ban yang dia gunakan masih 
cukup baik untuk menahan 
Ocon di belakangnya. Paddock 
Ferrari lantas menyebut strategi 
itu juga dilakukan untuk me
nahan Lewis Hamilton agar 

tetap di belakangnya. Sainz 
akhirnya menuruti perintah 
itu meski dengan jawaban 
frustrasi di radio. ’’Apaapaan 
ini. Aku tidak peduli dengan 
Hamilton. Ini salah,” ucap Sainz 
saat itu dilansir ESPN.

Vasseur menyebut tensi tinggi 
seperti itu dalam komunikasi 
radio saat balapan hal biasa. 
Sainz belakangan sudah mem
berikan klarifikasi bahwa dirinya 
tidak seharusnya terlalu reaktif 
di radio seperti itu.

Vasseur menambahkan, tim
nya sudah mengambil kepu tusan 
yang tepat. Sebab, di Mo nako 

mempertahankan posisi adalah 
hal yang mutlak dipertimbangkan 
lantaran su litnya melakukan 
overtaking di sirkuit jalanan 
sempit. ’’Itu sudah instruksi yang 
tepat. Tidak ada yang perlu 
diperdebatkan,” ucapnya.

Sayang, strategi itu tak berakhir 
mulus karena turunnya hujan 
di sesi akhir balapan. Ketika para 
pembalap berbarengan meng
ganti ban basah, peta persaingan 
kembali berubah. Sainz akhirnya 
finis di posisi kedelapan. Se
mentara itu, rekan setimnya, 
Charles Leclerc, berada di posisi 
keenam. (irr/c7/bas) 

Menanti Sejarah di TD Garden 
MIKE EHRMANN/AFP PHOTO 

HABIS-HABISAN: Bintang Celtics Jayson Tatum (kiri) melewati kawalan center Heat Bam Adebayo pada game keenam Sabtu (27/5) lalu.

Sainz Sempat Dibikin Frustrasi

THOMAS SAMSON/AFP PHOTO

KORBAN GEOPOLITIK: Marta Kostyuk (kanan) menjaga 
jarak dengan Aryna Sabalenka setelah laga kemarin. 

PBSI 

SEDANG MENANJAK: Christian Adinata harus menggunakan kursi roda 
setelah mengalami cedera di laga semifinal Malaysia Masters.

ANDREJ ISAKOVIC/AFP PHOTO

LUAPKAN KEKESALAN: Carlos Sainz Jr ketika tampil di race GP Monako Minggu (28/5) lalu.
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Kementerian dan lembaga 
(K/L) sudah bisa mengajukan 
surat perintah membayar 
(SPM) ke Kantor Pelayanan 
Perbendaharaan Negara 
(KPPN) pada 5 Juni 2023. 
’’Karena tanggal 1–4 kan 
libur,’’ lanjut Tri.

Sebelumnya, Menteri Ke-
uangan Sri Mulyani me nga-
takan, pemberian gaji ke-13 
tersebut dapat membantu 
ke luarga pegawai dalam hal 
biaya pendidikan anak. 
Karena itu, pencairannya 
pun diberikan menjelang 
ta hun pelajaran baru.

Pemberian gaji ke-13 itu 
di harapkan bisa ikut men-
do rong kegiatan ekonomi 
masyarakat. Terutama untuk 
mempertahankan daya beli 
di tengah momentum pe-
mu lihan ekonomi pas ca-
pan demi. Pada 2023 yang 
notabene di tengah mem-
baik nya penanganan pan-
de mi dan pemulihan eko-
no mi domestik, Ani me nye-
but pemberian THR dan 
gaji ke-13 disesuaikan de-
ngan situasi itu. 

’’Diberikan sebesar gaji/
pen siun pokok dan tun-
jangan yang melekat pada 
gaji/pensiun pokok (tun-

jangan keluarga, tunjangan 
pangan, tunjangan jabatan 
struktural/fungsional/
umum),’’ jelas Ani. 

Seperti 2022, gaji ke-13 
tahun ini juga ditambahkan 
komponen 50 persen tun-
jangan kinerja per bulan 
bagi yang mendapatkan 
tun jangan kinerja (seleng-
kapnya lihat grafis).

Kebijakan yang sama ber-
laku bagi ASN instansi pe-
merintah daerah. Bagi in-
stansi pemda, paling banyak 
50 persen tambahan peng-
ha silan dengan mem per-
ha tikan kemampuan fiskal 
daerah dan UU. 

Ada yang berbeda dalam 
pembayaran THR dan gaji 
ke-13 tahun ini. ’’Yakni, pe-
me rintah juga memberikan 
THR dan gaji ke-13 kepada 
guru dan dosen yang tidak 
mendapatkan tunjangan 
kinerja/tambahan peng-
hasilan. Diberikan 50 persen 
tunjangan profesi guru serta 
50 persen tunjangan profesi 
dosen,’’ kata Menkeu. 

Pemda diminta segera me-
nindaklanjuti pembayaran 
THR dan gaji ke-13, khu-
sus nya bagi guru ASN daerah 
yang tidak menerima tu-
kin da atau TPP dengan 
pem berian maksimal 50 

per sen TPG atau tamsil. 
Seperti diketahui, THR dan 

gaji ke-13 tahun 2023 akan 
diberikan kepada seluruh 
aparatur negara dan 
pensiunan. Itu terdiri atas 
ASN pusat, pejabat negara, 
prajurit TNI, dan anggota 
Polri sekitar 1,8 juta orang. 

Kemudian, ASN daerah 
sekitar 3,7 juta orang. Jumlah 
itu termasuk guru ASND 
yang menerima TPG 1,1 juta 
orang serta guru ASND yang 
menerima tamsil 527,4 ribu 
orang. Juga pensiunan dan 
penerima pensiun yang 
mencapai 2,9 juta orang. 

Secara umum, kebijakan 
pem berian THR maupun 
gaji ke-13 teralokasi dalam 
APBN 2023. Sesuai dengan 
THR, alokasi gaji ke-13 me-
lalui K/L dengan total Rp 
11,7 triliun untuk ASN pusat, 
pejabat negara, prajurit TNI, 
dan anggota Polri.

Lalu, DAU sekitar Rp 17,4 
triliun untuk ASN daerah 
(PNSD dan PPPK) dan dapat 
ditambahkan dari APBD 
2023 sesuai kemampuan 
fiskal tiap pemda sesuai 
ketentuan yang berlaku. Ser-
ta, bendahara umum ne gara 
sekitar Rp 9,8 triliun untuk 
pensiunan dan pe ne rima 
pen siun. (dee/c19/oni)

Lionel Messi, Angel Di Ma-
ria, Alejandro Garnacho, 
Julian Alvarez, dan kawan-
kawan dari tim nasional 
(timnas) Argentina akan 
datang untuk beruji co ba 
dengan timnas Indo ne sia di 
Stadion Utama Ge lora Bung 
Karno (SUGBK), Ja karta, pada 
19 Juni nanti. Ke tua Umum 
PSSI Erick Thohir berharap 
antusiasme pencinta sepak 
bola In do nesia dalam me-
nyam but juara Piala Dunia 
2022 itu tidak kalah dengan 
an tu siasme penggemar mu-
sik me nyambut Coldplay. 

Apalagi, harga tiket per tan-
dingan Indonesia versus 
Argentina jauh lebih murah 
daripada tiket Coldplay (se-
lengkapnya lihat grafis). ”Sa-
ya ingin mengetuk pintu hati. 
Kita jangan saat mem ba wa 
event olahraga selalu kalah 
dari entertainment,” tutur 
Erick dalam jumpa pers di 
SUGBK kemarin (29/5) sore. 

Entertainment, kata Erick, 
entertainment saja. Kalau 
olah raga, ada unsur na sio-
nalismenya. ”Jangan seakan-
akan kalau entertainment 
se muanya dianggap murah. 
Tapi, kalau sumbangsih un-
tuk nasionalisme negara, 
dianggap mahal,” lanjut pria 
yang juga menjabat menteri 
BUMN itu.

Erick mengaku sudah me-
la kukan riset terhadap ke-
mampuan daya beli pen-
cinta sepak bola Indonesia. 
Harga tiket yang dirilis ter-
jangkau. ”Kami coba me-
la yani masyarakat sepak 
bola dengan harga yang 
baik. Harga ini sudah ter-
ma suk pajak dan biaya ser-
vis,” terang dia.

Menurut Erick, masyarakat 
ha rus benar-benar memak-
si malkan event ini. Sebab, 
be  lum tentu timnas Ar gen-
tina akan datang ke In do nesia 
lagi dalam waktu dekat. Jika 
dinilai berhasil, PSSI tidak akan 
ragu men datang kan t im-tim 
besar lagi tahun depan. 

Tiket pertandingan In do-
nesia kontra Argentina akan 
dicetak sebanyak 60 ribu 
lem b ar. Penjualan dibuka 
dalam tiga hari, 5–7 Juni. 
PSSI juga sudah menyiapkan 
langkah antisipasi untuk 
mempersempit ruang gerak 
calo tiket. Satu NIK (nomor 
induk kependudukan) KTP 
(kartu tanda penduduk) 
ha nya bisa membeli mak-
si mal dua lembar tiket.

Erick memastikan ma sya-
rakat sepak bola Indonesia 
ha nya akan menyaksikan La 
Albiceleste (julukan tim nas 
Argentina) bertanding di 
SUGBK. PSSI tidak mem buat 
agenda lain. Tidak ada meet 
and greet, coaching clinic, 

dan agenda komersial lainnya.
”Mereka juara dunia dan 

punya banyak pemain bin-
tang. Jadi, mohon di mak-
lu mi. Kita dituntut untuk 
meng apresiasi pertandingan 
sepak bola itu sendiri,” tegas 
anggota Central Board Fe-
derasi Bola Basket In ter na-
sional tersebut.

Lalu, apakah ada jaminan 
dari Asosiasi Sepak bola 
Ar gentina (AFA) untuk me-
mainkan sang mahabintang 
Lionel Messi? Erick me nya-
takan, AFA telah ber ko mit-
men untuk membawa skuad 
ter baiknya dalam tur Asia. 

Komitmen tersebut di-
buktikan dengan di li bat-
kan nya bintang-bintang 
me reka. Selain Messi, dalam 
daftar yang telah dirilis, 
pelatih Lionel Scaloni juga 
turut memboyong Emiliano 
Martinez, Leandro Paredes, 
Enzo Fernandez, Rodrigo 
De Paul, Alexis Mac Allister, 
Angel Di Maria, dan Ale-
jan dro Garnacho.

Pertandingan Indonesia 
kon tra Argentina juga akan 
ditayangkan di televisi. Na-
mun, Erick belum dapat 
me mastikan dari stasiun 
televisi mana. Proses bidding 
ma sih terus berjalan.

”Proses bidding yang kami 
lakukan saat ini bukan per 
game. Tapi kontrak untuk 
be berapa pertandingan tim 

na sional. Mungkin satu sam-
pai dua hari ke depan akan 
diumumkan,” ung kapnya.

Lima hari sebelum me la-
wan Argentina, Asnawi 
Mang kualam dkk akan me-
ladeni dulu Palestina dalam 
uji coba yang akan dihelat 
di Gelora Bung Tomo, Su-
rabaya. Khusus untuk laga 
tersebut, detailnya akan 
di umumkan pada 6 Juni. 

Secara terpisah, CEO Tiket.
com George Hendrata telah 
me nyiapkan sistem pen-
jual an tiket yang bisa diakses 
banyak orang. Sistem yang 
dibangun diyakini tidak 
meng alami down saat proses 
ticket war berlangsung. ”Ka-
mi akan siapkan sehingga 
kemungkinan kecil (server 
down) terjadi. Tapi, tentu 
kami mohon dukungan dari 
se muanya supaya ini ber-
ha sil,” jelasnya.

Tiket yang dibeli secara 
online nantinya harus di-
tukar menjadi tiket fisik. 
Lang kah itu diambil supaya 
proses masuk ke stadion 
berjalan lancar. 

Marshal Masita, personel 
commercial team PSSI, me-
nerangkan, penukaran tiket 
dilakukan beberapa hari 
sebelum pertandingan. ”Ini 
agar tidak menumpuk di 
ha ri pertandingan. Sebab, 
per tandingan ini high de-
mand,” katanya. (fiq/c9/ttg)

”Para akademisi yang selalu 
ngomong di seminar, para 
aktivis yang selalu me nga-
takan ’ini kok pemerintah 
nggak bisa menyelesaikan’, 
kami undang. Ayo kita se-
le saikan bersama-sama. 
Ke temu di satu meja,” terang 
Menko Polhukam Mahfud 
MD kemarin (29/5).

Lantaran masalah yang 
muncul di masyarakat tidak 
se dikit, Mahfud mengisi tim 
tersebut dengan empat ke-
lompok kerja. Masing-ma-
sing digawangi orang-orang 
top dari berbagai bidang. 
Me reka diajak berpikir ber-
sama untuk mencari solusi 
atas penanganan persoalan 
bidang hukum yang mandek.

Mafia tanah misalnya. Ti-
dak jarang masyarakat ter-
belit persoalan yang rumit. 
Ada sertifikat palsu, tapi 
para saksi, termasuk notaris, 
sudah meninggal du nia. 
Aki  batnya, persoalan ter-

se but sulit diselesaikan. 
”Mau dibuat hukum baru, 
hukumnya sudah cukup. 
Tetapi, ini macet, hukumnya 
sudah bagus, tapi macet di 
pelaksanaan,” tambahnya. 

Dengan para ahli dan pakar 
dalam Tim Percepatan Re-
formasi Hukum, pemerintah 
ber harap bisa lahir saran 
atau rekomendasi sebagai 
jalan keluar. Selain bidang 
reformasi hukum sektor 
agraria dan sumber daya 
alam yang salah satunya 
akan membahas mafia 
tanah, bidang lainnya dalam 
Tim Percepatan Reformasi 
Hukum adalah reformasi 
per adilan dan penegakan 
hu kum, reformasi pen ce-
gahan dan pemberantasan 
korupsi, serta reformasi 
sektor peraturan perundang-
undangan.

Mahfud menegaskan, tim 
yang dibentuk berdasar 
Surat Keputusan Bernomor 
63 Tahun 2023 itu tidak akan 
menyelesaikan masalah 

yang terjadi saat ini. ”Tim 
ini tidak berpretensi me-
nye le saikan kasus konkret 
yang ada sekarang. Tim ini 
akan menghasilkan naskah 
akademik dan rekomendasi 
dari celah hukum,” jelasnya.

Lewat tim berisi para ahli 
dan pakar, Mahfud berharap 
besar muncul ide dan solusi 
sebagaimana pemikiran-
pemikiran yang sering kali 
mereka sampaikan melalui 
seminar, media, dan ber-
ba gai forum. ”Inilah yang 
akan diberitahukan kepada 
mereka yang sering punya 
usul lewat media, ayo kita 
rumuskan dalam naskah 
aka demik lalu rekomendasi,” 
kata dia. ”Jadi, tidak ber-
pretensi membuat hukum 
baru. Tapi, mari kita cari 
jalan,” imbuh mantan ketua 
Mahkamah Konstitusi (MK) 
tersebut.

Sementara itu, Faisal Basri, 
ekonom senior yang masuk 
dalam jajaran Tim Per ce patan 
Reformasi Hukum, be lum 

mau banyak ber bi cara. ”Ki-
ranya kita tunggu du lu sam-
pai pertemuan per tama tim,” 
ujarnya ke pa da Jawa Pos 
kemarin. Na ma Faisal masuk 
dalam jajaran Ke lompok 
Kerja Reformasi Hu kum 
Sektor Agraria dan Sum  ber 
Daya Alam.

Sepak terjang Faisal me-
mang tak perlu dira gu-
kan. Ekonom senior berusia 
63 tahun itu dikenal kritis. 
Pada 2014 dia diminta 
menjadi ketua Tim Refor-
ma si Tata Kelola Migas oleh 
Menteri ESDM Sudirman 
Said. Tugasnya melakukan 
reformasi tata kelola minyak 
dan gas (migas), yakni mem-
berantas mafia migas yang 
bersarang di sektor energi 
dan menata ulang ke lem-
bagaan supaya bisa bekerja 
optimal. Dia juga pernah 
diminta membantu Menteri 
Kelautan dan Perikanan Susi 
Pudjiastuti mem be ran tas 
mafia ikan alias anti-illegal 
fishing. (dee/syn/c9/fal)

”Saya tadi (kemarin, Red) 
memastikan ke MK, apa betul 
itu sudah diputuskan. (Ja-
waban nya) belum,” ujarnya.

Menurut Mahfud, bocoran 
putusan yang kali pertama 
di sampaikan Denny In dra-
yana tersebut hanya analisis 
pihak luar. Analisis itu bisa 
saja muncul saat orang di 
luar MK melihat dan menilai 
sikap para hakim. ”Lalu di-
ana lisis sendiri,” kata dia.

Faktanya, lanjut Mahfud, 
belum ada putusan apa pun 
terkait sistem pemilu. ”Jadi, 
belum ada keputusan yang 
resmi. (Disebutkan) sudah 
di putus sekian, enam ban-
ding tiga atau lima banding 
empat dan sebagainya. Itu 
belum ada,” beber mantan 
ke tua MK tersebut.

Namun, MK tidak boleh 
ting gal diam jika memang 
ada yang bocor. Mahfud 
me negaskan bahwa putusan 
MK tidak boleh bocor. ”Kalau 
betul (putusan) itu bocor, 

itu salah,” tandasnya. Dalam 
kon disi itu, yang salah ada-
lah sumber kebocoran ter-
se but. ”Saya tadi sudah ke 
MK, supaya diusut siapa di 
dalam yang sudah bicara 
itu, kalau memang sudah 
diputuskan, kalau memang 
bocor. Tapi bisa jadi tidak 
bo cor juga,” jelas dia kemarin.

Lantaran MK memastikan 
be lum ada putusan apa pun 
terkait gugatan sistem pe-
milu, Mahfud mengajak 
se mua pihak menunggu. 
”Ten tu akan terlihat dalam 
perjalanan waktu. Siapa 
yang benar, siapa yang salah. 
Tapi, tidak boleh sebuah 
putusan belum diketok bo-
cor ke orang,” tuturnya.

Berdasar informasi dari 
MK, dalam sidang gugatan 
ter kait sistem pemilu, ke-
sim pulan dari masing-ma-
sing pihak yang beperkara 
baru disampaikan besok 
(31/5). ”MK-nya sendiri 
kre dibilitasnya rusak kalau 
ada orang dalam bercerita 
sesuatu. Apalagi tidak benar,” 

cetusnya saat ditemui ter-
pi sah di Istana Negara.

Sementara itu, Deputi IV 
Kantor Staf Presiden Juri 
Ardiantoro menegaskan, 
selama belum ada putusan 
MK, Undang-Undang (UU) 
Pemilu yang berlaku adalah 
UU Nomor 7 Tahun 2017. 
”Ki ta serahkan pada putusan 
MK. Bagaimana mereka 
akan membuat putusan dan 
pertimbangan atas putusan 
itu dan dikaitkan dengan 
KPU sebagai penyelenggara 
pemilu,” tuturnya.

Jika nanti ada perubahan 
sistem pemilu berdasar hasil 
putusan MK, Juri meminta 
KPU yang akan menentukan. 
Pemerintah tidak akan masuk 
campur tangan dalam penga-
turan pelaksanaan pemilu. 
”Termasuk di dalam mengatur 
sistem pemilu,” imbuhnya.

Menurut Juri, isu dugaan 
bo cornya putusan MK ter-
se but telah didengar Pre si den 
Joko Widodo. Respons pre-
si den sama dengan yang dia 
sam paikan: tidak ada inter-

vensi dari pemerintah dan 
menghormati setiap putusan.

Terpisah, Juru Bicara MK 
Fajar Laksono mengatakan 
bahwa pihaknya mencermati 
isu yang berkembang. Soal 
dugaan kebocoran, dia tidak 
bisa berspekulasi. MK akan 
membahas secara internal 
un tuk menentukan sikap. 
”Akan dibahas secara inter nal 
dulu, apa kira-kira lang kah 
terbaik terkait hal ini,” ujarnya.

Fajar sendiri mengaku tidak 
mengetahui sumber per-
nya taan Denny Indrayana. 
Apalagi, dalam pantauannya, 
proses persidangan baru 
sampai tahap penyerahan 
kesimpulan masing-masing 
pihak maksimal 31 Mei. 
Selanjutnya, putusan akan 
disampaikan setelah hakim 
me nyelesaikan rapat per-
mu syawaratan hakim (RPH).

Lantas, kapan putusan 
dibacakan? Fajar menyebut 
sangat bergantung pada 
sejauh mana proses di RPH. 
”Tidak ada pola yang baku 
(berapa hari, Red). Sesuai 

de ngan dinamika pem ba-
ha san dan pengambilan 
pu tusan saja,” terang dia.

Di sisi lain, Kapolri Jenderal 
Polisi Listyo Sigit Prabowo 
mengaku memperhatikan 
per kembangan situasi ter kini. 
Polri belum mengambil sikap 
terkait dugaan bo cornya 
putusan MK tersebut. ”Kami 
saat ini sedang mera patkan 
untuk langkah-lang kah yang 
bisa kami lak sa nakan untuk 
membuat se muanya menjadi 
jelas,” kata dia. Jika terbukti 
terjadi peristiwa pidana, dia 
memas tikan Polri akan me-
nindaklanjuti.

Sementara itu, mantan Ke-
tua MK Jimly Ashiddiqie 
mengkritik tindakan Denny 
Indrayana. Menurut dia, 
yang disampaikan Denny 
tidak pantas karena di luar 
ka pasitasnya. Apalagi, yang 
dilontarkan adalah rumor. 
”Se harusnya orang luar tidak 
membuat konklusi sebelum 
perkara tuntas disidang. Ru-
mor bukan fakta,” tegas nya.

Kalaupun rumor tersebut 
benar, lanjut Jimly, yang 
di lakukan Denny tetap tidak 
dapat dibenarkan. Sebab, 
putusan pengadilan bagian 
dari rahasia negara. Jimly 
meyakini Denny memahami 
aturan itu. ”Denny Indrayana 

sebagai pengacara mesti 
tahu ini rahasia, maka dia 
pantas disanksi,” cetusnya.

Kritik juga dilontarkan PDIP. 
Sekjen PDIP Hasto Kristiyanto 
menyesalkan per nyataan 
Denny yang di sampaikan 
tanpa me nye but sumber yang 
jelas. ”Ba pak Denny telah 
men  cip ta kan suatu spekulasi 
politik tertentu yang sama 
sekali itu tidak pernah dila-
kukan oleh pemerintahan 
Presiden Joko Widodo,” katanya 
di kan tor DPP PDIP kemarin.

Hasto menambahkan, 
Denny harus bisa mem per-
tanggungjawabkan per nya-
taannya terkait narasi bahwa 
MK sudah memutuskan sis-
tem pemilu dengan pro por-
sional tertutup. Menurut dia, 
semua pihak lebih baik me-
nunggu putusan MK dan tidak 
menciptakan suatu spe kulasi 
politik yang tidak perlu.

Terkait sistem kepemiluan, 
do sen Universitas Per ta-
hanan (Unhan) itu me nya-
takan, PDIP siap dengan 
kon disi apa pun. Sebab, 
par tai berlambang banteng 
moncong putih tersebut 
selalu mendorong pelem-
ba  gaan partai. Dengan cara 
itu PDIP mampu meng ha-
dirkan stok kader terbaik 
untuk menjadi pemimpin 

Indonesia ke depan. ”PDIP 
selalu siap. Baik pemilu le-
gis latif dengan sistem terbuka 
maupun tertutup. Kami sen-
diri mendorong proporsional 
tertutup, tetapi kami juga 
siap apa pun yang diputuskan 
oleh MK,” tandasnya.

Secara terpisah, Denny 
In drayana kemarin mem-
be rikan klarifikasinya. Man-
tan Wamenkum HAM itu 
mengatakan, dibukanya 
in formasi yang dia terima 
merupakan bentuk advokasi. 
Oleh karena itu, dia mem-
ba wa isu tersebut ke publik. 
”Ini bentuk advokasi publik 
agar MK tetap pada rel pen-
jaga konstitusi,” ujarnya.

Denny tidak ingin MK men-
jadi lembaga politik pembuat 
norma. Bagi dia, pilihan sis-
tem pemilu bersi fat open le gal 
policy atau kebijakan hu  kum 
terbuka. Artinya, ke we  nangan 
ada pada pem ben tuk UU 
untuk memutuskan.

Pakar hukum tata negara 
itu menyebut cara kerjanya 
mengikuti pola yang dila-
ku kan Mahfud MD. Berbagai 
persoalan hukum kerap 
di bawa ke publik. Cara ter-
sebut dinilai efektif untuk 
mem buka diskursus. ”Ingat, 
no viral no justice,” cetusnya. 
(syn/far/lum/lyn/c9/fal)

Beberapa langkah lain di-
lakukan Pemkab Gresik dalam 
mendukung keber lang sungan 
UMKM. Di antaranya, pen-
dampingan dari dinas terkait 
seperti Diskoperindag Gresik 
hingga Bea Cukai. UMKM di 
Gresik juga diper mu dah dalam 
pengurusan label halal, BPOM, 
perizinan, dan lainnya. Terlebih, 
Gresik juga memiliki program 
UMKM Naik Kelas.

’’Jadi, bukan hanya pen dam-
pingan. Sarana pemasaran 
juga kami persiapkan. Untuk 
yang pemasaran langsung, 
salah satunya ada kampung 
halal yang kami resmikan Maret 
lalu. Nah, untuk pemasaran 
on line, kami selalu sosia-
lisasikan platform dari pem-
prov,” ujar Gus Yani.

Gus Yani berpendapat, pem-
kab atau pemkot tak perlu lagi 
berlomba-lomba dalam 
membuat platform market-

place. Sebab, pemprov sudah 
membuat platform tersebut 
untuk menaungi produk dari 
berbagai daerah di Jatim mulai 
Mbiz, Jatim Bejo, hingga 
e-katalog lokal. 

’’Yang harus kita lakukan 
adalah mendorong UMKM 
memasukkan produknya ke 
dalam marketplace milik 
pemprov tersebut. Pemkab 
Gresik juga akan mendorong 
OPD untuk meningkatkan 
penggunaan produk dalam 
negeri, peningkatan peran 
UMKM, dan pembangunan 
berkelanjutan,’’ tutur Gus Yani.

Dia juga memberikan moti-
vasi pada pelaku UMKM untuk 
tak pesimistis. Adanya inovasi 
pe merintah di bidang e-pur-
cha sing itu menjadi sebuah 
kesempatan untuk memasarkan 
produk lebih luas.  

’’Pemerintah sudah memiliki 
komitmen kuat untuk me-
majukan UMKM. Sebagai 
pelaku UMKM, juga harus 

memaksimalkan langkah 
dengan menelurkan produk 
terbaiknya. Pelaku UMKM 
harus pintar membaca kebu-
tuhan masyarakat dan pe me-
rintah agar bisa mem berikan 
produk yang sesuai,” ujarnya.

Untuk diketahui, penyerahan 
penghargaan E-Purchasing 
Awards tahun 2023 itu di-
laksanakan bersamaan dengan 
per semian penam bahan mar-
ketplace dan metode pem-
bayaran (virtual account) oleh 
Gubernur Jatim Khofifah 
didampingi Kepala Lembaga 
Kebi jakan Pengadaan Peng-
adaan Barang dan Jasa (LKPP) 
RI Hendrar Pri adi.

Kegiatan itu juga dihadiri 
Ketua Komisi D DPRD Provinsi 
Jawa Timur Agung Mulyono, 
Sekretaris Daerah Provinsi 
Jawa Timur Adi Karyono, serta 
bupati/wali kota dan pejabat 
layanan pengadaan secara 
elektronik (LPSE) se-Jawa 
Timur. (ree/c12/xav)

Pemkab Gresik Raih 
E-Purchasing Awards 2023
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Jawa Pos
SOSOK         SISI LAIN

MARIA S.W. SUMARDJONO

Bertugas seperti Patwal
ROGER FEDERER

Pilih di Kelas Ekonomi
LEGENDA tenis Swiss Roger 

Federer dikenal sebagai atlet yang 
memiliki harta miliaran dolar. 
Namun, penampilan dalam kese-
hariannya begitu bersahaja. De ngan 
harta yang dimiliki, sebe nar nya 
tidak sulit baginya menyewa jet 
pribadi atau duduk di kelas ter baik 
saat bepergian meng gu nakan pesa-
wat. Nyatanya, petenis yang pen-
siun tahun lalu itu lebih memilih 
duduk di kelas ekonomi.

Itu terjadi saat Federer pulang 

dari kunjungannya ke Lesotho me-
 nuju Johannesburg, Afrika Selatan. 
Seorang warganet meng abadikan 
momen tersebut dan me nyebar-
kannya di Twitter. Dia tak mengira 
orang yang du duk di belakangnya 
adalah Roger Fe derer. ”Bayang kan, 
naik pesawat kelas ekonomi dan 
ada Roger Fe derer jalan di depan-
mu, lantas duduk te pat di bela-
kang mu. Aku masih sulit percaya 
de ngan yang aku alami ini,” cuit 
akun Luigi Gatto. (irr/c7/fal)

DI usia memasuki 80 tahun, Maria 
S.W. Sumardjono terus ber kon-
tribusi untuk Kemen terian ATR/
BPN. Itu bisa terus dilakukan lan-
taran kementerian tersebut ibarat 
rumah keduanya.

Dengan latar belakang sebagai 
guru besar hukum agraria dari Uni-
versitas Gadjah Mada, dia bertugas 
mengawal setiap ke bi jakan Ke men-
terian ATR/BPN berjalan dengan 
baik. ”Di ATR/BPN, saya seperti 
pat wal. Patwal itu, Pak, kalau itu 

kan mengawal suatu perjalanan 
lancar dan aman, tetapi juga tidak 
me rugi kan peng guna jalan yang 
lain,” ungkapnya pada acara Pelun-
curan Buku Peringatan Ulang Tahun 
Ke-80 Profesor Maria S.W. Su-
mardjono di Jog jakarta (27/5).

Selain itu, penasihat utama men-
teri ATR/BPN itu mengaku ber-
tugas menjaga setiap insan perta-
nahan di Kementerian ATR/BPN 
dari pi hak-pihak tak bertanggung 
jawab. (gih/c19/fal)
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Penyelamatan tanpa Korban Jiwa

LAKSAMANA TNI YUDO MARGONO
Panglima TNI terkait dengan upaya penyelamatan pilot Susi Air 
Philip Mark Mehrtens yang disandera kelompok separatis teroris

Tentu kami berusaha menyelamatkan pilot Susi Air dengan tidak 
menimbulkan korban jiwa. Ada kendala cuaca, medan, juga kendala-
kendala yang tidak harus saya buka di media. Kami hormati bahwa 
ada tokoh masyarakat yang berusaha menyelesaikan secara damai dan 
mereka tidak berharap ada kontak tembak antara TNI-Polri (dengan KST).”

DIVHUMAS POLRI

Imbas Sistem Baru Saudi, Visa Terbit Mepet Terbang
Jemaah Haji Sakit 
dan Wafat di Madinah 
Bertambah

JAKARTA – Persoalan visa sem-
pat dialami 80 orang jemaah haji 
yang berangkat dari embarkasi 
Solo (SOC), yakni dari kloter 14 
dan 15. Kementerian Agama (Ke-
menag) memastikan visa mereka 
sudah selesai diterbitkan meski 
mepet dengan pemberangkatan. 
”Sudah teratasi,” ujar Direktur Pe-
la yanan Haji Dalam Negeri Ke menag 
Saiful Mujab kemarin (29/5). 

Berdasar data Siskohat Kemenag, 
terang Saiful, untuk kloter 14 dan 
kloter 15 SOC, tidak ada lagi ma-
salah terkait penerbitan visa. Infor-
masi yang dia terima, untuk klo-
 ter 14 SOC sudah tervisa 353 orang 
dan tinggal dua orang yang masih 
menunggu visa keluar. Ke mudian, 
untuk kloter 15 sebanyak 355 
orang seluruh visanya sudah terbit.

Saiful menjelaskan, tahun ini 
Arab Saudi mengeluarkan pro-
se dur baru dalam penerbitan visa 
haji, yaitu dimulai dengan in put 

data biometrik jemaah ter le bih 
dahulu. Data biometrik yang 
sukses diinput menjadi dasar 
penerbitan visa. ”Karena sistem 
Arab Saudi dengan biovisa ini 
nggak bisa dimonitor,” tuturnya.

Tim di Kemenag tidak bisa me-
lihat secara detail jemaah yang 
be  lum komplet data biometrik 
pengajuan visanya. Kemenag hanya 

mendapatkan informasi angka. 
”(Sistem baru, Red) ini yang kadang 
agak merepotkan,” ungkap Saiful. 

Pasalnya, ketika pada proses 
request visa, baru muncul infor-
masi ternyata data biometrik je-
maah yang bersangkutan belum 
berhasil. Sehingga harus di bong-
kar pasang kembali pengaturan 
kloternya. Meski begitu, secara umum, 

jelas Saiful, proses pe nerbitan visa 
hingga pem be rang katan jemaah 
berjalan dengan lancar.

Sementara itu, dari Madinah 
dilaporkan bahwa jumlah jemaah 
yang sakit dan meninggal ber-
tam bah. Juru Bicara Panitia Pe-
nye leng gara Ibadah Haji (PPIH) 
Pusat Kemenag Akhmad Fauzin 
mengatakan, jumlah jemaah wafat 

bertambah dua orang. ”Se hingga 
sampai hari ini (kemarin siang, 
Red) total jemaah yang wafat 
berjumlah empat orang,” ujarnya.

Sesuai ketentuan yang ditetapkan 
pemerintah, jemaah yang wafat 
di Madinah disalati di Masjid 
Nabawi. Kemudian dimakamkan 
di pemakaman Baqi, tidak jauh 
dari Masjid Nabawi.

Untuk jemaah sakit, jumlahnya 
mencapai 84 orang. Perinciannya, 
63 orang jemaah dirawat di Klinik 
Kesehatan Haji Indonesia (KKHI) 
Madinah dan 21 orang di Rumah 
Sakit Arab Saudi (RSAS) Madinah.

Secara keseluruhan, hingga 
kemarin siang jumlah jemaah 
yang sudah mendarat di Madinah 
sebanyak 30.542 orang dari 80 
kloter. Fauzin mengingatkan 
sejumlah aturan di sana. Salah 
satunya larangan merokok di 
kawasan Masjid Nabawi. Jika 
kedapatan ada jemaah yang me-
langgar, dikenai denda 200 riyal 
atau sekitar Rp 800 ribu. Otoritas 
pengelola Masjid Nabawi sudah 
menempel papan pengumuman 
perihal aturan itu.

Di sisi lain, Sekretaris Jenderal 
Ke menkes Kunta Wibawa Dasa 
Nugraha menyatakan, pihaknya 
tidak hanya menyiapkan pela-
yanan kesehatan kuratif dan re-
habilitatif bagi jemaah haji. Tim 
promosi kesehatan (promkes) 
juga diturunkan. ”Pastinya lebih 
baik mencegah daripada meng-
obati,” tuturnya. 

Tim akan melakukan promosi 
kesehatan, deteksi dini, dan per-
lindungan spesifik. Promkes 
dilakukan melalui penyuluhan 
dan konsultasi secara perorangan 
(konseling) maupun massal. 

Sementara itu, Direktur Jenderal 
Perhubungan Udara Kementerian 
Perhubungan M. Kristi Endah 
Murni memastikan penerbangan 
haji untuk kali pertama dari Ban-
dara Kertajati menuju Arab Saudi 
berjalan aman dan lancar. 

Se banyak 369 jemaah dibe rang-
katkan menggunakan pesawat 
Saudi Arabian Airline jenis Airbus 
A 330-300 pada Minggu (28/5) 
ma lam. (wan/lyn/gih/c9/fal)

Ungkap Modus Meresapkan SS dalam Gorden

Buka Double Degree, Lima UIN Gandeng UUM
Pendaftar yang Lolos 
Seleksi Dapat Beasiswa 
Penuh dari LPDP

JAKARTA – Kemenag akhirnya 
membuka kelas internasional 
le  wat program double degree 
(ku   liah ganda) di kampus univer-
sitas Islam negeri (UIN). Pro gram 
itu bagian dari upaya inter nasio-
nalisasi perguruan tinggi ke aga-
maan Islam (PTKI). Tu juannya, 
mengejar status sebagai world class 
university (kampus kelas dunia).

Pada kampus umum di bawah 
naungan Kemendikbudristek, 
pro  gram double degree sudah 
lama berjalan. Dirjen Pendidikan 
Islam (Pendis) Kemenag M. Ali 
Ramdhani mengatakan, gagasan 
menjalankan program double 
degree di kampus Islam sudah 

lama digagas. 
”Hari ini adalah kegiatan awal. 

Tidak pernah ada (sebelumnya, 
Red),” kata Dhani setelah meng-
ikuti penandatanganan kerja 
sama lima UIN dengan Universiti 
Utara Malaysia (UUM) di Jakarta 
kemarin (29/5).

Pada kesempatan tersebut, di-
se pakati program double degree 
dilakukan lima UIN. Yakni, UIN 
Sunan Ampel Surabaya, UIN Ar-
Raniry Banda Aceh, UIN Mataram, 
UIN Sunan Gunung Djati Ban dung, 
dan UIN Raden Fatah Pa lem bang. 
Mahasiswa program ma gister (S-
2) dari lima UIN itu bisa mengambil 
double degree ke UUM.

Dhani menuturkan, sebagai 
awalan, pembiayaan kuliah dou-
ble degree ditanggung beasiswa 
pe nuh. ”Untuk membangun 
ko mu nikasi awal ini, semuanya 

bea  siswa full LPDP melalui pro-
gram Beasiswa Indonesia Bang-
kit,” tutur Dhani. Total kuota yang 
di siapkan 100 kursi. Jadi, untuk 
ma sing-masing UIN tadi di siap-
kan kuota 20 orang. Dia me nga-
takan, UUM merupa kan salah 
satu kampus terbaik di Asia. 
Kam pus yang berdiri se jak 1984 
itu me miliki keung gulan di bidang 
ma najemen. 

Wakil Rektor UUM Prof Mohd 
Fo’ad Sakdan menyambut baik 
kerja sama dengan lima kampus 
di bawah Kemenag tersebut. Dia 
menyatakan, mahasiswa UIN yang 
ikut program double degree ke 
kampusnya tetap harus melewati 
proses seleksi akademik. Dia 
mengatakan, kloter pertama maha-
siswa double degree dari lima kam-
pus UIN itu mulai kuliah Sep tember 
mendatang. (wan/c19/oni)

DHARMASRAYA – Persentase 
penduduk lanjut usia (lansia) di 
Indonesia terus naik. Tahun 2022, 
angkanya mencapai 10,48 persen 
dari total jumlah penduduk. 

Pada puncak peringatan Hari 
Lanjut Usia Nasional (HLUN) 
yang diselenggarakan di kantor 
bupati Dharmasraya, Sumatera 
Barat, Senin (29/5), 

Menteri Sosial (Mensos) Tri Ris-
ma harini menya lurkan bantuan 
untuk lansia de ngan total Rp 
23,89 miliar. Ban tuan diberikan 
untuk berbagai hal yang me nun-
jang daya hidup lansia di sana. 
Mulai dari aspek kesehatan, sosial, 
hingga modal ekonomi.

Dalam kesempatan itu, Risma 
turut memaparkan sejumlah 

masalah terkait lansia. Di anta-
ranya, risiko kebutaan karena 
ka tarak, tidak memiliki akta nikah, 
dan ditelantarkan anak. Terkait 
katarak, sering kali para lansia 
enggan berobat lantaran takut 
dioperasi dan tak punya uang. 
Padahal, itu termasuk penyakit 
serius yang harus segera ditangani 
karena bisa memicu kebutaan.

Kemensos pun bekerja sama 
de ngan sejumlah pihak untuk 
meng adakan operasi katarak 

gratis. Pada puncak HLUN ke-27 
ini, setidaknya 427 penderita ka-
tarak di Dharmasraya menjalani 
operasi katarak. ”Ini bukan se-
re mo nial, tapi setiap bulan pasti 
me  lakukan operasi ini,” ujar Risma.

Terkait dengan tak tercatatnya 
perkawinan para lansia, mereka 
difasilitasi untuk menjalankan isbat 
nikah. Menurut Risma, tidak me-
miliki surat nikah berdampak sa-
ngat besar. Terutama untuk sta tus 
anak-anak mereka. (mia/c18/oni)

JAKARTA – Meresapkan sabu-
sabu (SS) cair ke gorden menjadi 
modus baru bandar narkotika 
menyelundupkan barang haram 
tersebut. Cara itu diklaim pelaku 
pernah berhasil. Namun, Direk-
torat Tindak Pidana Narkoba 
(Di ttipid Narkoba) Bareskrim 
Polri mampu mendeteksinya.

”Gorden yang mengandung sa-
bu ini dikirim dari Afghanistan,” 
be ber Wadir Dittipid Narkoba 
Ba reskrim Kombespol Jayadi da-
lam ungkap kasus kemarin (29/5). 

Ada tujuh kasus narkotika yang 
diungkap hasil kolaborasi ber bagai 
instansi seperti Bea Cukai dan Lapas 
Cirebon dengan barang bukti yang 
disita berupa 75 kg SS, 13 ribu butir 
ekstasi, dan 1,9 kg ketamine. Jumlah 
tersangkanya 16 orang.

Gorden sabu-sabu tersebut dikirim 

ke Jalan Enim, Sungai Bambu, Tan-
jung Priok, Jakarta Utara. Pene ri-
ma nya dua orang per empuan. 
”Kami lakukan control delivery, 
lan tas menangkap dua orang.” 

Dari dua orang itulah lantas 
di  la kukan penangkapan terha-
dap tiga tersangka lainnya. Dua 
orang di antaranya merupakan 
pe ngen dali sekaligus napi di 
Lapas Cire bon berinisial MCF 
alias K dan S alias NK. ”Mereka 
yang meme san sabu dari Afgha-
nistan,” ujarnya. 

Kasubdit I Dittipid Narkoba 
Jean Calvijn Simanjuntak me-
nu turkan, modus meresapkan 
sabu-sabu cair ke gorden me-
mang relatif baru. Sampai saat 
ini baru dua kali ditemukan 
pe nye lun dupan dengan modus 
semacam itu. ”Ka sus pertama 

ditemukan sabu diresapkan ke 
handuk. Dikirim dari Jerman ke 
Indonesia,” terangnya.

Dari pemeriksaan diketahui 
bahwa cara pelaku untuk men-
cairkan sabu-sabu dengan me-
re bus gorden beberapa kali hingga 
airnya menguap dan akan terlihat 
adanya kristal-kristal. ”Kristal 
ini warnanya masih burik, yang 
lantas disemprot menggunakan 
sebuah cairan kimia menjadi 
kristal bersih,” jelasnya. ”Untuk 
gorden ini, hasil sabunya juga 
variatif, beratnya diperkirakan 
beberapa ratus gram,” imbuhnya.

Mendeteksi kain yang me ngan-
dung sabu ini sulit dilakukan de-
ngan kasatmata atau mata te lan-
jang. Petugas baru bisa men detek-
 sinya menggunakan alat se  macam 
X-ray. (idr/c17/fal)

Puncak HLUN, 
Lansia Terima 
Rp 23 Miliar 

BEBER KASUS: 
Dari kiri, Karopenmas 
Divhumas Polri Brigjen 
Ahmad Ramadhan, 
Wadir Dittipid Narkoba 
Bareskrim Polri 
Kombespol Jayadi, 
dan Kasubdit I Dittipid 
Narkoba Bareskrim 
Polri Kombes Jean 
Calvijn Simanjuntak 
di Bareskrim Polri 
kemarin (29/5).

SALMAN TOYIBI/JAWA POS

KEMENTERIAN ATR/BPN

MEDIA CENTER HAJI 2023

MENUJU PEMONDOKAN: Jemaah haji Indonesia diantar ke bus setelah mendarat di Bandara AMAA, Madinah.

   MARK THOMPSON/GETTY IMAGES/AFP

KEMENSOS

BANTUAN KEMENSOS: Risma (dua dari kanan) menghadiri puncak peringatan Hari 
Lanjut Usia Nasional (HLUN) di kantor bupati Dharmasraya, Sumbar, kemarin (29/5).
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Men-Sparkling-kan Kembali Surabaya
SURABAYA, kota terbesar di 

Indonesia Timur, dikenal dengan 
keberagaman dan kekayaan 
budayanya. Namun, belakangan 
ini konsistensi city branding 
yang diterapkan di kota ini kurang 
memadai, menciptakan kebi-
ngu  ng an. ’’Sparkling Surabaya’’, 
city branding yang pernah sangat 
populer pada 2005–2010, se-
be narnya masih relevan hingga 
kini. City branding itu dahulu 

dibuat dengan mengedepankan 
kerja sama antar-stakeholder 
pariwisata Surabaya. Awalnya 
pembangunan city branding 
tersebut dikolaborasikan dengan 
kegiatan tahunan Surabaya 
Shopping Festival (SSF). Karena 
itu, penyeleng ga raan kembali 
SSF setelah beberapa tahun 
vakum karena wabah Covid-19 
merupakan salah satu langkah 
yang sangat bagus untuk 

menggerakkan lagi pariwisata 
Surabaya seperti sebelum 
Covid-19.

City branding yang sekarang 
bermunculan seperti ’’Surabaya 
Hijau’’, ’’Surabaya Wani’’, ’’Su ra-
ba ya OK’’, dan ”Surabaya Oye” 
menunjukkan bahwa 
pengelolaan city branding kota 
sudah tidak ditangani secara 
serius. Hal itu tentu saja 
membingungkan masyarakat 

dan mengurangi daya tarik kota 
karena ketidakjelasan dan 
ketidakkonsistenan atas city 
branding yang digunakan. Maka 
dari itu, SSF yang pernah menjadi 
ajang kerja sama antara Asosiasi 
Pusat Perbelanjaan Indonesia 
(APPBI) Surabaya dan stake-
holder pariwisata lainnya di ha-
rap kan dapat membantu 
memulihkan kegiatan pariwisata 
Kota Surabaya dan menaikkan 

daya tarik kota ini sebagai pusat 
perbelanjaan dan city tourism 
di Indonesia Timur. Selain SSF, 
pemerintah kota perlu mere-
vi ta li sasi kegiatan pariwisata 
tahunan lainnya seperti Surabaya 
Art Festival, Surabaya Cross 
Culture, dan Surabaya Health 
Season dengan menyesuaikan 
perkembangan zaman dan 
teknologi. Tujuannya adalah 
menarik generasi muda dan 

menunjukkan kebanggaan 
mereka akan kota ini. Penerapan 
teknologi seperti virtual reality 
atau augmented reality dalam 
Surabaya Cross Culture dan 
kerja sama dengan aplikasi 
kesehatan dan olahraga populer 
dalam Surabaya Health Season 
dapat memberikan pengalaman 
yang lebih mendalam kepada 
masyarakat 

Kegigihan Fitria Anggraini Lestari Mengenalkan Batik Jarak Arum Dolly        

Wakili Surabaya dan Jatim saat Pameran di Paris

SELASA 30 MEI    TAHUN 2023    HALAMAN 13

Kebutuhan 
Hunian Meningkat

SURABAYA – Investasi men-
jadi salah satu faktor kemajuan 
wilayah. Modal yang masuk 
itu menggerakkan roda pe-
re ko nomian, mendorong 
pem ba ng unan, hingga me-
ngu rangi angka pengangguran. 
Meski sempat menurun saat 
pandemi Covid-19, capaian 
investasi Surabaya kembali 
bergerak naik.

Modal yang masuk di metro-
po lis pada triwulan I tahun 
ini mencapai Rp 6,1 triliun. 
Pe rin ciannya, penanaman 
modal dalam negeri (PMDN) 
sebesar Rp 5,4 triliun dan 
penanaman modal asing 
(PMA) Rp 0,7 tri liun.

Sektor properti men do mi-
na si investasi. Mulai pe ru ma-
ha n, kawasan industri, hingga 
perkantoran 

OLEH: 
MOHAMAD YUSAK ANSHORI

SURABAYA – Sholeh tiba-tiba ambruk di dalam tandon 
air. Dia pingsan selama satu jam di dalam tempat 
menyimpan air itu. Untungnya, tim Dinas Pemadam 
Kebakaran dan Penyelamatan (DPKP) Surabaya berhasil 
menyelamatkannya 

Dikira Sedang Istirahat, Ternyata 
Sholeh Pingsan di Dalam Tandon

CAPAIAN INVESTASI
SURABAYA
2020 : Rp 64,08 T
2021 : Rp 29,22 T
2022 : Rp 34,90 T
2023 : Rp 6,1 T
   (triwulan 1)

5 Daerah Tertinggi
Investasi
(PMDN dan PMA)
Sukolilo (Rp 1,97 T)
Asemrowo (Rp 0,56 T)
Semampir (Rp 0,46 T)
Sukomanunggal (Rp 0,44 T)
Genteng (Rp 0,35 T)

Sumber: DPMPTSP Surabaya

Ambil Motor Hilang Gratis
Kami mengamankan 66 motor curian. 
Warga yang pernah menjadi korban 
pencurian bisa mengecek ke satreskrim dan 
mengambil motornya gratis. Syaratnya, 
hanya menunjukkan bukti kepemilikan 
kendaraan.”
KOMBESPOL PASMA ROYCE 
Kapolrestabes Surabaya berbicara terkait 66 unit motor curian yang 
disita dari ratusan tersangka selama Operasi Sikat Semeru
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AHMAD KHUSAINI/JAWA POS

PUSAT EKONOMI: Deretan kafe yang ada di Jalan Tunjungan beberapa 
waktu lalu. Capaian investasi Surabaya terus tumbuh. Pemkot optimistis 
nilainya melebihi tahun lalu. 

SAAT ditemui di ke dia-
man ny a,  Fitria membuka 
lagi kenangan itu. Awal mula 
dia membuat batik jarak 
arum. Tepatnya pada 2014, 
Fitria bersama sembilan 
rekannya mengikuti pe la ti-
ha n mem ba tik. Kelas itu 
dibuka untuk memberikan 
pelatihan bagi warga yang 
berada di bekas lokalisasi 
Do lly.  Tujuannya, mereka 
bisa membuka usaha batik.

Satu per satu rekan Fitria mrotol. 
Mereka tidak sabar dengan 

jenjang pelatihan yang harus 
diikuti. Memang terkadang 
kebutuhan perut tidak bisa 
ditunda. ”Akhirnya tinggal saya. 
Mungkin karena butuh ke te la-
tenan lebih, makanya banyak 
yang tidak kuat,” ujar Fitria saat 
ditemui minggu lalu. 

Selepas ditinggal teman-
temannya, Fitria berfokus 
membuat produk batik yang 
mewakili ciri khas Dolly di 
masa silam. Dia memilih motif 
daun jarak yang juga me ru-
pa kan nama jalan tempatnya 

berkarya. ”Ditambah motif 
kupu-kupu, yang identik 
dengan wanita pekerja seks 
komersial (PSK),” ucapnya. 

Lewat karya itu, Fitria punya 
misi khusus. Dia ingin nama 
Dolly bersih. Tidak lagi 
identik sebagai tempat esek-

esek. Namun dikenang 
sebagai pusat kerajinan batik 
khas Surabaya 

Fitria tak gentar meski ditinggal sembilan 
rekannya saat mulai menggarap batik jarak arum. 

Lewat ketelatenan, sembilan tahun berselang, 
karyanya yang mewakili produk unggulan Jatim 

dipamerkan di Paris.  

YUDHA FURY KUSUMA, Jawa Pos

DIPTA WAHYU/JAWA POS

BUATAN WARGA: Mulyadi Gunawan membuat batik khas Surabaya yang dipesan beberapa instansi 
pemerintah beberapa waktu lalu. Batik jarak arum merupakan batik yang banyak dipesan. 

Investasi Timur 
Tertinggi, Barat 
Berkembang

Baca Investasi... Hal 19
GRAFIS: RIZKY JANU/JAWA POS

Baca Men-Sparkling-kan... Hal 19

Baca Dona... Hal 19

SURABAYA COMMAND CENTER

HUMAS KBS UNTUK JAWA POS

BARU LAHIR: Bayi singa asal Afrika, Bima dan Dona, tampak bermain di Kebun Binatang Surabaya kemarin (29/5). 

Dona dan Bima, Hasil Breeding Seruni-Ipin
Bayi Singa Koleksi KBS

SURABAYA – Breeding yang 
dilakukan petugas Kebun Binatang 
Surabaya (KBS) membuahkan 
hasil. Singa indukan berhasil 
melahirkan dua anak. Rencananya, 

bayi singa tersebut dipertontonkan 
ke pengunjung bulan depan. 

Keberadaan dua bayi singa itu 
diketahui dari akun media sosial KBS 
kemarin (29/5). Usia bayi singa saat 
ini 4 bulan. Hanya, mereka masih 
dirawat di kandang khusus. ’’Masih 

butuh perawatan intensif dari tim 
dokter. Alhamdulillah, breeding yang 
kami lakukan berhasil,’’ kata Direktur 
Utama (Dirut) Perusahaan Daerah 
Taman Satwa (PDTS) KBS Chairul 
Anwar kemarin 

ILUSTRASI: BAGUS/JAWA POS
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NORTH HERITAGE

SURABAYA – Penataan saluran 
air dan jalur pedestrian berlanjut 
ke Jalan KH Mas Mansyur, Pabean 
Cantian. Kemarin (29/5) sebuah 
alat berat serta puluhan box culvert 
berskala besar telah memenuhi 
lokasi tersebut.

Konsep desain penataan jalur 
pedestrian di Jalan KH Mas Man-
syur tidak jauh berbeda dengan 
pengerjaan di Jalan Nyamplungan 
yang selesai lebih dulu. Lampu PJU 
hias bakal dipasang dan jalur 
pedestrian diperluas hingga 3 meter. 

Pipa PDAM yang tertanam di 

se panjang jalan tersebut juga ba-
kal dipindah sebelum pe ma sangan 
box culvert. ’’Agar tidak ter jadi 
benturan material. Pemin dahan 
jalur pipa dilakukan petu gas 
PDAM,’’ kata Kabid Jalan dan Jem-
batan Dinas Sumber Daya Air dan 
Bi na Marga (DSABM) Sura baya 
Adi Gunita kemarin (29/5). 

Penataan jalur pedestrian hanya 
dilakukan di sisi timur. Akhir No-
vember, dia menargetkan penger-
ja an telah selesai. Menurut dia, 
banyaknya pedagang kali lima 
(PKL) dan parkir kendaraan di 

se panjang Jalan KH Mas Mansyur 
dapat mengganggu pengerjaan. 

Camat Pabean Cantian Mu ham-
mad Januar Rizal menyatakan, 
su rat pemberitahuan sudah di-
be  rikan kepada seluruh PKL. Se-
 lama proses pengerjaan ber lang-
sung, pihaknya meminta me reka 
tidak beraktivitas di lokasi tersebut. 
’’Sosialisasi ke pedagang sudah 
diberikan. Dan mereka bi sa me-
ngerti. Lalu, penataan ja lur pe-
des trian akan diman fa atkan sebagai 
upaya penataan pa ra pedagang,’’ 
ucap dia. (Ian/c12/jun)

Tata Jalur Pedestrian dan PKL Jalan KH Mas Mansyur 

Pemkot Anggarkan 
Rp 1,1 Miliar 
Perbaiki Jalan    
dan Jembatan

SURABAYA – Warga yang 
tinggal di Asemrowo masih 
mengeluhkan kondisi in fra-
struktur di wilayah me re ka. 
Terutama karena mu dah 
ban jir saat hujan lebat me-
lan da. Mereka berharap pe-
merintah kota bisa segera 
meng atasi persoalan tersebut.

Ketua LPMK Asemrowo 
Moch. Widodo mengatakan, 
pro gram percepatan pe na-
nganan banjir di wilayah 
Asemrowo harus segera di-
 tun taskan. Sebab, masih ada 
beberapa titik rawan ban jir 
yang harus mendapat per-
hatian. ’’Masih ada lima titik, 
ini menjadi pekerjaan rumah 
(PR) bersama,’’ paparnya.

Widodo mengungkapkan, 
lima titik tersebut tersebar 
di Tambak Pring Barat, Tam-
bak Pring Timur, Tambak 
Dalam Baru, Asem Mulya, 
serta Tambak Mayor. Lima titik 
itu ketika musim hujan selalu 
terendam air. ’’Sampai selutut 
orang dewasa,’’ ujarnya.

Meski begitu, warga juga 
meng apresiasi kinerja pem kot 
yang telah membenahi saluran-

saluran yang rusak, pavingisasi, 
dan perbaikan jem batan. 
Misalnya yang di la kukan Dinas 
Sumber Daya Air dan Bina 
Marga (DSDABM) Surabaya 
yang memperbaiki jalan dan 
sa luran di Jalan Tambak Pring 
Barat Tengah I, RT 5, RW 8. 
Ser ta perbaikan jembatan 
di wilayah RT 8, RW 8, Ke lu-
rahan Asemrowo. 

Kepala Rayon Barat Dinas 
Sum ber Daya Air dan Bina 
Mar ga (DSDABM) Kota Su-
rabaya Indrayana menga-
ta kan, perbaikan jalan dan 
saluran telah dimulai sejak 
Selasa (23/5) pekan lalu. 
Se dangkan pengerjaan jem-
batan akan dimulai pekan 
ini. Pengerjaan ditargetkan 
selesai pada dua hingga tiga 
bulan mendatang. ’’Kami 

ha rapkan sesuai target,’’ 
ucap nya kemarin (29/5).

Pengerjaan tersebut meng-
gunakan penyedia jasa de-
ngan menelan anggaran Rp 
1,1 miliar. Berdasar pantauan 
di lapangan, pengerjaan 
ma sih berfokus pada pe-
ma sangan saluran. ’’Progres-
nya masih lima persen,’’ 
tam bah Indrayana.

Lurah Asemrowo Ilham 
Sam purno mengungkapkan, 
pengerjaan yang dilakukan 
DSDABM Surabaya me ru-
pakan salah satu program 
per cepatan penanganan banjir 
oleh Pemkot Surabaya. Se-
belum pengerjaan, pi hak nya 
telah melakukan sosia lisasi 
kepada warga setempat. ’’Su-
dah kami lakukan sebelum 
pu  asa,’’ ujarnya. (ata/c17/jun)

Lima Wilayah                         
di Asemrowo Rawan 
Terendam Selutut

SURABAYA – Komisi A DPRD 
Surabaya memanggil komi-
si oner KPU Surabaya untuk 
membahas isu terkini terkait 
pemilu kemarin (29/5). Yang 
mencuat antara lain ke mung-
kinan adanya bakal calon ang-
gota legislatif (bacaleg) gan da 
dan sistem pemilihan proporsi-
onal tertutup atau terbuka. 

Ketua Komisi A Pertiwi Ayu 
Krishna menjelaskan, bacaleg 
ganda itu nyaleg di lebih dari 
satu partai. Mereka bisa jadi 
mendaftar bacaleg tingkat kota 
di satu partai dan di partai lain 
jadi bacaleg DPRD provinsi 
atau bahkan DPR RI. ”Ini kan 
nggak boleh, mesti pilih salah 
satu. Maka, kami minta KPU 

untuk cermat,” ujarnya. 
Sementara itu, anggota 

Komisi A DPRD Surabaya 
Mochamad Machmud me-
nyo roti sistem pemilihan di 
Pemilu 2024 yang me nung-
gu pembacaan putusan oleh 
Mahkamah Konstitusi. Me-
nurut kader Partai De mo krat 
tersebut, dengan sistem pro-

porsional terbuka, para pe-
milih akan lebih an tusias 
un tuk menjatuhkan pilihan-
nya kepada bacaleg masing-
masing. Partisipasi pemilih 
akan lebih tinggi. ”Kalau 
pro porsional tertutup kan 
hanya coblos gambar partai. 
Pemilih tidak bisa mencoblos 
caleg pilihannya,” terang dia.

Ketua KPU Kota Surabaya Nur 
Syamsi berjanji untuk mencer-
mati semua masukan anggota 
dewan. Namun, terkait sistem 
pemilihan di Pemilu 2024, 
pihaknya tidak bisa berkomentar 
lebih jauh. ”Apa pun putusannya 
kami siap. Prinsipnya, kami 
siap bekerja sesuai regulasi,” 
ucapnya.  (mar/c9/jun)

DPRD Minta KPU Cermati Kemungkinan Bacaleg Ganda  

Potong Jalur Aduan 
agar Cepat Tertangani

SURABAYA – Peralatan 
un tuk menjadikan balai RW 
sentra pelayanan warga di-
tambah Pemkot Surabaya. 
Ke marin (29/5) mereka 
me  ne rima 154 komputer, 
120 laptop, 20 printer, dan 
3 perlengkapan audiovisual 
dari PT Yekape Surabaya 
dan Bank Jatim. Bantuan 
ter sebut akan digunakan 
un tuk mendukung pelak-
sa naan layanan administrasi 
kependudukan (adminduk) 
di 153 kelurahan.

Wali Kota Surabaya Eri 
Cah  yadi mengatakan, ban-
tu an itu akan diarahkan 
un  tuk menggenjot pela yan-
an adminduk. Mulai di level 
kelurahan hingga RW. Me-
mang ada perangkat gawai 
yang bisa dipakai, tapi akan 
lebih baik bila ada perangkat 
khusus yang disediakan. 
”In sya Allah, pelayanan di 
dispendukcapil itu harus 
lebih cepat. Termasuk terkait 
dengan pelayanan ad mi-
nis trasi kependudukan. Baik 
di balai RW, kelurahan, mau-

pun kecamatan,” ujarnya.
Kepala Dinas Ke pen du-

dukan dan Pencatatan Sipil 
(Dispendukcapil) Surabaya 
Agus Iman Sonhaji meng-
ung kapkan, saban hari pi-
hak  nya menerima 3.000–
4.000 permohonan dari 
ber  bagai urusan. Mulai soal 
KTP, akta lahir, hingga urus-
an adminduk lainnya. ”Nah, 

kalau dipusatkan di Siola, 
antreannya panjang. Karena 
itu, kami terapkan penye le-
saian dari bawah,” jelas dia.

Dengan total 90–120 ribu 
permohonan yang masuk 
setiap bulan, menurut Agus, 
desentralisasi penanganan 
masalah ini harus dilakukan. 
Dia yakin hal tersebut akan 
menyelesaikan masalah jika 

sewaktu-waktu ada kendala 
yang menumpuk. Gayung 
bersambut dengan pela-
yan an di balai RW. Maka 
nan tinya akan melengkapi 
dengan kebijakan tersebut. 
Masalah adminduk tidak 
perlu diselesaikan di Siola.

Agus menjelaskan, petugas 
yang ada di kelurahan akan 
fokus menangani kendala dan 

penyelesaian adminduk. Me-
re ka dibekali akses ke sistem 
Kementerian Dalam Negeri 
(Ke mendagri). Sehingga saat 
ada masalah, misalnya ubah 
data, bisa segera ditindaklanjuti.

”Begitu juga ketika pe la yanan 
di balai RW ada ma salah. Me-
reka bisa ikut mem bantu. Pe-
tugas ini lang sung di bawah 
koor di nasi kami sehingga 
su dah dibekali penge ta huan 
yang mumpuni soal ad min-
duk,” terangnya. (gal/c9/jun)

Tempatkan Satu Petugas 
Adminduk di Kelurahan

Wali Murid Keluhkan 
Biaya Study Tour

SURABAYA – Banyak sekolah yang menggelar 
study tour menjelang kenaikan kelas di pengujung 
tahun ajaran 2022–2023. Tapi, kegiatan itu mulai 
dikeluhkan wali murid. Khususnya mereka yang 
berasal dari keluarga tidak mampu. 

Salah satunya dialami wali murid SMP negeri 
di kawasan Surabaya Barat. Seluruh siswa kelas 
IX ditarik iuran untuk kegiatan purnawiyata. 
”Termasuk murid yang tidak mampu, harus 
melunasi uang kas,” ungkap salah seorang wali 
murid yang tak mau disebut namanya. 

Perempuan asal Sambikerep itu mengaku keberatan 
untuk melunasi. Nilainya sekitar Rp 200 ribu. Panitia 
sekolah beralasan semua murid harus melunasi agar 
seluruh siswa mendapatkan konsumsi yang sama 
ketika kegiatan study tour. ”Tapi, kemampuan 
ekonomi setiap anak kan beda-beda,” ucapnya.

Keluhan perempuan tersebut sudah disampaikan 
ke Ketua Komisi D DPRD Kota Surabaya Khusnul 
Khotimah. Disampaikan, study tour bukanlah 
agenda wajib sekolah. Sehingga para siswa tidak 
harus terikat dengan kegiatan itu. Juga tergantung 
persetujuan dengan wali murid yang lain. ”Maka 
sebaiknya dirembukkan dengan baik-baik. 
Harus memperhatikan anak-anak dari keluarga 
kurang mampu,” tuturnya. 

Jangan sampai kegiatan study tour justru 
menjadi beban wali murid. Jika harus menggelar 
kegiatan itu, sekolah-sekolah bisa menerapkan 
upaya lain. Misalnya memakai sebagian dana 
BOS dan bopda untuk membiayai kegiatan di 
luar sekolah. Itu dilakukan untuk menyubsidi 
siswa dari keluarga tidak mampu. ”Kegiatan ini 
seharusnya bersifat gotong royong. Bisa dengan 
subsidi silang,” ujarnya. (mar/c9/jun)

RIZKY JANU/JAWA POS

UMAR WIRAHADI/JAWA POS 

TAHAPAN PEMILU: Ketua KPU Kota Surabaya Nur Syamsi (tengah) men  -
jelaskan tahapan Pemilihan Umum 2024 dalam hearing di Komisi A DPRD 
Kota Surabaya kemarin (29/5).

DIPTA WAHYU/JAWA POS

SARPRAS ADMINDUK: Sejumlah petugas Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kota Surabaya meng-
angkut peranti komputer pemberian dari PT Yekape dan Bank Jatim Surabaya untuk kebutuhan operasional 
adminduk di setiap kelurahan se-Kota Surabaya kemarin (29/5).

AHMAD KHUSAINI/JAWA POS

PERSIAPAN REVITALISASI: Pengendara melewati ekskavator dan tumpukan beton box culvert berukuran besar di sepanjang Jalan 
KH Mas Mansyur kemarin (29/5). Beton itu nantinya digunakan untuk melanjutkan revitalisasi kawasan Ampel di jalan tersebut.

48 Balai RW Simokerto Layani Pengurusan IMB
Kecamatan terus mendorong kesadaran masyarakat dalam mengurus            
izin mendirikan bangunan (IMB). Melalui pelayanan di setiap balai RW mulai 
Senin hingga Jumat. Totalnya, ada 48 titik balai RW.’’
NOERVITA AMIN
Camat Simokerto berbicara tentang percepatan mengurus IMB di Kecamatan Simokerto
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DIAN WAHYU PRATAMA/JAWA POS

PADAT KARYA: Petugas sedang memasang saluran U-ditch di Jalan Tam-
bak Pring Barat Tengah I, RT 5 RW 8, kemarin (29/5). Infrastruktur itu s a-
lah sa tunya berfungsi untuk memperlancar aliran air di wilayah tersebut.

Penyebabnya
Permohonan adminduk 
3.000–4.000 berkas
per hari. 
Warga jauh kalau 
harus ke pelayanan 
adminduk di Siola.
Caranya
Menempatkan 153 petugas 
dispendukcapil di kelurahan
Ada juga petugas yang 
ditugaskan untuk 
melayani 1.360 RW
Bakal menambah 2.500 
petugas yang disebar di 
setiap RW untuk memaksi-
malkan layanan di balai RW

DESENTRALISASI
PELAYANAN
ADMINDUK HINGGA
BALAI RW

Sumber: Reportase Jawa Pos
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Berkumpul sambil 
Menikmati Karya Seni

SURABAYA – Tiap kafe memiliki konsep tersendiri 
untuk menarik pengunjung. Tidak hanya menawar-
kan makanan dan minuman, tapi juga suasana 
dan keunikan yang berbeda. Misalnya, salah satu 
kafe di kawasan G-Walk CitraLand, Kecamatan 
Lakarsantri, yang memadukan kuliner dan seni. 

Kafe yang didirikan pada Februari 2022 itu hingga 
kemarin (29/5) masih beroperasi. Berada di lantai 1 
pada bangunan tiga lantai. Awalnya bangunan itu 
hanya digunakan untuk galeri seni dan home-
schooling anak autis. Kala itu, galeri seni tertutup. 
Sekitar 2021 baru dibuka untuk umum. Galeri 
ter sebut menyediakan kelas seni dan ruang pameran. 

’’Karena galeri sudah terbuka untuk umum, inginnya 
keberadaan kafe bisa memfasilitasi pengunjung,’’ 
tutur pemilik Kafe Vinkopi Rudy Purwono. 

Dia berharap beragam karya seni milik murid di 
galeri dan seniman lokal Jawa Timur bisa dilihat para 
pengunjung. ’’Lukisan ini berganti setiap bulan,’’ 
tutur Rudy. Sekitar 1–1,5 bulan selalu ada pergantian 
pameran dari kelompok seniman lokal Jawa Timur. 
Karya seni para murid di galeri akan dipajang enam 
bulan sekali. Sebab, satu lukisan membutuhkan wak-
tu sebulan untuk menyelesaikannya.

Sambil menikmati seni, pengunjung bisa me man-
faatkan fasilitas kafe untuk rapat atau sekadar berkum-
pul. ’’Untuk yang di dalam, depan lift itu bisa buat 
meeting kalau memang perlu yang lebih tenang atau 
private lagi,’’ lanjutnya. Kafe sekaligus galeri itu ramah 
bagi penyandang disabilitas. Ada lift ke lantai 2 dan 3. 

Pengunjung biasanya ramai pada Sabtu atau malam. 
Pada hari-hari biasa dan siang, kafe terbilang sepi. 
’’Cenderung lebih tenang suasana di sini. Harap-
annya, lukisan ini bisa dinikmati dan mungkin 
dikoleksi pengunjung,’’ tutur Rudy. (ann/c7/may)

NADIA ANNASTASIA/JAWA POS

INDAH: Irma sedang melihat lukisan karya salah seorang seniman 
di kafe kawasan G-Walk CitraLand kemarin (29/5).

12.541 Warga Surabaya Barat 
Berhasil Aktivasi IKD
Bisa Akses
di Smartphone 
Berbasis iOS

SURABAYA – Dinas Ke-
pendudukan dan Penca-
tatan Sipil (Dispendukcapil) 
Kota Surabaya hingga ke-
marin (29/5) terus mening-
katkan layanan adminis-
trasi kependudukan (ad-
minduk) kepada warga. Di 
antaranya, melalui pening-
katan layanan aktivasi iden-
titas kependudukan digital 
(IKD) di mal. Termasuk 
akses aplikasi dan aktivasi 
IKD melalui smartphone
berbasis iOS. 

Kepala Dispendukcapil 
Kota Surabaya Agus Imam 
Sonhaji mengungkapkan, 
hingga kemarin sekitar 65 
ribu warga Surabaya sudah 
melakukan aktivasi IKD. 
”Dua pekan lalu, kami teken 
kerja sama dengan sejumlah 
mal untuk penyelenggaraan 
layanan di sana,” ujarnya. 

Layanan di mal akan di buka 
pada akhir pekan. Pada Sab-
tu dan Minggu saja sesuai 
jam buka pusat per belanjaan. 
Rencananya, layan an untuk 
kawasan Surabaya Barat di-
mulai pada 24 Juni. Tapi, 
jumlah hari layanan akan 
dievaluasi. Jika diperlukan, 
kemungkinan buka pada 
hari kerja. ”Kami memilih 
buka layanan di mal agar le-
bih dekat dengan warga. 
Jadi, mereka bisa jalan -jalan 
sekaligus memenuhi kebu-
tuhan administrasi kepen-

dudukan,” katanya.
Dari data dispendukcapil, 

di Surabaya Barat, 12.541 
warga telah berhasil me-
lakukan aktivasi IKD. Di 
antaranya, warga Kecamat-
an Tandes yang menjadi 
penyumbang utama akti-
vasi terbanyak dengan ca-
paian 3.834 orang. Di Ke-
camatan Wiyung 2.086 war-
ga, Kecamatan Suko Manung-
gal 1.972 orang, dan Keca-

matan Pakal 1.588 orang. 
Sementara di Ke camatan 
Lakarsantri baru ada 692 
warga. ”Tak sedikit warga 
yang menggunakan fasilitas 
pemkot untuk registrasi di 
balai RW,” lanjutnya. 

Selain itu, kini warga su-
dah bisa mengakses apli-
kasi IKD menggunakan 
smartphone berbasis iOS. 
”Jika sebelumnya hanya 
tersedia di Android, kini 

aplikasi IKD sudah tersedia 
di smartphone dengan sis-
tem operasi iOS,” tuturnya. 

Sementara itu, Lucia Ch-
risty, salah seorang warga 
Surabaya, mengaku senang 
dengan banyaknya layan-
an aktivasi IKD. Terutama 
di pusat perbelanjaan. ”Se-
neng, soale aku suka main 
ke mal. Jadi, bisa sekalian 
aktivasi IKD,” ucap Christy. 
(fur/c19/may)

Deteksi Dini Kesehatan Mental 
Melalui Poli Psikologi Puskesmas

SURABAYA – Poli psiko-
logi di Kota Pahlawan ter-
dapat di 63 puskesmas yang 
tersebar di berbagai keca-
matan. Salah satunya poli 
di Puskesmas Lidah Kulon 
yang hingga kemarin (29/5) 
masih beroperasi. Warga 
bisa memanfaatkan layan-
an konseling di poli tersebut. 

Menurut tenaga psikolog 
Puskesmas Lidah Kulon 
Futuh Rabitha Hasya, pe-
layanan poli psikologi di 
puskesmas sebatas pada 
deteksi dini. Pemeriksaan 
awal dilakukan untuk meng-
hindari semakin parahnya 
gejala yang diidap pasien. 
’’Sebatas konseling saja dan 
perkembangan pasien terus 
dipantau,’’ ucapnya.

Setiap tiga pekan, tenaga 
psikolog yang akrab disapa 
Puput itu melakukan kon-
seling dengan pasien untuk 
mengetahui progres mere-
ka. Apakah kondisinya sudah 
membaik atau perlu dirujuk 
ke RS agar mendapat pe-
rawatan lebih lanjut. ’’Kalau 
pasien sampai memerlukan 
bantuan obat, maka harus 
dirujuk,’’ ujarnya.

Saat sesi konseling, peng-
aturan waktu ideal sudah 
ditentukan sesuai SOP, yak-
ni 30–45 menit. ’’Tapi, masih 
sering kelebihan waktunya. 
Karena kadang waktu mau 

habis, pasien baru mulai ce-
rita apa yang dirasa,’’ jelasnya.

Dalam sehari, rata-rata ada 
lima pasien yang di tangani 
Puput. ’’Tidak banyak, ka-
rena memang warga belum 
aware dengan penting nya 
kesehatan mental,’’ katanya. 
Kesehatan men tal masih 
dianggap tabu oleh masya-
rakat sekitar. ’’Saya juga tidak 
berharap banyak yang sakit. 
Semoga dengan pasien yang 
sedikit ini, memang ma-
syarakat sehat mentalnya,’’ 
tutur Puput.

Pasien yang datang untuk 
konseling didominasi ma-
hasiswa dan yang memasuki 
masa dewasa awal, mulai 
usia 21–39 tahun. Calon 

pengantin dan orang tua 
yang memiliki kesulitan 
mengasuh anak juga datang 
ke poli psikologi. ’’Termasuk 
orang tua yang anaknya 
mengalami keterlambatan 
bicara,’’ kata Puput.

Selain konseling, berbagai 
langkah preventif juga di-
lakukan pihak puskesmas 
untuk menangani kesehatan 
mental. Misalnya, Puskesmas 
Made yang rutin menyosia-
lisasikan kesadaran mental. 
Dengan tema yang berbeda 
setiap bulan. ’’Bulan ini ada 
pola asuh anak, karena itu 
jadi dasar mental anak ter-
bentuk,’’ terang tenaga psi-
kolog Puskesmas Made Ni-
ta Wahyuni. (ann/c18/may)

FRIZAL/JAWA POS

SABAR: Futuh Rabitha Hasya (kanan), tenaga psikolog, saat sesi konseling 
di Puskesmas Lindah Kulon, Surabaya, kemarin (29/5).

FRIZAL/JAWA POS

ANTUSIAS: Dari kanan, Lucia Christy, Nadia Gabriella, dan Gabriella Dhiegnadya mencoba aplikasi identitas 
kependudukan digital (IKD) di smartphone berbasis iOS kemarin (29/5).
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Fashion 
Milik Semua 

Kalangan

INTY NAHARI
Dosen mata kuliah cipta 
karya busana Jurusan 
Tata Busana, Fakultas 

Teknik, Unesa berbicara 
tentang fashion yang bisa 

dinikmati semua orang

Fashion itu milik 
semua orang dan 
kalangan. Melalui 

gelaran Cipta 
Karya Busana 

dari mahasiswa 
di halaman 

Rektorat Unesa, 
harapannya 

semua orang 
bisa menikmati 

fashion show
yang biasanya 
digelar secara 
eksklusif dan 

tertutup.’’

 SEPUTAR KESEHATAN MENTAL
- Masih dianggap tabu oleh masyarakat. 
- Sering dihubungkan dengan hal mistis.
- Jika melakukan pemeriksaan di poli psiko-
 logi, dicap ’’gila’’ oleh warga. 
-  Perlu dilakukan 
 deteksi dini gangguan 
 kesehatan mental. 

TENTANG POLI PSIKOLOGI
-  Pendaftaran dilakukan secara online atau langsung 
 datang ke puskesmas. 
-  Pasien dewasa dianjurkan ke poli umum dahulu 
 untuk pemeriksaan dasar (berat badan, tinggi
 badan, dan tekanan darah).
-  Pasien anak dan ibu hamil dianjurkan ke poli 
 kesehatan ibu dan anak lebih dulu. 
-  Pasien bisa mendaftar langsung ke poli psikologi. Diolah dari berbagai sumber. 



SOUTH METRO
METROPOLIS
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EAST BEACH

Kami terus 
menekan 

jumlah 
pasien 
kanker 
serviks 

dengan aktif 
melakukan 
sosialisasi 

dan edukasi 
kepada 

masyarakat. 
Termasuk 
giat BIAS 

yang 
tujuannya 
menekan 

angka 
kasusnya 
sejak dini. 

Giat BIAS ini 
suntik vaksin 
HPV ke siswa 
kelas V dosis 
I dan kelas VI 

dosis II.’’ 

Suntik 
Vaksin HPV 
ke Siswa SD

NANIK 
SUKRISTINA
Kepala Dinas 

Kesehatan 
Surabaya 

berbicara tentang 
pencegahan 

kanker serviks 
sejak dini
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Lima Bulan, Dishub Gembok 219 Kendaraan Roda Empat

Hari Pertama UM-PTKIN, 46 Peserta Absen
Pelaksanaan di 
UINSA Relatif Lancar

SURABAYA – Hari pertama 
pelaksanaan ujian masuk pergu-
ruan tinggi keagamaan Islam 
negeri (UM-PTKIN) ditandai 
dengan ketidakhadiran peserta 
sebanyak 5 persen. Di Surabaya, 
tes itu diikuti ribuan peserta 
dan diadakan di UIN Sunan 
Ampel (UINSA) kemarin (29/5).

Ada 5.754 peserta UM-PTKIN. 
Angka tersebut mengalami 
kenaikan jika dibandingkan 
dengan tahun lalu sejumlah 
5.129 peserta. Pelaksanaan tes 
akan berlangsung hingga Selasa 
(6/6) dengan tiga sesi setiap hari. 

Koordinator Akademik UINSA 
Surabaya Abdullah Rofiq Mas’ud 
menyampaikan, persentase 
ketidakhadiran sebanyak 5 
persen terbilang wajar dan selalu 
ada dari tahun ke tahun. Dia 
memerinci, di antara 1.135 
peserta, ada 46 orang yang tak 
hadir. ’’UM-PTKIN baru 

diadakan secara luring tahun 
ini seusai pandemi,’’ kata dia 
kemarin (29/5).

Pihaknya mendata tiga peserta 
telat hadir di atas waktu toleransi 
30 menit. Dengan demikian, 

mereka tak diperkenankan 
masuk ruangan dan mengikuti 
ujian. Rofiq mengklaim tak 
ada kendala yang bersumber 
dari UINSA. Sebab, pihaknya 
telah mempersiapkan dan 

melakukan uji coba dengan 
matang. ’’Sejauh ini belum 
ditemukan adanya kecurangan. 
Pemeriksaan fisik akan dila-
kukan jika ada yang terindikasi,’’ 
paparnya. (dho/c12/ai)

SURABAYA – Tiap hari petugas 
Dinas Perhubungan (Dishub) 
Surabaya menggembok ban 
mobil yang parkir di sembarang 
tempat. Namun, masih ada juga 
pengendara yang melanggar. 

Kabid Pengawasan dan 
Pengendalian Dishub Surabaya 
Irwan Andeska Machmudi 
menyampaikan, operasi 
dilaksa nakan sebanyak dua 
sif sejak pukul 06.00 hingga 
22.00. Pihaknya telah meng-

identifikasi sejumlah kawasan 
yang acap kali dite mukan 
terjadinya pelanggaran. ’’Di 
selatan terletak di Jalan 
Tunjungan dan Urip Sumoharjo. 
Di timur, di Dharmawangsa 
dan Gubeng,’’ ungkapnya 
kemarin (29/5). 

Tindakan tegas itu terpaksa 
dilakukan karena kendaraan 
melanggar rambu larangan 
parkir. Namun, petugas akan 
mencari pengemudi terlebih 

dulu untuk memindahkan 
kendaraannya. Jika 10 hingga 
15 menit pengendara tak 
muncul, penggembokan akan 
dilakukan. Selain melanggar 
peraturan, kendaraan tersebut 
membuat arus lalu lintas 
terhambat. Giat tersebut 
dilaksanakan bersama petugas 
kepolisian. ’’Tidak ujug-ujug 
digembok. Kami woro-woro 
dulu,’’ jelasnya. 

Irwan memerinci, pihaknya 

telah melakukan penggem-
bokan 219 unit kendaraan roda 
empat. Angka tersebut berdasar 
pendataan sejak awal tahun 
hingga Minggu (28/5). Para 
pelanggar diwajibkan membayar 
denda sebesar Rp 500 ribu dan 
Rp 250 ribu bagi kendaraan 
roda dua lewat transfer bank 
ke kas daerah. ’’Tujuan yang 
utama memang antisipasi 
kemacetan dan sosialisasi,’’ ujar 
dia. (dho/c12/ai)

Travel Janji 
Bayar Refund 
November
Calon Jemaah Umrah 
Sempat Terima Cek Kosong

SURABAYA – Puluhan jemaah umrah 
yang tunda berangkat kembali 
mendatangi kantor Arofahmina 
kemarin (29/5). Mereka meminta 
kepastian refund yang dijanjikan 
pihak travel. Sebab, ada satu jemaah 
yang diberi cek untuk pembayaran 
refund. Saat dibawa ke bank, cek 
tersebut kosong.

Hal itu dialami Aseh Nurdayati, calon 
jemaah umrah yang gagal berangkat. 
Dia dijadwalkan berangkat umrah 
pada Februari. Karena ditunda, dia 
memilih datang ke kantor travel untuk 
refund. Persisnya Maret lalu. Saat itu 
dia ditemui pemilik travel. Bahkan, 
jemaah asal Sidoarjo tersebut diberi 

cek sebagai pembayaran refund. ’’Saya 
tanyakan ke petugas bank. Ternyata 
cek tersebut tidak ada isinya,’’ ucapnya. 
’’Saya hanya berharap travel bisa 
mengembalikan uang,’’ lanjutnya. 

Sementara itu, Rahman, kuasa 
hukum Arofahmina, mengatakan 
akan mencari solusi terbaik terkait 
masalah tersebut. Dalam pertemuan 
dengan jemaah, juga ada keputusan 
pembayaran refund pada November 
nanti. ’’Mari kita cari solusi yang 
paling baik. Kami bertanggung jawab,’’ 
terangnya.

Rahman menjelaskan, masalah itu 
timbul bukan karena kesengajaan. 
Melainkan karena kondisi di Arab 
Saudi yang saat itu overload. Terlebih, 
kondisinya waktu itu pasca-Covid-19. 
’’Biaya akomodasi naik semua,’’ 
imbuhnya. (omy/c7/ai)

WAHYU ZANUAR BUSTOMI /JAWA POS

ROBERTUS RISKY/JAWA POS

ALLEX QOMARULLA/JAWA POS

Edukasi Mahasiswa tentang Literasi Keuangan
SURABAYA – Literasi dan inklusi keuangan 

di kalangan anak muda masih rendah. 
Berdasar hasil survei nasional literasi dan 
inklusi keuangan (SNLIK) yang dilaksanakan 
OJK (Otoritas Jasa Keuangan) pada 2022, 
angkanya masih 49,68 persen. Karena itu, 
PertaLife Insurance memberikan edukasi 
literasi dan inklusi keuangan kepada 
mahasiswa Institut Teknologi Sepuluh 
Nopember (ITS) di gedung pascasarjana 
kemarin (29/5).

Direktur Utama PertaLife Insurance 
Hanindio W. Hadi mengatakan, menurut 
laporan OJK dari hasil SNLIK, indeks literasi 
keuangan masyarakat Indonesia memang 
mengalami peningkatan setiap tahun. 
Meski begitu, literasi keuangan masyarakat, 
khususnya generasi muda, masih terbilang 
rendah karena di bawah 50 persen. ”Pada 

2019, literasi keuangan masyarakat masih 
38,03 persen. Pada 2022, sudah 49,68 
persen. Jadi, masih sangat rendah,” ka-
tanya kepada Jawa Pos setelah mengisi 
kegiatan seminar literasi dan inklusi 
keuangan di ITS kemarin.

Hanindio menuturkan, mahasiswa adalah 
generasi muda yang akan menjadi pucuk 
pimpinan perusahaan dan negara. ”Jadi, 
saat nanti jadi pimpinan suatu perusahaan, 
mereka tahu ada kebutuhan proteksi untuk 
karyawan, pesangon, dan sebagainya,” 
kata dia. Tujuan lainnya, masyarakat luas 
lebih paham cara mengelola risiko dan 
keuangan agar tetap bisa survive ketika 
terjadi hal-hal di luar ekspektasi. ”Misal 
saat pandemi, masyarakat tetap bisa survive 
ketika sedari dini pandai mengelola 
keuangan,” ujarnya. (ayu/c19/ai)

Periodik Cek Kesehatan CJH di AHES
Agar Sehat Selama 
Beribadah Haji

SURABAYA – Petugas penyelenggara 
ibadah haji (PPIH) embarkasi Surabaya 
telah memberangkatkan calon jemaah 
haji hingga kloter 14 kemarin (29/5). 
Total ada 6.256 jemaah dan petugas yang 
telah berangkat ke Tanah Suci. Meski 
begitu, PPIH tetap memaksimalkan 
pendampingan dan pengecekan kesehatan 
jemaah secara periodik.

Sebab, menurut Ketua PPIH Embarkasi 
Surabaya Husnul Maram, ada satu CJH 
asal kloter 2 yang meninggal setibanya 
di Madinah. Total tiga CJH meninggal 
di Madinah. ’’Kami turut berbelasungkawa, 
secara otomatis ketiganya langsung 
dibadalhajikan,’’ jelas Maram saat ditemui 
di Asrama Haji Embarkasi Surabaya 
(AHES) kemarin (29/5). ’’CJH yang 

meninggal dipastikan karena sakit dan 
berusia 65 tahun,’’ lanjutnya. 

Maram menyatakan, kantor kesehatan 
pelabuhan (KKP) dan tim kesehatan 
meminta CJH lebih memperhatikan 
kesehatan dan menjaga kebugaran tubuh. 
’’Kami optimalkan pelayanan kesehatan 
selama pemeriksaan tahap ke-3 di asrama. 
Jadi, biar mereka tetap menjaga kebugaran 
tubuh,’’ ungkapnya. 

Ditanya tentang delapan jemaah yang 
sakit dan tunda berangkat, Maram 
menyebutkan bahwa mayoritas telah 
berangkat ke Madinah. ’’Diikutkan ke 
kloter yang baru berangkat ini. Semua 
sehat, hanya satu sakit di RS Haji dan 
dua jemaah sakit memutuskan kembali 
ke daerah,’’ ungkapnya. 

Soal delapan CJH yang terkendala visa, 
Maram menegaskan proses terus dilakukan 
dengan berkomunikasi dengan petugas 
haji di Arab Saudi. Namun, kabar terbaru 

soal visa baru diperoleh pada 22 Juni 
mendatang. ’’Karena ini proses antarinstansi 
dan negara, sementara delapan jemaah 

masih di asrama,’’ terangnya. Dia berharap 
proses visa tersebut dapat tuntas lebih 
cepat. (zam/c12/ai)

ALEX QOMARULLAH/JAWA POS

TIDAK 
BOLEH 
CURANG: 
Pengawas 
ujian 
Aslamiyah 
(kiri) 
memantau 
peserta 
mengerjakan 
soal ujian 
di UINSA 
kemarin 
(29/5). 
UM-PTKIN 
berlangsung 
hingga 
Selasa (6/6).

TANYA 
KELANJUTAN 
KASUS: Kuasa 
hukum Arofahmina 
Rahman (kiri) 
menemui calon 
jemaah umrah 
yang kembali 
datang ke kantor 
travel tersebut 
kemarin (29/5). 

PERIKSA 
SEBELUM 
BERANGKAT: 
Sejumlah 
calon jemaah 
haji kloter 1 
menggunakan 
kursi roda saat 
tiba di Asrama 
Haji Embarkasi 
Surabaya (AHES) 
pada Senin 
(22/5). PPIH 
memaksimalkan 
pendampingan 
CJH lansia.

BAGI ILMU: Direktur Utama PertaLife Insurance Hanindio W. Hadi 
menjadi narasumber acara literasi keuangan untuk sejumlah mahasiswa 

di Auditorium Pascasarjana ITS kemarin (29/5).
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Hendak Ngecek Google Maps, 
Malah Kecemplung Sungai 

 
SIDOARJO – Gara-gara tak waspada saat 

meminggirkan sepeda motornya, pasangan 
suami istri asal Surabaya yang enggan namanya 
disebutkan kecemplung sungai. Bukan hanya 
mereka berdua, sepeda motor Honda PCX 
merah yang dikendarai juga ikut nyungsep ke 
air. Untung, ada warga yang melihat kejadian 
itu. Mereka ditolong naik. Warga juga 
memanggil petugas pemadam kebakaran untuk 
mengevakuasi sepeda motornya.  

Kejadian tersebut berlangsung di Jalan Ki 
Hajar Dewantoro, Krian, pada Minggu (28/5) 
sore. Petugas Damkar Pos Krian Mochammad 
Affan menyatakan bahwa empat anggota Regu 3 
Rescue Damkar Pos Krian sampai di lokasi 
kejadian sekitar pukul 15.30. Suami istri yang 
rencananya hendak menuju Surabaya dari 
Pacet, Mojokerto, itu tidak terluka sedikit pun. 
Hanya, motornya yang berbodi jumbo mogok 
karena kemasukan air. 

Menurut Affan, saat itu pasangan suami istri 
tersebut berhenti untuk mengecek aplikasi 
Google Maps. Namun, kondisi motor terlalu 
minggir ke kiri dekat dengan bibir sungai. 
Suami yang berada di balik kemudi tak 
memasang jagrak atau stand motor. Dia hanya 
menyangga dengan kaki kiri. Entah karena tak 
pas atau kurang kuat pijakannya, mereka 
langsung terguling ke sungai.

Untung, ada tanaman di sekitar sehingga 
keduanya tidak sampai hanyut. ’’Bisa naik 
dibantu warga, terus lapor kami,’’ tutur Affan. 
Menggunakan tali dan juga dibantu beberapa 
warga, sepeda motor korban dapat dievakuasi 
dari sungai 30 menit kemudian. (eza/c12/any)

Bawaslu Temukan Bacaleg 
Mendaftar lewat Dua Partai
SIDOARJO – Badan Pengawas Pemilu 

(Bawaslu) Sidoarjo menemukan satu bakal 
calon anggota legislatif (bacaleg) yang 
didaftarkan dua partai politik (parpol) 
sekaligus. Temuan itu sudah dilaporkan 
Bawaslu Sidoarjo ke KPU Sidoarjo. 

Ketua Bawaslu Sidoarjo Haidar Munjid 
mengatakan, untuk saat ini, baru satu bacaleg 
yang terdeteksi mendaftar caleg lewat dua 
partai, yakni PAN dan PDIP. ’’Sementara ini 
masih satu bacaleg yang ketahuan, tapi ini 
masih proses pencermatan,’’ ucap Haidar. 
Berikutnya, yang bersangkutan akan dipanggil 
KPU Sidoarjo untuk klarifikasi. Selanjutnya, 
bacaleg diminta memilih satu partai saja.

Haidar belum bisa menyebut alasan bacaleg 
itu terdaftar lewat dua partai. Entah salah 
administrasi atau disengaja. ’’Nanti baru 
diketahui setelah ada klarifikasi,’’ katanya. 
Namun, tidak ada sanksi bagi bacaleg atau 
partai tersebut. 

Ketua KPU Sidoarjo M. Iskak menyatakan, 
terkait adanya bacaleg yang mendaftar ganda, 
bakal ada klarifikasi ke parpol yang 
bersangkutan. Jika dua parpol itu mengakui 
mendaftarkan caleg yang sama, bacaleg akan 
dipanggil untuk memilih. Namun, jika ternyata 
ada satu partai yang tidak mengakui bacaleg 
yang mendaftar ganda tersebut, tidak sampai 
pemanggilan bacaleg untuk klarifikasi. 

’’Nah, partai yang tidak mengakui untuk 
mendaftarkan bacaleg tersebut bisa mengganti 
dengan bacaleg lain,’’ terang Iskak. Tidak 
masalah ada penggantian caleg jika dalam 
masa verifikasi ini terdapat data bacaleg ganda 
atau bacaleg yang didaftarkan sama dengan 
bacaleg dengan parpol lain.

Saat ini, KPU Sidoarjo sedang memverifikasi 
administrasi pendaftaran bacaleg DPRD 
Sidoarjo untuk Pemilu 2024 mendatang. ’’Nanti 
pemanggilannya bisa saat masa verifikasi ini 
atau sesudahnya,’’ pungkasnya. (uzi/c17/any)

Sering Dirazia, Pengemis dan Gelandangan 
Masih Beredar di Jalanan Sidoarjo
SIDOARJO – Belakangan 

pengemis dan gelandangan 
banyak terlihat di sekitar Alun-
Alun Sidoarjo. Bahkan, ada 
yang membawa gerobak dan 
tinggal di gerobaknya. Meski 
sudah bolak-balik dirazia, 
mereka kembali lagi. Kemarin 
(29/5) saja, sejumlah pengemis 
terlihat di traffic light Alun-
Alun Sidoarjo, warung kopi 
di sekitar alun-alun, dan 
sekitar GOR Delta. Bahkan, 
ada yang membawa balita. 

Kepala Satpol PP Sidoarjo 
Tjarda mengatakan, pihak nya 
setiap hari melang sungkan 
patroli cipta kondisi di sekitar 
alun-alun dan GOR. ”Yang 
terjaring kami bawa ke kantor 
untuk kami identifikasi dan 
kami bina,” katanya. Jika 
mengulangi perbuatan nya, 
mereka terancam sanksi tipi-
ring karena dianggap meng-
gang gu ketertiban umum. 

Meskipun sudah sering 
dilakukan razia, bahkan juga 
ada pembinaan, Tjarda 
menilai memang masih ada 
saja yang nekat mengemis. 
”Sering kucing-kucingan,” 
katanya. Tjarda mengaku 
pernah merazia satu ibu-ibu 
gelandangan yang membawa 
anaknya menggunakan 

gerobak. ”Pernah kami razia 
dan identifikasi ibu-ibu yang 
keliling membawa gerobak. 
Ternyata dia sebenarnya ada 
rumah. Tapi seringnya tinggal 
di pinggir jalan di gerobaknya,” 
ungkap dia. 

Saat dirazia, ibu-ibu tersebut 
berdalih membawa gerobak 

untuk mengumpulkan botol-
botol bekas, lalu dijual lagi. 
Nyatanya, ibu-ibu itu lebih 
banyak menghabiskan waktu 
di pinggir jalan untuk 
menunggu orang bersedekah. 
Bahkan sampai tengah malam. 
”Begitu petugas cipta kondisi 
mendapati lagi, kami akan 

ajak ke kantor untuk kembali 
kami bina,” kata Tjarda. 

Jumlah penduduk miskin 
di Sidoarjo masih cukup 
tinggi meski ada penurunan 
setiap tahunnya. Kepala BPS 
Sidoarjo Indriya Purwa-
ningsih mengung kapkan, 
berdasar data terakhir BPS, 

persentase penduduk miskin 
di Sidoarjo sebanyak 5,36 
persen. Jumlah penduduk 
miskin atau penduduk 
dengan pengeluaran per 
kapita per bulan di bawah 
garis kemiskinan (GK) di 
Sidoarjo mencapai 125,69 
ribu jiwa. (uzi/c9/any)

Bupati Berangkatkan 
900 CJH dari Pendapa
SIDOARJO – Sebanyak 900 

jemaah haji asal Sidoarjo 
yang tergabung dalam kloter 
16 dan 17 diberangkatkan 
bupati Sidoarjo dari Pendopo 
Delta Wibawa kemarin (29/5). 
Mereka diantar 20 bus dari 
pendapa ke Asrama Haji 
Sukolilo, Surabaya. Jemaah 
tersebut akan berangkat ke 
Tanah Suci hari ini (30/5).

Bupati Sidoarjo Ahmad Muh-
dlor meminta agar para jemaah 
menjaga kondisi badan di 
Tanah Suci. Termasuk sebelum 
berangkat kemarin. ”Besok 
mulai berangkat, jaga keseha-
tan, istirahat cukup. Cuaca di 
Tanah Suci bisa sampai 50 
derajat. Perbanyak minum,” 
saran Muhdlor kepada ratusan 
jemaah haji kemarin. 

Kepala Kemenag Kabupaten 
Sidoarjo Moh. Arwani 
mengatakan, tahun ini ada 
2.131 jemaah asal Sidoarjo 
yang siap berangkat. Dari 
jumlah itu, 30 persen adalah 
lansia. ”Sebelumnya ada 78 
jemaah yang sudah berangkat 
dari kloter 8. Hari ini ada 900 
jemaah yang diberangkatkan,” 
ujar Arwani. 

Dia berharap nanti ada kuota 
tambahan lagi untuk jemaah 
asal Sidoarjo. ”Jika ada 
tambahan, kami siap sesuai 
instruksi dari Kanwil Kemenag 
Jatim,” katanya. Dengan begitu, 
semakin banyak jemaah asal 
Sidoarjo yang berangkat. 
Apalagi, saat ini ada 326 
jemaah cadangan yang siap 
berangkat. (uzi/c19/any)

Simpan Ganja dan Sabu-Sabu, 
Dua Pria Jombang Ditangkap Polisi
SIDOARJO – Karena kos-

kosannya digunakan sebagai 
tempat menyimpan ganja 
dan sabu-sabu, dua pria asal 
Jombang diringkus Satresnar-
koba Polresta Sidoarjo. Kema-
rin (29/5) kedua pelaku, yaitu 
MR, 35, dan SA, 31, digiring 
dalam ungkap perkara.

MR mengaku dirinya 
bukanlah pengedar. ’’Hanya 
rumah saya dibuat tempat 
penitipan gak sampai ikut 
ngeranjau, saya dibayar dengan 
sabu gratis,’’ ungkapnya.

Dua pria yang kos di Dusun 
Wonosari, Wonokupang, 
Balongbendo, itu berkenalan 
dengan DG akhir tahun lalu. 
DG yang saat ini masuk daftar 
pencarian orang (DPO) mena-
warkan untuk menitipkan 
sabu-sabu di kosannya. 
’’Lumayan pikir saya, gak usah 
beli, apalagi gaji pas-pasan 
karena cuma buruh,’’ jelasnya. 

Tidak hanya menyimpan, 
MR dan SA juga membantu 
korban memasukkan sabu-
sabu ke plastik kecil. Masing-
masing berisi 0,9 gram sabu-
sabu. DG lantas mendistri-
busikan bungkusan tersebut 

kepada para pengguna. 
Kapolresta Sidoarjo Kom-

bes  pol Kusumo Wahyu 
Bintoro mengatakan, pelaku 
diringkus satresnarkoba pada 
10 Maret lalu di kamar kosnya. 
’’Ada sebanyak 66 bungkus 
sabu dengan total berat 
hampir 30 gram,’’ ungkapnya. 
Sedangkan daun ganja kering 
memiliki berat 38 gram. Total, 
nilai barang bukti sabu-sabu 
sendiri mencapai Rp 37 juta. 
Polisi juga mengamankan 
alat isap di kosan tersebut.

MR dan SA sudah membantu 
bisnis DG sebanyak 12 kali. 
Bahkan, sebelum ditangkap, 
tiga orang tersebut sempat 
berpesta sabu-sabu pada 9 
Maret malam. ’’DG pulang 
duluan sehingga kami baru 
bisa menangkap dua pelaku 
ini,’’ tuturnya.

Dari hasil pendalaman polisi, 
diketahui sabu-sabu tersebut 
akan diedarkan pelaku ke 
wilayah sekitar Sidoarjo seperti 
Surabaya, Gresik, dan Mojo-
kerto. (eza/c17/any)

Balita 3 Tahun Tewas Misterius, 
Polisi Tanyai Orang Tua Asuh 

DIMAS MAULANA/JAWA POS 

BUDAK NARKOBA: Dua tersangka yang menyimpan sabu-sabu dan ganja 
digiring ke Mapolresta Sidoarjo kemarin.

BERANGKAT KE 
TANAH SUCI: 
Calon jemaah 

haji melambaikan 
tangan ke 

arah keluarga 
saat upacara 

pemberangkatan 
di Pendopo Delta 

Wibawa, Sidoarjo, 
kemarin.

DIMAS MAULANA/JAWA POS

DIMAS MAULANA/JAWA POS

MANUSIA GEROBAK: Gelandangan dan pengemis (gepeng) terlihat di pusat Kota Sidoarjo kemarin (29/5). Meski setiap hari Satpol PP Sidoarjo melakukan 
razia, mereka tetap nekat meminta-minta di pinggir jalan. Ketika didata, sebagian ternyata punya rumah.

SIDOARJO – Seorang balita 
perempuan berusia 3 tahun 
ditemukan tewas secara misterius 
di kamar kos orang tua asuhnya di 
Desa Masangan Kulon, Sukodono, 
Minggu (28/5) malam. Sang ibu asuh 
menemukannya dalam kondisi tak 
bernyawa setelah pulang dari membeli 
makanan. Saat ditinggal, balita 
tersebut hanya sendirian di rumah. 

Saat didatangi kemarin (29/5), 
orang tua asuh balita malang 
tersebut tak ada di rumah. Warga 
sekitar mengatakan bahwa BS, 49, 
dan istrinya, SI, 44, sedang diperiksa 
di Polresta Sidoarjo. ’’Dibawa, 
diperiksa tadi malam sampai tengah 
malam banyak polisi,’’ ungkap Mila 
Laila, warga yang tinggal di dekat 

lokasi kejadian. 
Mila mengungkapkan, warga 

mendapati bahwa balita itu mendadak 
sudah ada di tempat kos BS dan SI 
pada Minggu siang. Balita tersebut 
sempat diasuh BS dan SI sejak 
Desember 2022. Lalu, pada Maret 
2023, orang tua kandungnya mengam-
bil kembali balita itu. Nah, setelah 
berbulan-bulan tidak ada kabar, 
mendadak balita tersebut diantar 
lagi ke tempat kos BS dan SI. 

’’Manggilnya bunda sama abi, pas 
masih di sini sering main sama anak 
saya,’’ tuturnya. Mila mengatakan, 
pada malam sebelum meninggal 
itu, SI sempat menyuapi balita 
tersebut. Selepas itu, SI menyuruh 
si balita tidur, sedangkan dia keluar 

membeli nasi bungkus di warung. 
’’Ditinggal katanya pintunya tidak 
dikunci, anaknya tidur di kasur,’’ 
ungkapnya. Balita itu seorang diri 
di kosan. BS sedang berdagang bakso 
sejak sore. 

Setelah mengantre sekitar 15 menit, 
SI kembali. saat itu sekitar pukul 20.00. 
Saat duduk dan hendak memakan 
nasi, dirinya melihat si balita dalam 
keadaan tidak bernapas. Kemudian 
BS pulang. Keduanya mengecek dan 
ternyata benar balita tersebut telah 
meninggal. ’’Baru si suaminya itu ke 
rumah saya minta tolong ke RT dan 
ibu kos buat laporan anak asuhnya 
itu meninggal,’’ tuturnya.

Ketua RT setempat lalu melaporkan 
kejadian itu ke Polsek Sukodono. 

Sekitar pukul 22.00 polisi mendatangi 
kosan pasutri tersebut untuk olah 
TKP. Warga menilai ada ketidakwajaran 
dalam meninggalnya si balita. ’’Kata 
warga juga yang sempat ketemu 
anaknya pas diajak keluar sore itu 
ada bekas memar di wajahnya, 
katanya di mata kirinya,’’ ungkapnya. 

Mengenai orang tua kandung balita 
itu, Mila tidak mengetahui banyak. 
Dari yang sempat dia dengar, orang 
tua si balita tersebut merupakan warga 
Banyuwangi. Sementara itu, Kasihumas 
Polresta Sidoarjo Iptu Tri Novi 
Handono saat dikonfirmasi hanya 
bisa membenarkan adanya pelaporan 
tersebut. Diketahui kasus tersebut 
saat ini masih ditangani Satreskrim 
Polresta Sidoarjo. (eza/c17/any)

DAMKAR SIDOARJO 

BUTUH SETENGAH JAM: Petugas Damkar Sidoarjo dibantu beberapa 
warga mengangkat motor yang kecemplung sungai di Krian.



Tempat Bergerilya Pejuang 
yang Ada sejak Majapahit

GRESIK – Perjalanan sejarah kemerdekaan 
Indonesia tidak bisa dipisahkan dari para 
pejuang di Kabupaten Gresik. Terlebih, lokasi 
strategis sebagai pusat perdagangan membuat 
Kota Pudak menjadi tujuan bagi para kolonial. 
Perang secara gerilya merupakan salah satu 
strategi untuk mengusir para penjajah.

Temuan lokasi bersejarah pun tersebar di 
berbagai kecamatan. Salah satunya, Gua Sono di 
Desa Melirang, Kecamatan Bungah. 

’’Dari jejak prasasti yang ditinggalkan, 
diperkirakan (Gua Sono, Red) ada sejak zaman 
Majapahit. Tentu, sebelum Hindia Belanda 
masuk ke Nusantara,’’ ujar M. Yusuf, pengelola 
sekaligus pemilik lahan setempat.

Lokasi gua berjarak 30 kilometer dari pusat kota. 
Dengan demikian, tempat tersebut sangat strategis 
sebagai persembunyian para pejuang untuk merebut 
kemerdekaan dari tangan para penjajah. ’’Digunakan 
sebagai tempat bersembunyi dan mengatur strategi 
perang secara bergerilya,’’ papar Yusuf.

Di dalam gua juga terdapat sebuah ruangan besar 
menyerupai musala atau tempat untuk beribadah. 
Serta, ruangan kecil seperti mihrab yang menjadi 
tempat imam memimpin salat. Termasuk 
sejumlah benda peninggalan Majapahit. 

’’Di antaranya, pecahan piring zaman kerajaan, 
sepatu kuda, hingga perhiasan kerajaan,’’ 
bebernya. (yog/c12/diq)

LUDRY PRAYOGA/JAWA POS

BERSEJARAH: Gua Sono, Desa Melirang, Kecamatan Bungah, 
di percaya menjadi tempat bergerilya para pejuang. Bahkan, ke-
be radaannya diperkirakan ada sejak zaman Kerajaan Majapahit.

HAJI
Ingatkan Calon Jemaah 
tentang Dokumen Penunjang 

GRESIK – Kementerian Agama (Kemenag) 
Kabupaten Gresik mengimbau para jemaah agar 
mempersiapkan perbekalan dengan matang. 
Sebab, dalam keberangkatan jemaah haji tahun 
2023 ini, banyak kasus barang tertinggal seperti 
paspor. Meski demikian, hingga kini belum ada 
jemaah yang gagal berangkat.

Kasi Penyelenggara Haji dan Umrah (PHU) 
Kemenag Gresik Lulus menyatakan, pihaknya 
kembali melakukan komunikasi dengan para calon 
jemaah haji (CJH) sebelum berangkat. Tujuannya, 
jemaah mempersiapkan perbelakan dengan matang. 
Terutama dokumen penunjang untuk ibadah haji. 

’’Kemarin kami melakukan brifing sebelum 
keberangkatan melalui daring. Untuk para 
petugas, agar teliti melakukan pengecekan bus 
sebelum ditinggalkan oleh jemaah,’’ ucap Lulus.

Pada 2023 ini, terdapat 2.065 jemaah haji yang 
berangkat ke Tanah Suci. Jumlah itu terbagi 
menjadi 10 kloter keberangkatan. Saat ini baru ada 
satu kloter yang sudah berangkat pada 26 Mei lalu.

Pada pemberangkatan pertama, imbuh Lulus, 
tidak ada jemaah asal Gresik yang dinyatakan gagal 
berangkat. Sebanyak 445 jemaah yang berangkat di 
kloter pertama telah sampai di Arab Saudi. 

’’Untuk yang gagal berangkat, tidak ada. Karena 
itu, untuk sembilan kloter berikutnya, kami 
imbau untuk memeriksa barang bawaannya, 
terutama dokumen haji,’’ kata Lulus.

Keberangkatan berikutnya akan dilakukan 
pada 6 Juni dengan jumlah 57 jemaah. Sebelum 
berangkat, para jemaah pada hari sebelumnya 
mengumpulkan koper besar di titik 
keberangkatan masing-masing. (son/c12/diq)

RIZKY JANU/JAWA POS
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GRESIK – Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Gresik 
menyerahkan petikan surat 
keputusan (SK) dan perjan-
ji an kerja kepada 61 pegawai 
pemerintah dengan per jan-
jian kerja (PPPK). Para PPPK 
tersebut berasal dari formasi 
tenaga kesehatan tahun 2022.

Saat diserahkan oleh Bu pati 
Fandi Akhmad Yani, para 
PPPK terlihat sem ri ngah. 
Sebab, saat ini status mereka 
bukan lagi honorer, melainkan 
PPPK. Namun, kegembiraan 
itu diharapkan tidak berlarut-
larut karena pegawai harus 
melayani masyarakat.

Sebanyak 61 PPPK itu ter-
diri atas formasi jabatan 
bidang 8 orang, dokter (5 
orang), dokter gigi (4 orang), 
nutrisionis (2 orang), pe-
ra wat (22 orang), perekam 
me dis (1 orang), sanitarian 
(1 orang), terapis gigi dan 

mu lut (2 orang), pranata 
laboratorium kesehatan (15 
orang), dan promosi ke se-
hat an (1 orang).

Bupati Fandi Akhmad Yani 
menyatakan, dengan peng-
ang katan PPPK kesehatan, 
diharapkan itu dapat men-
jadi manfaat besar untuk 
Gre sik. Menurut dia, peng-

ang katan PPPK tersebut 
ti dak sekadar mengisi for-
masi dan mencari kerja, 
te tapi juga mengabdi kepada 
rakyat dengan meningkatkan 
kinerja dan pelayanan.

’’Kami punya berbagai 
ma cam program kesehatan. 
Salah satunya adalah UHC 
yang saat ini sudah 100 per-

sen di Gresik. Maka, ini 
men jadi tanggung jawab 
bersama dalam mengedukasi 
dan memberikan pelayanan 
yang maksimal kepada ma-
syarakat Gresik,’’ ucapnya.

Yani, sapaan Bupati Fandi 
Akhmad Yani, menyatakan, 
untuk memaksimalkan pe-
la yanan kesehatan, kuota 

PPPK tahun ini akan dibuka 
sebanyak 330 formasi. Itu 
menjadi komitmen Pemkab 
Gresik dalam menangani 
isu-isu kesehatan.

’’Asas kesehatan adalah 
di se lamatkan dulu, jangan 
ditanyai KTP dulu. Itu urus-
an belakangan. Karena UHC 
kita sudah 100 persen, arti-
nya seluruh masyarakat 
Ka bupaten Gresik terjamin 
kesehatannya. Maka, se ka-
rang asas kesehatan ini yang 
menjadi tolok ukur dalam 
bekerja,’’ tutur Yani.

Tidak hanya itu, ada be-
be rapa hal yang patut di-
per hatikan saat melayani 
masyarakat. Salah satunya 
adalah perilaku dari petugas 
puskesmas atau rumah sakit. 
Hal tersebut sering kali di-
sam paikan kepada tenaga 
ke sehatan di Kota Pudak.
(son/c12/diq)

Bupati Yani Angkat 61 PPPK Kesehatan

GALIH WICAKSONO/JAWA POS

Tahapan PPDB SMPN 
Dimulai 5 Juni

GRESIK – Tahapan pe-
nerimaan peserta didik baru 
(PPDB) akan dimulai 5 Juni 
mendatang. Saat ini Dinas 
Pendidikan (Dispendik) 
Pem kab Gresik tinggal se-
lang kah lagi untuk mener-
bitkan petunjuk teknis (juk-
nis) pelaksanaan. Tahun 
ini terdapat jalur baru untuk 
siswa yang tidak lolos zonasi.

Sebagaimana diketahui, 
pelaksanaan PPDB di tahun-
tahun sebelumnya hanya 
memiliki tiga jalur pen daf-
taran. Yakni, prestasi, afir-

masi, dan zonasi. Namun, 
berkaca pada tahun-tahun 
sebelumnya, sebanyak 7.552 
pagu di 34 SMPN terdapat 
453 pagu kosong atau tidak 
terisi oleh siswa. Padahal, 

pendaftar PPDB tahun lalu 
sebanyak 9.602.

Ketua Pelaksana PPDB 
Dis pendik Pemkab Gresik 
Herawan Eka Kusuma me-
nya takan, terdapat 2.050 

siswa yang tidak masuk pada 
PPDB tahun lalu karena 
terkendala jalur yang ter-
se dia. Misalnya, siswa tinggal 
di Kebomas, tetapi pagu 
yang masih kosong berada 
di SMPN Duduksampeyan. 

’’Akhirnya pagu tetap ko song. 
Nah, tahun ini kami mak-
simalkan untuk memi nimal 
kekosongan itu,” ucapnya.

Pihaknya sudah melakukan 
koordinasi dengan penyedia 
jasa sistem PPDB. Pagu se ko-
lah yang belum terpenuhi akan 
muncul. Dengan be gi tu, siswa 
yang tidak lolos pada jalur 
zonasi bisa meng isi kekosongan 
itu. ’’Tapi, ka mi kembalikan 
ke sis wa nya, karena bisa saja 

me nyan gkut jarak rumah dan 
sekolah,’’ imbuhnya.

Saat ini, imbuh Herawan, 
tim PPDB masih mema-
tang kan rancangan juknis 
PPDB itu. Tinggal selangkah 
lagi juknis akan diterbitkan. 
Jika tidak ada kendala, ta-
hap an akan dimulai 5 Juni 
nan ti dengan simulasi PPDB.

Herawan menyebutkan, 
selain ada jalur baru, jadwal 
se tiap jalur diperpendek. Hal 
tersebut bertujuan meng -
akomodasi jalur peng isian 
pagu itu. ’’Se hing ga ke tika 
zo nasi selesai, masih ada 
wak tu untuk siswa men daftar 
melalui jalur pengisian pagu 
itu,’’ jelasnya. (son/c12/diq)

Segera Buka Jalur Baru
Pengisian Kuota Kosong

GRESIK – Kemarin (29/5) 
ja jaran TNI dan Polri terus 
meng ga lakkan patroli skala 
besar. Ter masuk me metakan 
potensi kerawanan yang mung-
kin terjadi. 

Hal tersebut dilakukan untuk 
me  ningkatkan kekondusifan 
kam tibmas Kabupaten Gresik. 
Se  tidaknya terdapat beberapa 
wi  layah yang mendapat per ha-
tian serius. Di antaranya, lokasi 
wi sata, pusat perbelanjaan, serta 
objek kera mai an. 

’’Menge de pan kan sosialisasi 
dan imbauan. S u paya masyarakat 

tetap was pada dan tidak lalai 
de ngan aksi keja hatan,’’ kata 
Dandim 0817 Gresik Letkol Inf 
Ahmad Saleh Rahanar.

Langkah itu juga digunakan 
untuk mapping wilayah ke ra-
wanan. Khususnya wilayah 
per  ba  tasan yang rentan terjadi 
aksi ta wuran dan premanisme. 
’’Se ba gai bentuk komitmen 
ka mi agar wilayah Gresik aman 
dan kon dusif,’’ tegasnya.

Demikian halnya dengan ja-
jaran Sa mapta Polres Gresik. 
Korps Bha yangkara itu meng-
ge lar ope rasi kegiatan rutin 

yang di ting katkan (KRYD) de-
ngan sasaran anak-anak muda 
yang nongkrong hing ga larut 
ma lam. ’’Upaya pre ventif, khu-
susnya potensi ke na kalan remaja,’’ 
ujar Kasatsamapta Polres Gresik 
AKP Sugeng Sulistiyono.

Wilayah yang menjadi per-
hatian adalah kawasan per ko-
taan. Sebab, kerap terjadi aksi 
tawuran dan balap liar. ’’Kami 
ha rapkan para orang tua mening-
katkan peran sertanya dalam 
mengawasi anak-anaknya,” terang 
mantan Kanitlaka Polresta Sidoarjo 
itu. (yog/c12/diq)

TNI dan Polri Patroli Wilayah Rawan Kejahatan

GUSLAN GUMILANG/JAWA POS

JAGA KEAMANAN: Dandim 0817 Gresik Letkol Inf Ahmad Saleh Rahanar (depan) ketika berangkat patroli keliling menggunakan kendaraan roda dua bersama be-
lasan anggota. Kegiatan tersebut sekaligus memetakan wilayah kerawanan, khususnya di area perbatasan.

Rekonstruksi Tetap Digelar                 
di Tempat Kejadian

Rekonstruksi kejadian memang sempat 
tertunda setelah kami berkoordinasi 

dengan pihak Kejaksaan Negeri Gresik. 
Namun, rekonstruksi tetap akan digelar 
untuk melengkapi berkas perkara agar 

kasus segera dilimpahkan. Rencananya, 
dalam minggu ini, rekonstruksi dilakukan 

di tempat kejadian perkara (TKP).’’
IPTU ALDHINO PRIMA WIRDHAN

Kasatreskrim Polres Gresik berbicara tentang kasus 
pembunuhan yang dilakukan Muhammad Qo’dad Af’alul 

Kirom, ayah yang tega menghabisi nyawa anak kandungnya
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BUKAN LAGI 
HONORER: 
Bupati Fandi 
Akhmad Yani 
menyerahkan 
SK 
pengangkatan 
PPPK tenaga 
kesehatan 
secara simbolis 
di Ruang Puteri 
Mijil Pendapa 
Kabupaten 
Gresik kemarin.

RIZKY JANU/JAWA POS

Penyalahgunaan narkoba/
miras
Balap liar
Kemacetan, kecelakaan, 
dan pelanggaran lalu lintas 
Kriminalitas (curat, curas,
dan curanmor)
Perjudian 
Aktivitas
malam yang
mengumpul-
kan banyak orang.

MAPPING KERAWANAN
UNTUK MENEKAN
ANGKA KRIMINALITAS

Sumber: Polres Gresik 

PPDB 2022
Jumlah pagu SMPN: 
7.552
Jumlah siswa pendaftar 
PPDB: 9.602
Siswa tidak diterima: 
2.050
Sisa pagu: 453

Jalur Baru
Dibuka khusus untuk 
sekolah yang masih 
memiliki sisa pagu.
Dibuka setelah tahapan 
zonasi selesai.
Siswa bisa mendaftar 
tanpa melihat jarak 
rumah ke sekolah.

BERLOMBA MENCARI BANGKU
SEKOLAH NEGERI 

Sumber: Dispendik Gresik
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Investasi Timur Tertinggi, Barat Berkembang
vertikal.  ”Karena kalau tinggal 
di apartemen, ada konsekuensi 
lain seperti iuran dan minim 
sosialisasi,” katanya. 

Pascapandemi, transaksi jual 
beli melalui e-commerce me
ning kat. Itu membuat pe ngu
sa ha melirik sektor per gu da ng
an. Mereka berlomba me ny ewa 

gudang untuk me nyim pan 
barang sehingga bisa menekan 
biaya pengeluaran. ”Tapi, ada 
tantangan. Yaitu, tenaga kerja 
yang terbatas,” tutur Joseph. 

Percepatan laju investasi 
juga harus didukung dengan 
regulasi. Joseph berharap 
pe ri zinan, utamanya di 

bidang real estate, semakin 
cepat dan mudah. Pe me ra
taan infrastruktur dan 
konektivitas transportasi 
publik juga merupakan faktor 
pendukung. ”Ini bisa men
cip ta kan efek ber ke lan jutan 
yang semakin positif,” pa par
nya. (gal/dho/c7/aph)  

Persentasenya 30 persen 
dari total investasi atau 
sekitar Rp 1,82 triliun.

Kepala Dinas Penanaman 
Modal Pelayanan Terpadu 
Satu Pintu (DPMPTSP) Su ra
baya Dewi Soeriyawati me
nga takan, persebaran investasi 
di Surabaya merata. Pada tri
wu lan I, para investor menyasar 
ka wasan Sukolilo. Nilai 

investasinya paling tinggi, yaitu 
Rp 1,97 triliun. Di daerah lain 
seperti Asemrowo dan Se
mam pir, nilai investasinya juga 
meningkat (selengkapnya baca 
grafis). ”Setiap wilayah me
ma ng memiliki karakteristik 
daya tarik yang berbeda,” ujar
nya kemarin (29/5). 

Kebutuhan hunian di Kota 
Pahlawan memang terus 
meningkat. CEO Pro Edge Joseph 
Lukito Utojohardjo menyatakan, 

pangsa pasar rumah di bawah 
Rp 500 juta masih mendominasi. 
Sebab, banyak calon pembeli 
perumahan itu yang berasal 
dari kalangan menengah ke 
bawah. Mereka mencari rumah 
murah meski berada di pinggiran 
Surabaya dengan ukuran yang 
tak terlalu luas. ”Harus lihat 
karakteristik pasar yang ada 
seperti harga properti dan 
ketersediaan lahan,” ujarnya.

Disusul rumah kelas me ne

ngah. Pembelinya cukup ba
nyak, tapi unitnya terbatas. 
Sementara itu, untuk rumah 
mewah, pembelinya masih 
minim. Dengan begitu, tidak 
semua developer berfokus 
menyediakan rumah tipe itu. 

Warga yang hendak membeli 
rumah mewah mencari alternatif 
lain. Yaitu, membeli kavling atau 
secondary house. Menurut 
Joseph, rumah tapak masih 
diminati ketimbang hunian 

 Sambungan dari hal 13

Langkahlangkah konkret 
itu, bersama dengan kon sis
tensi menerapkan city bran-
di ng ’’Sparkling Surabaya’’ 
da lam kebijakan dan program, 
menjadi kunci untuk me
ngem balikan daya tarik Su
ra baya. Sinergi antara pe
me ri ntah kota, pelaku usaha, 
komunitas seni, dan mas ya
ra kat juga penting dalam 
me wu judkan ’’Sparkling 
Su ra b aya’’. De ngan dukungan 
penuh dari semua pihak, 
Surabaya bisa kembali 
menjadi kota yang bersinar 
dan magnet bagi wisatawan 

domestik mau pun in ter na
sional. Pe nambahan jumlah 
pe ner ba ngan yang datang 
ke Surabaya, baik domestik 
maupun inter na sional, hen
dak nya dapat diantisipasi 
de ngan baik sehingga bisa 
me ni ngkatkan jumlah pe
ngun ju ng yang signifikan. 
Konsep pe ngem ba ngan city 
tourism yang di da sa rkan pada 
shopping mall dan golf course 
itu memang berbeda dengan 
resort tourism yang berdasar 
pada alam dan budaya. 
Pemerintah Kota Surabaya 
seyogianya me ma hami 
sumber daya pariwisata ya ng 
dimiliki sehingga dapat mem

buat kebijakan yang sesuai 
dengan target pasar yang di
ingin kan tanpa harus latah 
mengikuti daerah lain yang 
memiliki sumber daya 
pariwisata berbeda.

Untuk tetap relevan dan 
menarik, Pemerintah Kota 
Surabaya perlu me ngem
bang kan program baru, 
seperti Su ra baya Startup 
Festival, Surabaya Green 
Initiative, Surabaya Youth 
Empowerment Program, 
dan Surabaya Cu li na ry 
Festival. Diharapkan, kegiatan 
tersebut dapat men ja di 
calendar of events selama 
satu tahun sehingga selalu 

ada kegiatan pariwisata setiap 
bulannya di Surabaya. 
Dengan berkolaborasi dalam 
me ngimple mentasikan 
programprogram baru itu 
dan me re vi talisasi kegiatan 
yang ada, Surabaya memiliki 
potensi besar untuk kembali 
menjadi kota yang gemilang 
dan inspirasi bagi kotakota 
lain di Indonesia.(*) 

*) Mohamad Yusak Anshori, 
associate professor of ma na ge-
ment Fakultas Ekonomi Bisnis 
dan Teknologi Digital Universitas 
Nahdlatul Ulama Surabaya 
(Unusa) dan mantan executive 
director Surabaya Tourism 
Promotion Board (STPB)

Men-Sparkling-kan Kembali Surabaya
 Sambungan dari hal 13

 Usahanya tak siasia. Pada 
2020 produknya berhasil 
mewakili Kota Surabaya, 
bahkan Jawa Timur, untuk 
dipamerkan di Kota Paris, 
Prancis. 

Untuk menghasilkan batik 
jarak arum, Fitria menggunakan 
teknik batik tulis dan batik cap. 
”Bergantung pesanan. Kalau 
mau lebih bagus, ya batik tulis,” 

ujarnya. 
Harga batik tulis dipatok 

Rp 350 ribu hingga Rp 4 juta. 
Sedangkan batik cap mulai 
Rp 200 ribu. Itu bergantung 
kerumitan dan kualitas kain. 
”Ciri khas daun jarak tetap 
dipakai,” paparnya.

Menurut Fitria, setiap 
goresan batik tersebut me
mi li ki makna yang dalam. 
Karena itu, pembuatannya 
tak bisa asal. Seorang pembatik 

juga tahan panas berjamjam. 
”Karena lilin yang digunakan 
dalam keadaan panas,” 
paparnya. 

Setiap bulan dia menerima 
pesanan batik dari instansi 
pemerintah maupun pe ro ra
ng an. ”Alhamdulillah, selain 
dari pemkot, pemasaran me
lalui media sosial dan dari mulut 
ke mulut,” ujarnya. Dalam 
sebulan dia bisa me ngan tongi 
omzet hingga Rp 6 juta. 

Saking banyaknya pesanan, 
kadang Fitria kewalahan. 
’’Saya mengajak keluarga 
untuk terjun ke dunia batik 
atau kalau ada tetangga yang 
mau gabung, saya persilakan 
dengan senang hati,” katanya. 

Kini Fitria bisa tersenyum 
lega. Batik jarak arum bua
tan nya sudah dikenal banyak 
orang. Tidak hanya Surabaya, 
tapi juga tembus hingga 
Eropa. (*/c7/aph)

Wakili Surabaya dan Jatim saat Pameran di Paris
 Sambungan dari hal 13

Dikira Sedang Istirahat, Ternyata 
Sholeh Pingsan di Dalam Tandon

Kejadian itu bermula saat 
Sholeh membersihkan tandon 
air milik Dewi di kawasan 
Kalirungkut. Tandon tersebut 
berada di lantai 2. Setelah air 
di dalamnya dikuras, dia 
masuk tandon untuk mem
ber sih kannya.

Awalnya baikbaik saja. 
Sholeh menggosok lantai tan
don itu dengan sikat. Kotoran 
dan lumut pun hilang. Selang 
setengah jam, kepalanya mulai 

pening. Tipisnya oksigen 
ditambah sengatan sinar 
matahari membuat badannya 
lemas. Seketika dia jatuh.

Satu jam berselang, Dewi 
merasa aneh. Dia tidak men
de ngar suara Sholeh yang 
sedang bersihbersih. Dia 
menduga Sholeh tengah 
beristirahat. ”Saya lihat ke 
atas, eee ternyata Sholeh 
pingsan,” paparnya.

Tetangga Dewi mencoba untuk 
memberikan bantuan. Dinding 
dipukul martil agar berlubang. 

Namun, upaya itu tidak 
membuahkan hasil. ”Akhirnya 
saya menelepon 112,” ujarnya.

Tim rescue DPKP Surabaya 
tiba di lokasi. Menggunakan 
gergaji, petugas berhasil mem
buat lubang dan me nge luar
kan Sholeh dari dalam tandon 
air tersebut. ”Saat kami ke
luar kan, korban dalam kondisi 
sudah siuman,” terang Ko
ma nd an Regu 3 Tim Rescue 
DPKP Surabaya Reno Pahlevi 
Wahyu Fir man sy ah kemarin 
(29/5). (ata/c7/aph)
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Dona dan Bima, Hasil Breeding Seruni-Ipin

Bayi singa itu berjenis jantan 
dan betina. Manajemen KBS 
memberi nama Dona dan Bima.

 Dua anak singa tersebut kini 
dalam kondisi baik. Aktivitas 
dua anakan itu masih terbatas. 
Tiap pagi Dona dan Bima 
keluar kandang selama 30 
menit untuk mendapatkan 
sinar matahari. 

Chairul mengatakan, saat 
ini dua bayi itu masih ber
gan tu ng pada air susu dari 
induknya. ’’Jika sudah tidak 
bergantung air susu induknya, 
mereka akan masuk tahap 

selanjutnya. Saat ini kami latih 
makan daging yang ukurannya 
kecilkecil,’’ ucapnya.

Chairul meminta masyarakat 
bersabar. Bulan depan Dona dan 
Bima dipertontonkan ke pe ngun
ju ng. Mereka di tem patkan di 
kan dang khusus bayi singa. 
Dengan lahirnya dua bayi itu, 
KBS kini memiliki lima ekor singa. 
Yakni, 3 indukan dan 2 bayi.

Breeding singa tersebut 
membutuhkan waktu setahun. 
Program itu sukses setelah 
KBS mendatangkan dua ekor 
singa dari Jatim Park yang 
bernama Seruni dan Ipin. Cara 
tersebut dilakukan lantaran 

KBS hanya memiliki singa yang 
usianya cukup tua. Dengan 
lahirnya dua bayi itu, ada 
kemungkinan dua indukan 
dikembalikan ke Jatim Park. 
’’Ini hasil kerja keras tim 
konservasi KBS,’’ terang Chairul.

Selain itu, KBS berencana 
mendatangkan dua ekor hari
ma u sumatera. Tepatnya dari 
lem baga konservasi Taman 
Margasatwa dan Budaya 
Kinantan (TMSBK) Bukittinggi. 
Pe me nuhan dokumen dan 
perizinan sedang dilengkapi. 
Harapannya, harimau su ma
tera itu bisa segera di bo yong 
ke KBS. (omy/c7/ai)
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Pengadilan Negeri Surabaya

Gugat Bank karena Pemberitahuan 
Lelang Salah Alamat

Ulul Albab dan Umi Hindun menggugat 
bank pelat merah karena melelang 

tanah Ulul tetapi pemberitahuannya kepada 
Umi. Kedua penggugat menganggap lelang 
tanah dan bangunan bersertifikat hak milik 
atas nama Ulul telah bertentangan dengan 

peraturan perundangundangan.

Pembeli Minta Penjual 
Segera Serahkan Rumah

Feny Carolline Wijaya menggugat 
Endang Rukmini. Feny meminta akta 

ikatan jual beli yang mereka tanda 
tangani serta akta pengosongan rumah 
dinyatakan sah. Feny meminta Endang 

segera menyerahkan rumah di Jalan 
Wonorejo, Manukan Kulon, yang telah 

dijual kepadanya. 

Aset Dijual, Anak Gugat Ibu Kandung
Linda Tanubrata dan Fera Tanubrata 

menggugat ibunya, Mariana Tanubrata, 
karena menjual aset di Jalan Mayjen H.R. 

Muhammad. Linda dan Fera juga 
menggugat adiknya, Welly Tanubrata. 

Keduanya meminta perjanjian pengikatan 
jual beli terhadap aset itu dengan pembeli 

dinyatakan batal dan tidak sah.

Dititipi Kunci, Malah Kuras Isi Rumah 
Eka Arianti dititipi kunci rumah oleh Ladi 
Saputra dan Rudamawiyah karena akan 
mudik Lebaran ke Jember. Namun, saat 

pemilik rumah mudik, Eka masuk ke rumah 
dan menguras isinya. Dia membawa kabur 

televisi, mesin cuci, hingga piring. 

Rampas Motor Modus Adik Diganggu
Yahya dan Fais Irawan merampas sepeda 

motor milik Ibra Aji Nur Diara. Modusnya, 
mereka mendekati Ibra yang mengendarai 
motor di jalan. Yahya berpurapura tidak 
terima dengan menuding Ibra menggoda 

Fais yang diakui adiknya. Mereka mengajak 
Ibra pergi dengan dalih untuk bertemu 

orang tua Fais. Ibra lalu diturunkan di jalan 
dan motornya dibawa kabur. 

SIDANG HARI INI
AGENDA

Kasus Amuk Massa 
di Jalan Lontar

SURABAYA – Noval Dwi Prasetya, 
Odie, dan Kristian Vikih Guru 
Firansyah, penumpang mobil pelaku 
tabrak lari, ternyata polisi gadungan. 
Mereka mengaku sebagai polisi untuk 
melakukan pemerasan. Aksi ketiganya 
gagal karena korban yang sudah 
dipaksa masuk ke dalam mobil 
mereka keluar dan berteriak maling. 

Kapolsek Lakarsantri Kompol Hakim 
mengatakan, modus para pelaku terungkap 
setelah polisi mengevakuasi ketiga tersangka 
pada Sabtu (27/5) malam. Saat itu mobil 
mereka diamuk massa di Jalan Lontar. 

Dalam pemeriksaan, tersangka 
mengaku memeras seorang remaja 
yang belum diketahui identitasnya. 
Mereka yang mengaku sebagai polisi 
memaksa korban masuk ke mobil 
dengan dalih terlibat narkoba. ”Di 
dalam mobil mereka meminta barang 
berharga korban,” ungkapnya. 

Saat pelaku lengah, korban me
nen da ng pintu dan kabur. ”Begitu 
di luar langsung teriak, mereka panik,” 
imbuhnya. Noval tancap gas untuk 
kabur. Karena panik, mobil yang 
dit um pangi menyerempet dua mobil 
lain di jalan. Pelarian terhenti di 
perempatan Jalan Lontar setelah 
terkepung massa. (edi/c9/eko)

Pelaku Tabrak Lari 
Ternyata Polisi Gadungan 

 TANGKAPAN LAYAR EDI SUDRAJAT/JAWA POS

PANIK: Massa menghentikan dan mengepung mobil tersangka pemerasan yang mengaku 
sebagai polisi di perempatan Jalan Lontar pada Sabtu (27/5) malam.

Piutang Rp 373 Juta, Dicatat Rp 8 M
SURABAYA – Delta Anggun Paramita 

dan Yakub Miradi, dua kurator PT 
Ramagloria Sakti Tekstil Industri (RSTI), 
dilaporkan ke Polda Jatim. Mereka 
dituduh memalsukan dokumen untuk 
menggelembungkan daftar piutang 
tetap (DPT). Piutang RSTI kepada para 
kreditur yang seharusnya Rp 373,8 
juta menjadi Rp 8 miliar. 

Perusahaan tekstil itu tidak mampu 
membayar tagihan yang membengkak 
sehingga Pengadilan Niaga Surabaya 
memutus pailit dalam perkara penundaan 
kewajiban pembayaran utang (PKPU). 

Kasubdit Perbankan Ditreskrimsus 
Polda Jatim AKBP Silvia Puspasari 
menyebut perkara itu sudah masuk 
tahap penyidikan. Kedua kurator sudah 
diperiksa sebagai saksi. Namun, belum 
ada penetapan tersangka. ’’Masih dalam 
proses pendalaman,’’ katanya.

Dugaan pidana dalam perkara tersebut 
adalah pemalsuan dokumen. PT RSTI 
selaku debitur melaporkan dua kurator. 
Sebab, keduanya dituding membuat 
daftar piutang tetap yang tidak sesuai 
prosedur. ’’DPT seharusnya muncul atas 
kesepakatan debitur, kreditur, dan kurator. 
Namun, pelapor merasa dokumen yang 
keluar belum atas persetujuan,’’ ujarnya.

Terlapor Anggap Laporan Tidak Jelas
Sementara itu, pengacara kedua kurator, 

Hadi Pranoto, menyatakan bahwa dalam 
laporan tersebut tidak jelas. Namun, polisi 

tetap memproses laporan dari PT RSTI 
itu selaku debitur untuk mencari dugaan 
tindak pidananya. 

Dia menegaskan, tidak ada dugaan 
pemalsuan surat yang dilakukan kliennya. 
Hadi juga membantah kedua kliennya 
menggelembungkan tagihan kreditur. 
Kalaupun ada dugaan penggelembungan 
tagihan, semestinya debitur mengadukan 
kepada hakim pengawas. Bukan malah 
melapor ke polisi. 

Menurut dia, kedua kliennya hanya 
menjalankan tugas sebagai kurator untuk 
membereskan piutang. ’’Proses 
pemberesan piutang diawasi hakim 
pengawas. Katakanlah ada dugaan 
menggelembungkan piutang, laporkan 
kepada hakim pengawas. Dalam Undang
Undang Kepailitan tidak ada ketentuan 
pidana,’’ ujar Hadi. (edi/gas/c7/eko)

Tagihan Kreditur 
Menggelembung,
Dua Kurator 
Dilaporkan Polda

DPT seharusnya 
muncul atas kesepakatan debitur, 

kreditur, dan kurator. Namun, 
pelapor merasa dokumen yang 
keluar belum atas persetujuan.’’ 

AKBP SILVIA PUSPASARI 
Kasubdit Perbankan Ditreskrimsus Polda Jatim
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SURABAYA – Sebanyak 50 
karya drawing dari seniman 
dengan rentang usia 17–50 
tahun hadir di area Meetspace 
Hotel Artotel TS Suites, Suraba
ya, mulai kemarin (29/5). 

Karyakarya drawing itu 
adalah cara para seniman dari 
Surabaya untuk memeriahkan 
Bulan Menggambar Nasional 
yang jatuh pada Mei ini. Pada 
tahun kedua perayaan tersebut, 
pihaknya kali ini lebih melibat
kan dunia pendidikan.

Jo Pram, ketua Forum 
Drawing Indonesia (FDI) 

chapter Surabaya yang 
menggagas peringatan 

bulan menggambar, 
menje laskan bahwa 

dalam pameran kali ini 
tidak ada tema khusus yang 

diangkat. ’’Kami membebaskan 
para seniman berkreasi dengan 
teknik drawing yang sebenar
nya adalah teknik paling dasar,” 
jelasnya dalam opening 
pameran tersebut kemarin.

Seniman yang terlibat pun 
beragam. Mulai mereka yang 
masih duduk di bangku 
sekolah, para mahasiswa, 
komunitas, hingga praktisi 
seni. ’’Tahun ini kami mencoba 

untuk mengajak mereka yang 
berada di ranah dunia pendi
dikan. Setelah di tahun 
kemarin kami melibatkan 
ratusan komunitas untuk ber
pameran bersama di seluruh 
Indonesia,’’ sambungnya.

Dengan begitu, bukan hanya 
mereka yang memang seorang 
praktisi seni yang ngeh akan 
adanya bulan menggambar 
pada Mei ini. Namun, mereka 

yang masih mudamuda juga 
tahu akan peringatan bulan 
menggambar tersebut.

Sementara itu, Jo menam
bahkan bahwa bulan meng
gam bar selalu mereka gaung
kan pada Mei agar banyak 
orang lebih paham bahwa 
menggambar atau drawing 
pun bisa berdiri sendiri sebagai 
karya seni yang utuh. ’’Meski
pun drawing itu dasar dari 
seni lukis yang lebih kompleks, 
karya drawing sudah bisa 
dianggap sebagai karya yang 
utuh,” tambahnya.

Dari situ, meski perayaan 
bulan menggambar pada Mei 
kali ini pun belum bisa seme
riah sebelumnya, dia berharap 
bahwa tiap tahunnya bisa lebih 
meriah. (ama/c12/tia)

MARIYAMA DINA/JAWA POS

BERAGAM: Dua pengunjung melihat karya drawing yang dipamerkan di area 
Meetspace Hotel Artotel TS Suites, Surabaya, kemarin (29/5). 

EKSHIBISI

Dalam pameran kali ini, tidak 
ada tema khusus yang diangkat. 
Kami membebaskan para 
seniman berkreasi dengan 
teknik drawing yang sebenarnya 
adalah teknik paling dasar.’’

JO PRAM
Ketua Forum Drawing Indonesia (FDI) 
chapter Surabaya

Merayakan Bulan Menggambar dengan 50 Karya Drawing

SURABAYA – Fashion 
Accident jadi salah satu konsep 
fashion karya desainer Embran 
Nawawi di akhir masanya 
sebagai seorang desainer 
tahun ini. Lewat Fashion 
Accident tersebut, dia ber
kolaborasi dengan Surabaya 
Town Square (Sutos) untuk 
membuat desain yang sporty.

Tren konsep sporty 
dalam fashion dijelaskan 
Embran banyak 
terpengaruh dari masa 
Covid kemarin. Di mana satu 
outfit fashion bisa dipakai untuk 
banyak kegiatan. Salah satunya 
sporty itu sendiri. Sebab, lifestyle 
kebanyakan orang saat pan

FRIZAL/JAWA POS

Handmade Tim Kreatif SALAH seorang wali 
murid KB TK Islam 
Terpadu Nada Ashobah 
melakukan parade kostum 
dari maskot sekolah pada 
Minggu (28/5). Kostum
kostum itu dibuat 
handmade oleh tim kreatif 
mereka. Sekolah yang 
terletak di Surabaya Barat 
itu memang rutin mem
buat kostum maskot setiap 
tahun. Dan, tahun ini, 
dalam acara pelepasan KB 
TK Islam Terpadu Nada 
Ashobah, kostumkostum 
tersebut ditampilkan 
bersama dengan meng
gan  deng wali murid. 
(ama/c12/tia)

Tetap Bisa Tampil Sporty dengan Batik

Di mana saya memadukan 
baby terry, linen, dan batik 
dengan warna hitam putih,’’ 
jelasnya dalam fashion show 
yang berlangsung Sabtu (27/5).

Sementara itu, desainnya 
dibuat dengan konsep yang 
simpel. Yakni, gaya training 
pants yang dibuatnya agar tetap 
nyaman untuk aktivitas lari 
ataupun yoga. Ada juga konsep 
skirt yang lebih girly, tapi tetap 
nyaman dipakai untuk ber
gerak. (ama/c12/tia)

demi hingga setelah pandemi 
tersebut pun kini menjadi lebih 
aware terhadap kesehatan.

Di kesempatan tersebut pun, 
Embran membuat fashion 

sporty yang tetap stylish 
dengan ciri khasnya yang tetap 
me nambahkan batik di 
dalamnya. ’’Kali ini temanya 
saya ambil lebih monokrom. 

EMBRAN NAWAWI UNTUK JAWA POS

STYLISH: Para model meng gunakan 
koleksi terkini Embran Nawawi 
dalam fashion show yang dihelat 
di salah satu mal di Surabaya 
Selatan pada Sabtu (27/5).

FASHION

PROF JAZIDIE
Rektor Nahdlatul Ulama 
Surabaya

Taufiq Ismail dan Zawawi Imron Getarkan Unusa

Sampaikan Pesan 
Antikorupsi lewat Puisi

Adikadik 
milenial, jangan 
pernah berniat 
untuk mewarisi 
kebiasaan yang 
memalukan dan 
menyedihkan 
(korupsi, Red) 
itu. Kebiasaan 
yang membuat 
negeri ini tidak 
majumaju.” 

COMMUNITY

SEJATINYA, parade puisi yang 
digagas Unusa kemarin adalah 
gelaran yang salah satunya 
dimaksudkan untuk mempe
ringati Hari Kebangkitan 
Nasional. Dengan mengusung 
semangat antikorupsi. Men
dikbud periode 2009–2014 Prof 
Mohammad Nuh yang juga 
ketua Yayasan Rumah Sakit 
Islam Surabaya (Yarsis) berharap 
pesan mengenai korupsi bisa 
lebih mengena di hati saat 
disampaikan melalui puisi. 

’’Sebab, puisi sendiri itu kan 
bentuk ekspresi yang tidak 
bisa dibuat serampangan 
karena keluar dari hati nurani 
yang dalam,’’ terang Nuh. 

Rektor Unusa Prof Jazidie pun 

menganggap korupsi merupakan 
satu kejahatan yang urgen untuk 
diberantas bersama. Dia prihatin 
dengan tindak korupsi yang 
makin menjadijadi.

Selain sastrawan senior 
nasional, parade puisi juga 
dilakukan oleh para partisipan. 
Salah satunya Wakil Rektor 
I Unusa Prof Kacung Marijan. 
Dia membacakan puisi Negeri 
Haha Hihi karya Mustofa Bisri 
dengan sangat ekspresif.  

”Persiapannya kebetulan 
dadakan. Jadi, saya pernah 
lihat puisi Gus Mus dan mena
rik. Satire, tapi mengena. Pagi 
puisinya diprint, lalu bebe
rapa menit belajar memahami 
polanya. (hay/c17/tia)

PUGUH SUJIATMIKO/JAWA POS

PERSIAPAN SINGKAT: Wakil 
Rektor I Unusa Prof Kacung Marijan 
saat membacakan puisi dalam aca  ra 
Parade Pembacaan Puisi di Audi
torium Unusa Tower kemarin (29/5).

Dua Legenda Sastra 
Jadi Tamu Utama 
dalam Parade 
Pembacaan Puisi 

SURABAYA – Menggetarkan. 
Itulah emosi yang tercipta saat 
budayawan sekaligus legenda 
sastra Indonesia Taufiq Ismail 
membacakan puisipuisinya 
di depan ratusan sivitas aka
demika Universitas Nahdlatul 
Ulama Surabaya (Unusa) 
kemarin (29/5). 

Penyair yang kini sudah 
berusia 88 tahun itu masih 
memiliki energi dan aura 
yang sama ketika men
deklamasikan sajaksajaknya. 
Meski lang kahnya harus 
sedikit tertatih saat berjalan 
menuju panggung. 

”Surabaya adalah kota simbol 
dan tempat perjuangan 
bangsa. Mudahmudahan 
semangat itu masih 
dirasakan terus oleh 
angkatan mudanya,” 
ujar Taufiq saat me
nyampaikan sambutan. 
Lantas disambung dengan 
pembacaan puisi pertamanya 
yang berjudul Kita Merindukan 
Anak-Anak Indonesia. Puisi 
tersebut kaya dengan diksi yang 
khas sekaligus dipenuhi 
harapanharapan sang penyair 
terhadap generasi muda bangsa. 

Yakni, lahirnya generasi yang 
kreatif dan sensitif terhadap 
kehidupan. Mencintai ibu dan 
ayah. Hormat pada guru. Anak
anak yang haus terhadap 
lautan ilmu. ”Kita merindukan 
anakanak Indonesia diberi 
kesempatan mendaki seluruh 
jenjang pendidikan. Sehingga 
wajah bangsa menjadi 
terpelajar. Karena mendapat 
pencerahan pada rohaninya. 
Menjadi insan yang bekerja 
keras dalam ketawakalan. 
Senantiasa hidup di bawah 
naungan kejujuran,” ujarnya 
lantang saat membacakan 

penggalan sajaknya. 
Penerima penghargaan South 

East Asia Write Award dari 
Kerajaan Thailand tersebut sadar 
betul bahwa mendidik generasi 
dengan spesifikasi yang 
diharapkan seperti itu tidaklah 
mudah. Butuh kerja luar biasa 
panjang dan berjangka. 

Maka, dia juga berdoa 
semoga orang tua dan para 
guru dianugerahi kekuatan 
di tengah godaan terberat 
seperti materi dan harta 
benda. Taufiq juga memba
cakan lima syair ter barunya 
yang begitu kon templatif 
dengan menyan dingkan 
antara harta dan kematian. 

Dalam lima syair itu, dengan 
caranya, dia mengisahkan 
berpulangnya beberapa tokoh 
hebat dalam Islam. Seperti 

Nabi Muhammad sang 
manusia pilihan, jenderal 
pertempuran sejati Khalid bin 
Walid, hingga Umar bin Khattab 
yang perkasa dengan kilatan 
pedangnya mena klukkan 
Persia dan Romawi.  

Selain Taufiq, dalam Parade 
Pembacaan Puisi bertajuk 
Kebangkitan Bangsa Bebas 
dari Korupsi di Auditorium 
Unusa Tower kemarin, ada 
satu lagi legenda sastrawan 
yang hadir. Yaitu, Zawawi Imron 
yang tidak hanya berpuisi, tapi 
juga mengajak semua orang 
di auditorium untuk bersalawat 
bersama. Dia juga memberikan 
banyak nasihat bijak. Misalnya, 
ajakan memupuk hati yang 
bersih sehingga mampu 
menciptakan karya puisi yang 
indah. (hay/c19/tia)

PUGUH SUJATMIKO/JAWA POS 

BUDAYAWAN: Taufiq Ismail (kanan) dan Zawawi Imron menjadi 
tamu utama dalam pembacaan puisi di Unusa kemarin (29/5).

Dalam beberapa 
puisi yang 
dibacakannya, nada 
suara Taufiq Ismail 
bergetar karena 
menjiwai dan 
meresapi pesan 
dalam sajaknya. 
Taufiq Ismail juga 
membacakan salah 
satu puisinya yang 
terkenal dan kerap 
dijadikan bahan ajar 
di sekolah, yakni 
Kupu-Kupu 
di Dalam Buku. 
Ada penampilan 
spesial dari cicit 
Zawawi Imron yang 
berusia 4,5 tahun 
yang membacakan 
puisi Taufiq Ismail 
berjudul Dengan 
Puisi Aku. Suaranya 
begitu lantang dan 
penuh percaya diri. 
Zawawi Imron tidak 
hanya tampil sebagai 
seorang penyair 
yang entertaining. 
Namun, dia juga 
menghadirkan 
dirinya sebagai 
sosok orang tua 
sekaligus guru. 
Dimeriahkan dengan 
pembacaan puisi dari 
puluhan partisipan 
dari kalangan 
seniman, dosen, 
budayawan, dan 
sastrawan Jatim. 
Disempurnakan 
dengan penampilan 
teatrikal dan 
musikalisasi puisi, 
salah satunya puisi 
masterpiece Zawawi 
Imron berjudul Ibu 
yang dilagukan 
bersama iringan 
akustik gitar.

TRIVIA PARADE
PEMBACAAN

PUISI

GRAFIS: RIZKY/JAWA POS
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